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…Начну с приятной для абсолютного большинства
граждан новости…

На днях от известной международной теле-радиове-
щательной компании, с многомиллионной аудиторией и
дружественной к российскому руководству, в Архангельск
пришёл официальный запрос. Руководство компании вы-
разило желание получить разрешение на съёмку и транс-
ляцию видематериалов о восстановлении памятника
Сталину в Архангельске. При положительном ответе ком-
пания планирует направить в Архангельск свою съёмоч-
ную группу. …Загодя, до дня торжественного открытия
памятника.

Этот вопрос, в числе других, стал предметом обсужде-
ния участниками очередного собрании Рабочей группы по
восстановлению памятника Сталину в Архангельске.

Начиная разговор по повестке дня, руководитель рабо-
чей группы, депутат Архангельского городского Собрания
Александр Афанасьев порадовал собравшихся поступив-
шей новостью, поделился своими наблюдениями о начале
крутого разворота в российском общественном сознании,
включая государственно-патриотическую часть россий-
ского руководства, в сторону возрождения былого величия
Советского многонационального государства, основанного
на принципах социальной справедливости. Развитие этого
процесса невозможно без опоры на опыт «героев былых
времён», среди которых Иосиф Виссарионович Сталин фи-
гура, безусловно, самая яркая и величественная.

Продолжая разговор, Александр Валерьевич отчитался
перед собранием, на который собрались представители
трудовых коллективов, партийных организаций и горожане
– активисты, непосредственно задействованные в подго-
товке мероприятия, о проделанной работе за последние
четыре месяца:

— Организационно-технические работы по изготовле-
нию памятника завершены полностью. Исходя из истори-
ческой и политической важности начатого мероприятия
пришлось отказаться от самодеятельного изготовления па-
мятника и обратиться за помощью к профессиональным ху-
дожникам-монументалистам. Теперь мы имеем для
столицы Поморского Севера свой, авторский, нигде не по-
вторяющийся памятник — символ, призванный сплотить
российский народ на борьбу против внешних врагов Рос-
сии и «всякого рода негодяев» внутри страны.

— О финансовых расходах. Сбор денег на памятник на-
чался на общегородском митинге 21 декабря 2015 года.
Сбор продолжается по двум каналам: непосредственно по
подписным листам – горожане и область, и по интернету
иногородние – на «Яндекс-кошелёк» В связи с привлече-
нием к работе профессиональных мастеров стоимость

работ выросла. Однако предприятие, на котором изготов-
лялся памятник, пошло навстречу нам, используя мини-
мальные расценки, и согласилось на рассрочку платежа
выполненных работ. Можно надеяться, что с приближением
даты открытия памятника активисты «поднажмут» и мы смо-
жем памятную дату встретить без долгов.

— Ещё в начале мая 2016 года товарищ Сталин «при-
был» в Архангельск и «остановился» на одной из «явочных
квартир». В начале октября текущего года в одном из про-
мышленных микрорайонов Архангельска Главнокомандую-
щий Вооружённми силами СССР встал на временный
постамент, чтобы с этого рубежа «руководить» народными
массами по движению к намеченной цели…

Начались прения…
Из большого разговора выделим три момента:
— Когда откроем памятник?
Ответ: «Как только – так сразу!».
Точнее: от 7 ноября 2016 – до 7 ноября 2017 года! В за-

висимости от развития политической ситуации в стране и
в области. Возможно, потребуется проведение городского
референдума по данному вопросу. Мы должны заручиться
поддержкой большинства горожан!

Момент второй. Как заручиться поддержкой горожан и
нейтрализовать тлетворное, разлагающее влияние либе-
ральных русофобов и антикоммунистов?

— Только активной работой в народных массах и трудо-
вых коллективах. Наше оружие – правда истории. Наша

армия – люди труда.
Момент третий. Кто наши «не-

други» в работе с народом — по «доб-
росовестному заблуждению», по
классовому убеждению или «по забу-
горному повелению»?

Вопрос непростой. Но личности,
требующие к себе особого внимания,
на собрании были названы.

Юрий Барашков, «добросовестно
заблудившийся» в политике учёный
муж. 17 мая 2016 года на городских
общественных слушаниях в актовом
зале мэрии города Архангельска он
гремел, как медный таз, поливая сло-
весными нечистотами «идиотов», ко-
торые, по его мнению, собрались в
зале мэрии, чтобы требовать установ-
ления памятника «кровавому лю-
доеду» Сталину…

Таких «идиотов» в зале оказалось
свыше девяноста процентов участ-
ников слушаний и они на законном
основании сочли выступление 
Ю.А. Барашкова вульгарно – оскор-
бительным, умаляющих честь и до-
стоинство патриотов-горожан,
участников слушаний. 

Так возникло коллективное обра-
щение в прокуратуру области о при-
влечении Ю.А. Барашкова к уголовной
ответственности.

Проведённая прокуратурой про-
верка нарушений статей уголовного
права в выступлении Ю.А. Барашкова

не нашла… Просто словесное «недержание» случилось у
оратора на трибуне…

Кстати, Юрий Анатольевич уже прославился в городе
своей неистовой активностью по воспрепятствованию пе-
реименованию сквера имени белогвардейского журнали-
ста Писахова в сквер Победы. Будучи членом городской
топонимической комиссии, он тогда полностью проиграл.
И в апреле 2005 года решением городского Совета Архан-
гельск заимел свой сквер Победы.

Ещё две фамилии, с которыми требуется особо внима-
тельная работа, были названы на собрании.

Участники собрания высказали пожелание: идейных
«недругов» держать под неусыпным вниманием. При накоп-
лении «критической» массы лживых и порочащих россий-
скую идентичность материалов поставить вопрос о
передаче отмеченных публикаций в Московский центр по
присуждению данным авторам «Премии Геббельса».

Василий ПОЗДЕЕВ,
руководитель ОД «Моё жильё», 

член Рабочей группы по восстановлению 
памятника Сталину в Архангельске

ПРИВЕТСТВОВАТЬ СТАЛИНА
ПРИЕДУТ ВЫСОКИЕ ГОСТИ

Отшумел, отгремел, отплясал, отсвистел День на-
родного единства. Это тот самый нынешний денё-
чек, по замыслу его учредителей, когда я должен

христосоваться с обоими Чубайсами, младший из которых
ограбил меня, как и весь народ, и своими реформами от-
правил к праотцами миллионы и миллионы сограждан;
когда я побегу обниматься со Швыдким, русофобом и не-
навистником Пушкина; буду водить хоровод с Радзинским,
треплом о чём угодно, и Млечиным, лжецом и мармелад-
ным биографом президента; когда я пожму руку Сечину,
гребущему в день по миллиону и стану пить-плясать с дру-
гими подобными выкормышами путинской эпохи. Пардон,
учредители, ничего я этого не сделал.

Вы хотите единства? Путь к нему давно указал Алексей
Алексеевич Брусилов, генерал от инфантерии, последний
Главнокомандующий русской армии в войне с Германией, а с
1920 года советский генерал. Он ответил своим бывшим бое-
вым товарищам, звавшим его присоединиться к их борьбе
против Советской власти в союзе с Западом: «Никуда я не

пойду. Кто как не большевики вместе с русским народом от-
стояли нашу землю и воссоздали Россию. А где были вы, гос-
пода, и к кому на службу пошли в это время?.. Пора нам всем
забыть о трёхцветном знамени и соединиться под красным».
Всем понятно? Под красным! А ведь Брусилов ещё не мог
знать, что то трёхцветное знамя станет знаменем предателя
Власова. А помянутые господа Деникин, Врангель, Краснов
не могли знать, что организатор интервенции Черчилль потом
признает: «Ошибочно думать, что мы сражались за дело
враждебных большевикам русских. Напротив, белогвар-
дейцы сражались за наше дело». Он знал, что говорил.

Так вот, и я по примеру прославленного генерала не по-
бежал миловаться-целоваться с монстрами путинской
эпохи, а побежал к Боровицким воротам взглянуть на памят-
ник своему святому тёзке.

Взглянул – лепота!.. А тут и президент, и глава правительства,
и патриарх… Произносят важные речи… Лепота!.. А это кто там
за спиной президента? Батюшки, да никак равноапостольная
вдова, к сожалению, подзабытого поэта Солженицына. Ведь уже
седая, а до чего мобильная старушка. Вспомнилось обсуждение
на телевидении фильма «В круге первом». Как она стыдила ро-
дину за то, что её, родины, шустрые ребята подсмотрели кое-
что у американцев насчёт атомной бомбы. «Это же воровство! -
голосила дама в обиде за Америку, где столько лет прожила и до
сих пор у нее там роскошное запасное поместье, - Они украли!
Позор!». Ну, это давно было.

Но открывали памятник Твардовскому – она тоже здесь.
Словно Александр Трифонович и не сказал в конце концов
её супругу: «Вам же с..т в глаза, а вы - божья роса!» И, по-
дойдя к дочерям Твардовского, захотела облагодетельство-
вать их любезным словом, но Валентина Александровна,
старшая дочь, ответила ей: «Не заслоняйте мне свет…».

А недавно во Владивостоке на памятнике супруга пове-
сили объявление «ИУДА». Она и тут гневно клеймила народных
мстителей: «Вандалы! Гунны! Сатрапы!». А уж совсем не-
давно… Оказывается, в Москве есть музей ГУЛага. И вот не-
давно молодые энтузиасты московского комсомола против
входа в этот музей для солженицынских друзей соорудили во-
рота и повесили на них чучело того же супруга с той же выве-
ской «ИУДА». Вот прилипло! И опять мадам – в бой за святую
правду и её апостолов! Мне тогда, как автору книги о Солже-
ницыне «Гений первого плевка», позвонили с какого-то теле-
видения и попросили дать отклик. Я написал: конечно, чучело.
И всю жизнь был чучелом, но не огородным, а литературно-
политическим – злобным, несъедобным, низкопробным.

Вот и сюда, к Владимиру святому явилась. Я думал, что
она хочет только молча приобщиться святости, но нет! Вот
выходит из-за спины президента и тоже толкает речь. Ну
это поистине Жириновский в юбке! Мы услышали:

– Памятник князю Владимиру - не просто ещё одно
украшение нашего города…

Мадам, памятники ставят не для украшения, это не
фонтан. И не ваш город Москва, хоть у вас тут до сих пор и
есть еще одно поместье. Ваш город – американский Ка-
вендиш, где почему-то нет памятника супругу.

– На фоне памятника князю будут фотографироваться
гости столицы…

О Господи! Пожалей ты её….
– Двадцатый век был для России веком предельных ис-

пытаний… Войны, коллективизация, ГУЛаг…
Всё в одном ряду! Ну что вы знаете, леди, о коллекти-

визации, кроме того, что втемяшил вам своими сочине-
ниями муж, всю жизнь проживший не по лжи! А я помню
коллективизацию в нашей деревне Рыльское Куркинского
района Тульской области. И мой дед Федор Григорьевич
Бушин был там председателем колхоза им. Марата. Захо-
дите ко мне, я вам расскажу, что такое коллективизация.
Почитаем вместе «Поднятую целину» Шолохова, которого
вы со своим супругом оболгали от зависти и ничтожества.

– У нас пока нет единения и согласия. Из главных раз-
ногласий – оценка нашего прошлого.

И тут супругу вашему и вам лично нет равных по вкладу в
одурачивание народа, по обилию семян раздора, брошенных
в русскую землю . Сколько там - 15 томов, что ли? Или 50?

– Вопрос ко всем нам и к каждому из нас: как мы выгля-
дим на фоне памятника святому князю Владимиру?

Ну кто так говорит: «на фоне святого…»! Разве что только
епископ Тихон, который, между прочим, падает в обморок
от одного красного цвета, того самого, которым мы 9 мая 45
года полыхнули над рейхстагом. И думать вам надо не о па-
мятнике, а о живом народе: как вы с супругом предстанете
перед его лицом, как выглядите вы, наперсники разврата,
перед ним со всем вашим многолетним враньём, злоб-
ностью, холуйским и лживым прославлением Америки, как
всемирной благодетельницы, наконец, со своими поместь-
ями по обе стороны океана, словом, со всей мерзостью
ваших жизней. «Тогда напрасно вы прибегнете к злословью,
оно вам не поможет вновь…»

Но странно, я не увидел на открытии памятника еще двух
примечательных дам, тоже весьма ярко заявивших о себе
именно в День единства. Это Наталья Поклонская и Ольга Ва-
сильева. Первая, лишь два года тому назад получив российское
гражданство, вдруг стала прокурором Крымской республики, а

теперь и оказалась в Думе. Вторая долго работала в ведомстве
знаменитого погромщика науки и культуры Ливанова, была за-
местителем директора департамента культуры. Это значит, что
имела прямое отношение к появлению таких фильмов, как
«Штрафбат», «Сволочи», «Жуков» и т.п. Во всяком случае, за
много лет мы не слышали от нее ни единого слова или хотя бы
писка против явлений подобного рода. И вдруг недавно она за-
няла кресло министра образования Ливанова.

И вот первая дама, существо невежественное, но про-
нырливое, решила не где-то, а в нашей столице, в высшем
законодательном органе страны продолжить то, чем зани-
маются её вчерашние сограждане на Украине – поношением
Ленина, а заодно и Мао Цзэдуна. Наши-то, известное дело,
проморгают: политкорректность, а китайцы могут, как мини-
мум, потребовать изгнания балаболки из Думы.

Когда вторая дама стала министром, многие наши супер-
квазипатриоты возликовали: «Она знаток истории религии!».
И поставили её в один ряд с великой княгиней Ольгой. Ведь
им одного совпадения имен достаточно для глубочайших или
высочайших умственных построений. Им не приходит в го-
лову простая мысль, что религия совсем не главное в жизни
народа хотя бы потому, что большинство - неверующие, а
многие другие повесили себе крестик и объявили себя ве-
рующими только потому, что видели в церкви президента и
покойную Галину Старовойтову со свечкой в руках. И теперь
тычут всем в нос своими крестиками, надетыми поверх шуб.

Васильеву спросили: что вы намерены делать с ЕГЭ, от
которого уже много лет стонут и учителя, и ученики, и их ро-
дители. Она ответила: «ЕГЭ надо совершенствовать». Она
будет совершенствовать Ливанова! И всё стало ясно,
больше вопросов нет: совсем не случайно знаток религии
так долго молчала при виде погрома нашей культуры. Но
кто-то почему-то заподозрил её в симпатии к Сталину. Она
перепугалась и в День единства объявила его тираном, дес-
потом, антропофагом. Но присовокупила: «В 1943-1945
годы Сталин использовал потенциал церкви для организа-
ции послевоенного мироустройства». Что такое? Какое ми-
роустройство? Организация Объединённых Наций, что ли?
Она очень довольна своей формулировкой: «Сталин боль-
шой политик с двумя большими минусами». А о ней я сказал
бы: «Очень мелкий политик с двумя большими плюсами, ко-
торые не делают её больше и лучше».

А 7 ноября, в день 75-й годовщины знаменитого
парада на Красной площади в честь 24 годовщины Ве-
ликой Октябрьской социалистической революции
был парад. Ну, конечно, что за парад тогда был, чему
посвящён, об этом – ни слова. Однако мы услышали
имена Жукова, Рокоссовского, Катукова, которые,
правда, никакого отношения к тому параду не имели,
они были с войсками на фронте, но сегодня это не
важно: ведь раньше-то ни одного имени не называли,
словно предатели или прокажённые. Кроме того, по
площади промаршировали в полушубках того вре-
мени солдаты с развевавшимися на ветру красными
знамёнами, на которых – Ленин! А главное - вероятно,
поэтому на параде и не было ни президента, ни
премьера, - священный Мавзолей Ленина впервые за
много лет не был упрятан под матрасами кремлёв-
ских баб. Наконец-то доперло! Наконец-то! Поняли
всё-таки наши радетели, что чем дольше они маски-
руют Мавзолей, тем понятней людям, каков их ум-
ственный и моральный уровень. Но и этого мало! По
первому каналу телевидения была показана кинохро-
ника легендарного парада 41 года. И мы видели Ста-
лина, произносящего речь, принимавшего парад
маршала Будённого и всех, кто стоял в то трагическое
и победное утро на Мавзолее.

И вот представьте себе, что сегодня пережили у теле-
визоров эти три дамы. После этого не укатит ли мадам Со-
лженицына в свой Кавендиш? Не подаст ли в отставку
Васильева? Не смоется ли к родным погромщикам По-
клонская? Посмотрим…

Владимир БУШИН

ПЕРЕД ЛИЦОМ НАРОДА

В ДЕкоммунизированной столице Украины 99-ю го-
довщину Великого Октября отмечали… кто как. Под патрона-
том властей 7 ноября на постаменте памятника Ленину на
Бессарабке открыли очередную победоносную инсталляцию.
А коммунисты из КПУ провели в Мариинском парке свою
акцию. Другие героические левые отсиделись в схронах.

Вечером в понедельник в Киеве презентовали времен-
ную инсталляцию иранского художника Махмуда Бакши
“Бесконечное празднование” на месте бывшего памятника
Ленину на бульваре Тараса Шевченко в Киеве.

Инсталляция “Бесконечное празднование” Махмуда
Бакши является ироническим комментарием стороннего
наблюдателя к историческому моменту, в котором сейчас
находится Украина. Художник разработал этот проект как
попытку визуально сформулировать исторический выбор,
сделанный украинцами, когда они убрали памятник Ленину
со своего места.

Для инсталляции Махмуд Бакши выбрал три цвета све-
тофора, чтобы с помощью красного продемонстрировать
невозможность вернуться к прошлому. Зеленый и желтый,
в свою очередь, демонстрируют возможные направления
движения вперед.

Инсталляция продлится до 21 ноября.
Мероприятие проводится при содействии Международ-

ного благотворительного фонда “Изоляция. Платформа
культурных инициатив” в рамках проекта “Общественный
договор”, стартовавшего в июне 2016 года. В июле поста-
мент стал частью арт-инсталляции художницы из Мексики
Синтии Гутьерес. К нему приставили лестницу, и желающие
могли взобраться на место, где стоял Ленин.

В целом в рамках проекта “Общественный договор” за-
планированы артпроекты 11 деятелей искусства из 10
стран мира.

Памятник Ленину в Киеве снесли в декабре 2013 года во
время Евромайдана. С тех пор там стоит пустой постамент». 

…И я там был утром 7 ноября в 10.30, по дороге на
акцию КПУ в Мариинском парке. На бровке постамента с
инсталляцией иранского художника  сиротливо лежали
ДВЕ гвоздики товарищу Ленину.

На акции КПУ обратил внимание:
1. Ни одного красного флага, чтобы ГОРДО реял поднятым

на древке, а тот, что робко примостился с краю - этот флаг с
надписью СМС (Союз молодых социалистов), его принёс
какой-то одиночка. ЛКСМУ был без атрибутики и без флагов.

2. Руководство КПУ сгруппировалось с плакатом-ло-
зунгом «Наша мета (цель) — социализм».

3. Об атрибутике: красные гвоздики - ДА, красным лен-
точкам - НЕТ.

Точнее, было два человека с красными ленточками
(один коммунист и одна беспартийная). 

На красную ленточку нашлась и одна ГЕОРГИЕВСКАЯ у
мужественного члена Президиума ЦК КПУ и члена ЦС Со-
вета СКП-КПСС Г.К. Крючкова. К слову, он последователь-
ный заГЕОРГиевец, был с ГЕОРГИЕВСКОЙ ленточкой 9 мая
2016 года и в партизанских лесах Черниговщины.

Лично я не понял, какое отношение ГЕОРГИЕВСКАЯ
ленточка имеет к Великому Октябрю?

4. Почему-то пресс-служба обошла вниманием прини-
мавших по своей инициативе участие в акции бабушек с порт-
ретом Маршала Победы Жукова. Наверное, потому что
Маршал Жуков к Великому Октябрю отношения не имеет?

А так всё хорошо, прекрасная ИДЕОЛОГИЧЕСКАЯ мар-
киза, всё хорошо, всё хорошо… 

Ю.П. СОЛОМАТИН, 
член Киевского обкома КПУ

ÂËÀÑÒÜ È ÊÎÌÌÓÍÈÑÒÛ Â ÊÈÅÂÅ 7 ÍÎßÁÐß
Студент Лондонского университета Михаил Мосесов
9 мая присоединился к акции «Бессмертный полк» – 

он прошёл по центру Лондона с портретом Сталина в руках



Перечислю некоторые события с крат-
кими комментариями, пока Конститу-
цией РФ ещё разрешено высказывать

своё мнение.
1. Зима в России опять застала власть врас-

плох. В домах многих российских городов нет
горячей воды и тепла. Несчастные жильцы пы-
таются сами решить проблему, в результате
чего доходит до взрывов домов и гибели
людей. Причём ситуация в нашей самой бога-
той ресурсами стране (в том числе углём,
лесом, нефтью и газом) повторяется каждый
год, что ярко свидетельствует о хозяйственных
“талантах” и безответственности власти, в том
числе и федеральной. 

В. Путин и Д. Медведев, конечно, не вино-
ваты, это всё вредные местные бояре, это они
проводили глобальную коммунальную реформу
в России... А местные власти оправдываются
всегда одним и часто правдиво - центр, Кремль
выдаёт мало денег на ремонт теплотрасс, ТЭЦ
и закупку топлива.

2. В теме вопиющей бесхозяйственной,
сверхтранжирной политики Кремля и новость о
том, что представители ФИФА забраковали
футбольное поле «Зенит-Арены» в Петербурге,
которая стала в России уже символом казно-
крадства и коррупции. Прозвучала лукавая
цифра затрат на это шоу-гульбище - 40 милли-
ардов рублей... А лукавая потому, что в 2010-
2011 годах официально звучала цифра затрат -
2 миллиарда долларов, а это по сегодняшнему
курсу - 130 миллиардов рублей шесть лет
назад, а не 40 миллиардов сегодня... И ведь до
завершения этой шоу-арены ещё далеко... Во-
прос приоритетов в стране наш ВВП решает
оригинально...

А ведь за эти деньги сколько детсадов,
дорог, школ, включая бесплатные детские
спортивные, можно было построить! Сколько
труб в ТЭЦ и теплотрассах можно было поме-
нять! На сколько можно было улучшить жизнь
народа!

Ведь примерно половина населения самой
богатой природными ресурсами страны полу-
чает месячную зарплату от 5 до 20 тысяч руб-
лей, что часто меньше минимальной дневной
зарплаты американца (40 долларов в час), и
ведь эта чудовищная разница и нищета не из-
за какой-то разницы в “производительности
труда”...

3. Бывшему госсекретарю США Генри Кис-
синджеру ВВП сделал “реверансный” подарок:
он получил звание почётного академика РАН...

4. На российском телевидении неодно-
кратно продемонстрировали пиарный фильм
об известном друге В. Путина - олигархе Рот-
тенберге, которому В. Путин доверил за госу-
дарственные деньги построить Крымский мост
и создать прибыльную для олигарха и ущерб-
ную для перевозчиков систему “Платон”.

5. Совершенно не симпатичный мне Наваль-
ный выпустил в интернете очередной разоблачи-
тельный фильм о знаменитой “прокладочной”
швейцайской фирме В. Путина «Gunvor», которая
перекачивает из России вместе с газом и не-
фтью огромные деньги и которой управляют два
ближайших друга В. Путина - П. Колбин и Г. Тим-
ченко. Удивляет сильная запоздалость этих раз-
облачений. Когда в 2004 году было напечатано и
распространено первое издание моей книги
“Лекции президентам по истории, философии и
религии”, в 2005 году на меня вышли два бывших
сотрудника КГБ - ФСБ, которые зачем-то рас-
сказали мне об этой фирме, об этом бизнесе
президента, ставшем уже тогда супермиллиар-
дером, об этих его друзьях, и об их проблеме -
что делать с такими деньжищами...

А в Петербурге уже второй год многие шёпо-
том обсуждают как близкий друг В. Путина зна-
менитый грозный В.Н. Хмарин, пользуясь своим
огромным «административным ресурсом», по-
садил в тюрьму бизнесмена В.К. Соловьёва, ко-
торый уже полтора года без решения суда
мается в камере по ложному обвинению, и ба-
нально рейдерским методом “отжимает” у не-
счастного большой бизнес. К сожалению, такова
неприглядная, жестокая, двуличная и лицемер-
ная российская действительность.

6. В Москве в Храме Христа Спасителя от-
крылся ХХ Всемирный Русский Народного
Собор, на котором с речами выступили министр
культуры В. Мединский (уже давно российскую
культуру русским не доверяют), С. Кириенко-Из-
раитель (которого с новой должностью публично
поздравил патриарх), вездесущий В. Жиринов-
ский, “премудрый” Л. Слуцкий и ещё более “пре-
мудрый” В. Никонов, в результате чего этот
Собор вправе можно назвать русско-еврейским
или еврейско-русским... Вероятно, так патриарх
Кирилл понимает “мировоззренческий консен-
сус” и понятие национальности - русский... Не-

удивительно, что этот громкий Собор превра-
тился в бесполезную профанацию.

7. По-прежнему сотни раз на российском ТВ
идут обсуждения событий в Сирии и на Украине
- и каждый раз наблюдается явная грубая ложь:
в трагических событиях в Сирии по-прежнему не
обсуждаются интересы и участие соседнего Из-
раиля, а на Украине - роль олигархов от Поро-
шенко, Коломойского и до Гроссмана, в том
числе оболванивание ими украинской моло-
дёжи и создание современной бандеровщины...

При этом все в СМИ сильно “стесняются”
сказать, что заявление и решение В. Путина об
окончании выполнении российскими войсками
задач в Сирии и их выводе оказалось явной
ошибкой, позволившей террористам перегруп-
пироваться и усилиться.

8. Все российские телеканалы объявили:
что ВВП дал гражданство какому-то еврей-
скому олигарху из Англии. Этот олигарх не
такой популярный, как Стивен Сигал, и прези-
дент мог бы это сделать молча, без огласки, но
В. Путин сделал всё демонстративно шумно.
Российское телевидение даже показало рек-
ламный фильм об этом еврейском олигархе,
мол, осуществляет большую благотворитель-
ную деятельность, правда, только для евреев.

А на совещании в присутствии В. Путина вы-
ступающие ещё раз подчеркнули, что находя-
щие за пределами России русские (более 25
миллионов) по-прежнему сталкиваются с ог-
ромными проблемами при получения россий-
ского гражданства, В. Путин за 17 лет своего
правления так и не решил эту “почему-то”
сложную проблему. 

На большие проблемы в вопросе получения
российского гражданства жалуется и большое
количество украинцев и русских - беглых от
еврейско-бандеровского украинского режима
(быстро и без проблем получила гражданство
РФ только небольшая группа “беркутовцев”).

Фактом является то, что только приезжаю-
щие в Россию из разных стран евреи не жа-
луются на проблемы в этом вопросе, еврейское
государство внутри России продолжает наби-
рать силу. Для тех, “кто не в курсе”, попутно пе-
речислю некоторые структуры этого государства
(только в Москве):

Конгресс еврейских религиозных общин и
организаций России (КЕРООР);

Московская еврейская ассоциация бывших
узников гетто и концлагерей;

Московское еврейское культурно-просве-
тительское общество (МЕКПО);

Российский еврейский конгресс;
Союз евреев-инвалидов и ветеранов войн

(СЕИВВ);
«Хабад-Любавич» (московский еврейский

общинный центр);

Центр имени Марка Блока при Российском
государственном гуманитарном университете;

Высшая школа управления имени С.М. Дуб-
нова (до 2004г. - Еврейский университет в
Москве);

Ассоциация еврейских журналистов;
«Гелель» (студенческая еврейская орга-

низация);
«Джойнт» (отделение американского еврей-

ского распределительного комитета в России);
Еврейский научный центр при Российской

академии наук;
Еврейский общинный центр;
Еврейское агентство в России;
Израильский киноклуб в московском Кино-

центре;
Институт проблем еврейского образования;
“Боевые” правозащитные еврейские орга-

низации и т.д.
9. В таких условиях любопытно и больно на-

блюдать за очередным праздником единения и
единства, тем более, что в воскресной теле-
программе Соловьёва прозвучало, что самая
богатая природными ресурсами страна - Рос-
сия вышла на первое место в мире по социаль-
ному неравенству и несправедливому
распределению богатств - менее одного про-
цента владеют более 70 процентов всех бо-
гатств. И в этих условиях Кремль пытается
примирить многие миллионы ограбленных
нищих русских с кучкой богатеев, большинство
из которых инородцы...

Открытие памятника кагану Владимиру Кре-
стителю немного усилило позиции РПЦ и увя-
дающего христианства, но в стране, где много
мусульман, буддистов, родноверов-ведистов и
сторонников других верований  это не укреп-
ляет единство, да и предательство веры своих
родителей, предков и насильственное введе-
ние “мечом и огнем” веры многовекового исто-
рического врага Руси (Византии) не всеми
одобряется...

На этом празднике единения и единства
опять обильно досталось далеким средневе-
ковым полякам, хотя в 1610 году русская
элита (бояре) сама пригласила польского ко-
ролевича в Кремль, а затем нижегородцы на-
звали этих бояр предателями, а
приглашённых поляков - интервентами, и по-
ляки попали в Кремле в ловушку.

И теперь впору говорить уже не о далёких
поляках-интервентах, а о существующем с
1992 года инородном иге.

Поляки, особенно до разъединяющей поли-
тики масонки немки Екатерины Второй, были
близким нам народом - славяне и христиане, а
сейчас мы наблюдаем “тихую интервенцию”
совсем другого народа, ярко описанного в биб-
лейском Ветхом Завете... 

Если монгольское иго было довольно мяг-
ким: русским князьям необходимо было брать
в Золотой Орде право местной власти - ярлык
на княжение, русский народ платил 10 процен-
тов годового дохода, то сегодня под тихим,
молчаливым игом мы наблюдаем тотальную ге-
гемонию во всех сферах – от информационной
до бизнеса, когда не 10% национального богат-
ства, а десяток бюджетов, триллионы выво-
зятся из России.

А кто из русских при “демократии” в России
пытался зарегистрировать политическую пар-
тию или зарегистрировать свою партию на вы-
борах, кроме одобренных гегемонами, тот
столкнулся с явной диктатурой и беспределом.
Об этом ни одно СМИ, ни патриарх, ни различ-
ные говорливые политики не говорят.

Только в этой позиции можно понять - по-
чему открыто, публично призывающего уничто-
жить весь сирийский народ (женщин, стариков
и детей) Носика наказывают в современной
России, под его издевательский хохот в суде,
лишь штрафом... 

О чудо! - Самые радикальные демократы и
либералы - А. Венедиктов и В. Дымарский стали
читать лекции о положительных сторонах и
пользе диктатуры... А кобовский фантазёр-идео-
лог Г. Сидоров с подачи кремлевского политтех-
нолога Е. Фёдорова (смотри в интернете видео
- рабочая встреча Фёдорова с Сидоровым) ездит
по российским городам и собирает какие-то со-
всем нелегитимные “народные Вече”, на кото-
рых призывает неосведомлённых русских
выступить за легализацию открытой диктатуры
В. Путина, якобы не понимая, что это призыв к
легализации диктатуры совсем других сил...

10. На фоне существующей ситуации про-
должает удивлять свом “креативным” мышле-
нием В. Путин: ввёл новое “креативное” понятие
- “российская нация”.... Задам риторический и
абсурдный вопрос: неужели, например, евреи
откажутся быть евреями, закроют все свои на-
ционалистические организации и будут себя
считать и называть только “российской нацией”,
только “россиянами” или “россами”? Такое
могли придумать только в Кремле с помощью
любимых хасидов… В понятие “российский
народ” войдут не только русские, но и ингуши,
чечены, калмыки, чукчи и много других нацио-
нальностей. А этот народ будет по своим корням
братским с белорусским народом и украинским?
НЕТ! Этой коварной инициативой рвут послед-
ние связи триединого русского народа...

Однако будем надеяться на лучшее и стре-
миться делать что-то полезное для своего на-
рода в меру своих сил и в меру своей храбрости
(трусости).

Р. КЛЮЧНИК

БЫЛОЕ И ДУМЫБЫЛОЕ И ДУМЫ
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Генеральному прокурору РФ
тов. Чайке Ю.Я.

Уважаемый тов. Чайка,
на выборах 18 сентября этого года по списку

«Единой России» в Государственную Думу РФ про-
шла Н.В. Поклонская, на день выборов - прокурор
Крымской республики, а до этого всю жизнь –
гражданка Украины, работница украинской проку-
ратуры. В связи с этим мой первый вопрос к Вам –
о законности её избрания в Думу.

Как Вы знаете, у нас есть  закон, согласно кото-
рому для избрания в депутаты Совета Федерации
кандидат на этот высокий пост должен проживать
в местности, которую будет представлять в верх-
ней палате парламента, не менее 20 лет. Неужели
аналогичного закона нет относительно кандидатов

в нижнюю палату? Тем более для тех, кто почти всю
жизнь прожил в другом государстве, а российское
гражданство обрёл всего два с половиной года
тому назад. Если такого закона нет, то не считаете
ли Вы, что его надо принять. А то ведь что ж полу-
чается! Как помните, французский артист Де-
пардье, находясь в Сочи и, похоже, с пьяных глаз
высказал кому-то желание получить российское
гражданство, и наш президент, узнав об этом, тот-
час распорядился выписать французу паспорт и
собственной персоной, словно курьер по особым
поручениям, помчался в Сочи и вручил забулдыге
паспорт да ещё и ключи от четырёхкомнатной
квартиры. Но тот проспался и сказал: «Россия –
это вонючий сарай». С этим и укатил во Францию.
Так что ж, и сей вонючий француз мог быть депута-
том нашей Думы? А ещё президент недавно дал
наше гражданство нескольким американским бок-
сёрам, вышедшим в тираж. И их могут избрать?
Согласитесь, что это ни в какие ворота.

Но вернёмся к мадам Поклонской. Вы знаете
её. 11 апреля 2014 года Вы лично вручили ей удо-
стоверение сотрудника прокуратуры РФ. Какое
она произвела на Вас впечатление? Не показалась
ли в некотором смысле полоумной? У меня даже
без личного знакомства, а только по некоторым её
заявлениям и поступкам сложилось твёрдое убеж-
дение: мадам не в своём уме. Интересные сообра-
жения о её личности высказал кандидат
психологических наук и доцент кафедры политиче-
ской психологии Ленинградского университета
Александр Конфисахор: «Она совершенно не
умеет вести себя перед камерой, не умеет гово-
рить, не умеет работать в публичном поле. Я
думаю, она будет проводить очень жёсткую, целе-
устремлённую и направленную политику – ту, ко-
торая будет на неё возложена».

Судя по всему, уже возложена, но от её целе-
устремлённости сильно попахивает элементарной
дурью и невежеством. Ну в самом деле, взять хотя
бы это. Прошло сто лет после того, как царь Нико-
лай в присутствии генерала Н.В. Рузского, депута-
тов Думы А.И. Гучкова и В.В. Шульгина подписал
манифест о своём отречении и, бросив армию,
сбежал с престола и с поста Верховного главноко-
мандующего, но вдруг мадам Поклонская заявляет,
что отречение не имеет юридической силы, не на
той бумаге было написано и, следовательно, Рос-
сия остаётся монархией, а значит, гимн у нас дол-
жен быть «Боже, царя храни!». Между прочим, с
Василием Витальевичем Шульгиным я познако-
мился в 1977 году лично. Этот знаменитый монар-
хист говорил: «Большевики сделали Россию
могучей страной. И это меня с ними мирит». Умный
был человек. Его сейчас бы в Думу.

Потом  в прокуратуру Поклонская Вам лично
направила запрос о проверке фильма «Матильда»,

в котором-де нарушена историческая правда. А
фильм, во-первых, она не смотрела, заявив: «Буду
я мараться». Во-вторых, он может выйти на экраны
только весной будущего года. В-третьих, в нём
идёт речь об амурных делишках царя Николая,
когда он был ещё наследником, с известной бале-
риной Кшесинской, что к историческим событиям
не имеет никакого отношения. Она и этого не со-
ображает! Вы отвергли её притязания. Но не удив-
люсь, если она направит Вам запрос и о том, было
ли правомерно знаменитое выступление Ленина в
1917 году с балкона особняка, подаренного бале-
рине пылким любовником…

Но ещё забористей совсем недавний случай.
Как сообщили многие средства информации, 3 но-
ября Поклонская сделала заявление, которым ос-

корбила миллионы и миллионы людей прежде
всего в России, но и в других странах, во всём
мире. Это само по себе мерзость, но она дошла до
того, чтобы оскорбить, озлобить, рассорить людей
накануне Дня единства. На кого же работает эта
депутатша? Нарекла «извергом ХХ века», подоб-
ным Гитлеру, Мао Цзэдуна, которого чтят сотни
миллионов китайцев. Кем надо быть, чтобы не по-
нимать, какие тут могут быть международные по-
следствия!?

В один гитлеровский ряд с Мао она поставила
и Владимира Ильича Ленина. Когда в печати ей
тотчас стали отвешивать оплеухи, мадам завере-
щала: «Это сугубо моё личное индивидуальное
мнение. Моя гражданская позиция. Я выражаю и
говорю свои мысли. Это моё мнение. У нас сего-
дня свобода слова. Я не хочу обидеть людей, кото-
рые входят в КПРФ. Я выражаю свою позицию. Зря
на меня обижаются. У каждого своя позиция, своё
отношение. И вот я так думаю. Я, а не партия, не
Дума, а я – Поклонская!».

В защиту тотчас выскочил известный телетре-
пач Пётр Толстой, существо той же конструкции и
консистенции. С таким же содержанием черепной
коробки. Он попытался её оправдать, но ни на что
не хватило ума, как только повторить то, что ска-
зала  его «коллега»: «Это же её частное мнение, а
не позиция фракции «Единая Россия». Это её лич-
ная точка зрения, на которую она, безусловно,
имеет право… Нападки на Наталью Владимировну
как минимум(!) некорректны. Как минимум некор-
ректны Прошу всех успокоиться…».

И эта думская … будет учить нас корректности,
тов. Чайка! Они не соображают даже того, что про-
лезли в Думу и тем самым стали государственными
людьми! Она ещё и председатель двух комитетов
там, а он даже заместитель председателя Думы. Не
соображают, какова теперь их ответственность. Ду-
мают, что они по-прежнему в бардаке.

Так вот, у нас свобода слова, и я тоже хочу им
воспользоваться. И вовсе не желаю вас обидеть,
Толстой и Поклонская, но хочу сказать, но вы мало-
грамотные подонки,… и предатели русского на-
рода. Один дед Поклонской погиб под знаменем,
на котором изображён Ленин. А второй оказался
фашистским прислужником. Принимал участие в
расстреле советских людей в Бабьем Яру. Бабка
её, которой сейчас 86 лет, живёт в Симферополе,
до 60-ти была трёхрублёвой потаскухой, известной
всему Крыму. Сама же Поклонская попала в Думу
с помощью ха-а-арошей  взятки или за ночку с Тол-
стым. Так я думаю. Такова моя гражданская пози-
ция. У нас же свобода слова. И всё, что я тут сказал
о вас, ублюдки, малая кроха рядом с вашей все-
ленской подлостью. Так я думаю. Такова моя граж-
данская позиция. Я никого не хочу обидеть. У нас
свобода слова.

И всё это я сказал от лица 3-го Белорусского
фронта, от имени тысяч и тысяч убитых и  немногих
ещё живых. 

Просьба моя, тов. Чайка, проста: распоряди-
тесь провести медицинское освидетельствование
Поклонской Н.В., 1980 года рождения, депутата
Думы. Если врачи установят, что она свихнулась и
нуждается в лечении, то я возьму все скорбные
слова назад. А если она здорова, то пусть так и
ходит в погремушках.

С Днём Великой Октябрьской революции!

Владимир БУШИН,
Лауреат премий Шолохова 

«Сталинград»,
орденоносец

Добавление для газеты. Защищать Ленина от
думской пустышки Поклонской? Это могло придти
в голову только товарищам Зюганову и Чикину. И
они начали… «Лидер КПРФ,- сообщает «Правда» 8
ноября, - высказал крайне негативную оценку за-
явлению Поклонской». Боже мой, тут надо если уж
не требовать лишения её депутатского мандата, то
хотя бы в суд подать, в крайнем случае – плюнуть в
глаза при встрече в думском коридоре, а они – «не-
гативная оценка»!
И вот «главный
коммунист страны
Зюганов всту-
пился(!) за лидера
большевиков». И у
него для этой «не-
гативной оценки» -
факты, аргументы,
доводы. Во-пер-
вых, у Ленина со-
брание сочинений
в 50 томов, а что у
Поклонской? И у
Гитлера, которому
эта дрянь уподо-
била Ленина, всего
«Майн кампф» и
«Вторая книга» -
так? Зюганову
предложили про-
вести «разъяснительные беседы с Поклонской». И
это не случайно, ибо все помнят, что раньше глав-
ный коммунист готов был к таким беседам с анти-
советчиками. Иногда он, просто не понимая, с кем
говорит, скорбно корил их: «Вам будет стыдно за
то, что вы сейчас сказали!». И ведь хоть бы раз
видел краску стыда на ланитах, допустим, Жири-
новского? А таких мерзавцев, как Евгений Киселёв,
ныне орудующий на Украине, уповая, что он это
оценит, льстиво и неизвестно за что называл его
«талантливым журналистом» и даже приглашал
вступить в КПРФ и, пожалуй, готов был дать и ре-
комендацию, рассчитывая на перевоплощение ша-
кала в агнца.

Но в этот раз Зюганов «категорически отка-
зался» от бесед с Поклонской. Однако затем, не-
сколько раз проникновенно и изумлённо
обратившись к ней: «Неужели вы не видите?»…
«Неужели вы не слышите?», «лидер КПРФ под-
робно разъяснил, какую роль сыграл Ленин в ис-
тории и почему(!) его никак нельзя сравнивать с
Гитлером»: «Ленин первый сказал…», «Страна
была воссоздана Лениным» и т.д. Кому же он это
разъяснял? Да, конечно, Поклонской. А ведь не
этой свистушкой надо бы уже заниматься Зюга-
нову, а тем, кого КПРФ выдвинет через два года в
президенты.

Quos Deus perdere vult dementat prius
(Кого Бог хочет погубить, того он сначала

лишает разума)

Горе человеку, если у него нет ума. И в пер-
вую очередь ему самому. Когда вместо
серого вещества в голове опилки, чело-

век своими поступками и своими высказыва-
ниями выдаёт сам себя, выворачивает перед
всеми всю свою мелкую и недалёкую сущ-
ность, свою ограниченность и своё убожество.

Взять, к примеру, гражданку Наталью По-
клонскую. В своём ЖЖ (LiveJournal) она опуб-
ликовала пост «Государь Николай II не
нуждается в заступничестве, его прославил
сам Бог». И там она, ничтоже сумняшеся, на-
звала «извергами двадцатого столетия»
Адольфа Гитлера, Льва Троцкого, Мао Цзэ-
дуна и… Владимира Ленина. Новоиспечённое
чудо отечественной «политики» поставило в
один ряд Гитлера и Ленина! При этом она по-
спешила заявить там же, что высказала своё
«сугубо личное» мнение. «У нас же свобода
слова… Я не представляю здесь обще-
ственное какое-то мнение», — цитирует По-
клонскую РИА Новости. И заметьте, насколько
«литературно» и «красиво» она построила
своё высказывание. Наверное, гражданка По-

клонская настолько увлеклась отождествле-
нием Гитлера с Лениным, что забыла о
культуре русской речи, иначе бы высказалась
хотя бы так: «Я не представляю здесь какое-
то общественное мнение». Ну да ладно. Ей же
нужно втаптывать в грязь Ленина, восхвалять
Николая II… Где уж в таком плотном графике
найти время для русского языка.

И свои откровения в ЖЖ эта гражданка
разместила аккурат в канун празднования
Дня народного единства. Пусть этот праздник
и является продуктом «генно-чиновничьего»
скудоумия Кремля, но всё же праздник. А тут
Поклонская со своими «сугубо личными» мне-
ниями, которые решила вынести на просторы
Интернета… Очередной выпад живой собаки
против мёртвого льва. Очередное глумление
над нашей историей, над нашими великими
историческими деятелями со стороны «бол-
тов» от путинской «вертикали власти».

А что вообще представляет собой граж-
данка Наталья Поклонская? Бывший прокурор
Крыма, а ныне депутат Государственной
Думы. Среднестатистической смазливости
личико, не обезображенное интеллектом… И
я даже где-то понимаю, за какие заслуги она
занимала и занимает свои посты. Подчеркну

специально для гражданки Поклонской, что
это моё сугубо личное мнение и что у нас сво-
бода слова.

Нет, я понимаю, что у Поклонской и ей по-
добных язык опережает мозговую активность
по причине крайне низкого уровня последней.
Я понимаю, что работники отечественной
прокуратуры, мягко говоря, не отличаются
глубоким умом и гибкой сообразительностью
(вон, псковские коллеги по бывшему проку-
рорскому ремеслу Поклонской щеголяют в
форме гитлеровского вермахта и выклады-
вают свои «селфи» в Сеть, испытывая при
этом величайшую гордость). Но берега-то те-
рять не стоит. Нужно хоть пытаться думать над
тем, что ляпаешь. Да ещё публично. Да ещё
занимая высокую должность в путинской
«вертикали власти».

Проводить для гражданки Поклонской
«ликбез» по истории не собираюсь. Всё равно
бесполезно ей объяснять, какой величайшей
личностью был Владимир Ленин и какова его
роль в нашей истории. Не поймёт. Ибо попро-
сту неспособна. Как неспособна понять и того,
что только негодяй и морально-нравственный
урод станет ставить на одну доску ярчайшего
представителя российской истории рядом с
подонком и недочеловеком, по вине которого
мы потеряли почти тридцать миллионов наших
отцов, матерей, дедов и бабушек. Но ведь
такие вот поклонские и не стремятся понять
это. Им важнее другое – вылить побольше
грязи на советский период нашей истории.
Такое у них задание, помноженное на генети-
ческую ненависть ущербной серости к вели-
ким и ярким личностям. Разумеется, что
Поклонскую (проживи она ещё хоть сто своих
жизней) даже отдалённо нельзя будет сравни-
вать с личностью великого Ленина. Но зато, как
говорится в одной мудрой восточной посло-
вице, «шакал всё же вошёл в историю, куснув
за хвост мёртвого тигра».

Как бы ни относиться к Ленину, но одного
нельзя не признать: он был и остаётся одной
из самых великих и ярких фигур нашей исто-
рии, изменившей её ход и положившей на-
чало созданию единственного в мире
государства социальной справедливости –
СССР, равного которому не было. Ленин –
часть нашей истории. А свою историю (если
ты патриот и просто вменяемый человек, а не
моральный урод) оскорблять нельзя. Вы мо-
жете себе представить депутата парламента
Франции, который публично стал бы равнять
Наполеона с Гитлером? А британского парла-
ментария, равняющего с Гитлером Кром-
веля? Даже представить невозможно, ибо там
принято чтить свою историю и гордиться ею.
Ибо там депутаты уважают великих деятелей
своей истории и думают над тем, что говорят,
в отличие от гражданки Поклонской из рос-
сийской Госдумы.

Гражданин Путин в канун 4 ноября много
распинался о необходимости гражданского и
народного единства. Он бы лучше нашёл
время, чтобы объяснить таким вот поклон-
ским, что недопустимо оскорблять историю
своего народа и своей страны, да ещё зани-
мая при этом депутатское кресло. А лично для
самой гражданки Натальи Поклонской разъ-
яснил со всей популярностью и доступ-
ностью, что свобода слова не означает
публичную демонстрацию скудоумия.

Георгий ЗНАМЕНСКИЙ

О НОВОЙ НАЦИИ

ПРИВЛЕКИТЕ МЕДИЦИНУ

ÃÎÐÅ ÁÅÇ ÓÌÀ!
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ОБУЧАЮТ «АЗОВ»
Около месяца назад в Киеве был торже-

ственно отмечен первый выпуск Военной школы
имени полковника Евгения Коновальца (того са-
мого главаря ОУН, взорванного Судоплатовым).
Школа создана руководством батальона «Азов»
для подготовки сержантского состава по стандар-
там НАТО. По итогам 4-месячного обучения по-
гоны сержанта получили 25 «азовцев», которые
уже отправились в зону АТО.

Я бы прошёл мимо этого рутинного сообще-
ния, если бы не один интересный факт: школой
руководит Георгий Купарашвили, выпускник Вест-
Пойнта, старейшей военной академии США. Со-
общается также, что Купарашвили прошёл курс
подготовки в американских «зелёных беретах» и
участвовал по меньшей мере в четырёх вооружён-
ных конфликтах, в том числе на территории Рос-
сии (кстати, где бы это могло быть? В Чечне?).

Итак, обучением сержантов неонацистского
батальона «Азов» руководит американский офи-
цер-спецназовец. Напомню, что в июне 2015 г. па-
лата представителей конгресса США, обсуждая
ассигнования на оборону, приняла поправки, за-
прещающие оказывать помощь «Азову». Авто-
рами поправок были конгрессмены Джон Коньерс
и Тед Йохо, американские СМИ их так и называют
— «поправки Коньерса-Йохо».

На другой день после голосования Коньерс на-
писал на своем сайте: «Я выражаю благодарность
в связи с тем, что палата представителей едино-
гласно приняла вчера вечером мои поправки, га-
рантирующие, что наши военные не будут обучать
членов омерзительного неонацистского «Азова».
Как показало дальнейшее развитие событий, с
«гарантиями» конгрессмен поторопился…

Уже в конце 2015 г. началось давление на кон-
гресс со стороны Пентагона, а в январе нынешнего
года поправки Коньерса-Йохо — в части, касаю-
щейся запрета помогать «Азову», — были отме-
нены. Причём под весьма иезуитским предлогом.
Никто не оспаривал нацистскую идеологию
«Азова». Поправки отменили на формальных осно-
ваниях: якобы они дублируют уже существующий
закон (Leahy Law), который запрещает мини-
стерству обороны помогать иностранным военным
группировкам, нарушающим права человека.

Процедура применения Leahy Law такая: гос-
секретарь США, если он пришёл к выводу, что
иностранное военное формирование нарушает
права человека, накладывает запрет на сотрудни-
чество Пентагона с этим формированием. По-
скольку подготовкой младших командиров
«Азова» руководит американский военный-
профи, выпускник Вест-Пойнта, делаем вывод,
что господин Керри не имеет претензий к «азов-
цам» по части соблюдения прав человека.

Тут не просто двойные стандарты, а вопиюще
двойные стандарты. Ведь не Госдума РФ, а аме-
риканский конгресс летом 2015 г. (причём едино-
гласно!) по сути признал «Азов» организацией
нацистского толка. Сукины дети, и даже конгресс
признал, что они — сукины дети, но всё равно это
их, США, — «наши сукины дети».

Почему минобороны США лоббирует неонаци-
стов? Выскажу предположение. На закрытых ин-
тернет-форумах, американских и европейских,
идёт энергичная вербовка в «Азов», особенно при-
ветствуются професиональные военные с боевым
опытом. (Главным вербовщиком «Азова» высту-
пает Гастон Бессон — француз, участник войны на
Балканах на стороне Хорватии.). Возможно, Пен-
тагон рассматривает «Азов» как удобную точку
сборки большого числа добровольцев из стран
НАТО в случае российско-украинского военного
конфликта. Владимир Линдерман

В ЧЬИХ ИНТЕРЕСАХ?
29 октября на программу ТВЦ «Право знать»

ведущий Дм. Куликов пригласил директора по на-
учной работе Фонда развития клуба «Валдай» Ф.
Лукьянова и в то же время профессора, да не про-
стого, а исследователя из самого (!) НИЦ ВШЭ,
чтобы задать ему ряд вопросов о прошедшем в
Сочи 24-27 октября форуме Валдайского клуба.
Выслушав ответы на вопросы ведущего и других
участников передачи, в конце ему задали вопрос:
«Как Вы думаете, могут ли бывшие прибалтийские
республики когда-нибудь вернуться к союзу с Рос-

сией?». Ф. Лукьянов как будто испугался вопроса
и очень громко сказал: «Не дай бог!».

Чего же он испугался? Разве они не нужны нам
с точки зрения геополитики? Зачем же за их при-
соединение воевали русские князья и цари и Со-
ветская Россия? Разве там не живут русские люди,
оставшиеся со времён Советского Союза? Разве
это не плацдарм НАТО против нас? Разве об этом
не знает профессор-исследователь? Конечно,
знает, но произнёс что-то непонятное. А немного
ранее негромко и скороговоркой произнёс о поли-
тике России в отношении Украины: «Она была про-
вальной последние 23 года» (из них 14 путинских).
А когда же она стала непровальной? С 1991 года
плюс 23 будет 2014 год, с какого месяца она пере-
стала быть провальной? Учёный товарищ не по-
яснил. А ведь ещё в 1993 году между Россией и
Украиной было заключено таможенное соглаше-
ние, безвизовый режим, заводы Украины выпол-
няли наши важнейшие заказы, а в Киеве не сидело
русофобское фашистское правительство. Значит,
эта политика считается провальной, а когда всё
рухнуло, то непровальная? Странная логика.

Когда в середине нулевых годов на Западе
поднимались кампании против Путина из-за аре-
ста Ходорковского, то Буш- младший каждый раз
брал его под защиту: Путина не трогайте, он вы-

полняет свои обязательства. Какие это обязатель-
ства, нетрудно догадаться: ни в коем случае не
объединяться с бывшими советскими республи-
ками. Он несколько лет пытался уничтожить за-
ключённый ещё Ельциным в 1997 году договор с
Белоруссией. Но А. Лукашенко оказался ему, как
и Западу, не по зубам. Александр Григорьевич со-
бирал у себя российских журналистов и расска-
зывал, что Путин творит. Пришлось Путину
отказаться от задания Вашингтона.

Когда на глазах всего мира свергали Януко-
вича, Путин сказал, что это внутреннее дело
Украины, и никто из наших государственных орга-
нов - ни Дума, ни СФ не пикнул в его защиту. В ре-
зультате в Киеве власть захватили наследники
Бандеры. И никто в нашей власти не считает себя
виноватым, хотя это было настоящее предатель-
ство. Так что когда Ф. Лукьянов сказал: «Не дай
бог», - он внешнюю политику  России, диктуемую
из Вашингтона, да и внутреннюю.

А.Г. Лукашенко на вопрос, что он думает о по-
литике России в отношении Украины (после пере-
ворота), ответил, что говорить не о чем, т.к. её
(политики) нет. Р.Л. Имберх 

ПРЯЧУТ КОНЦЫ В ВОДУ?
Я много раз критически отзывался о бессмыс-

ленной, на мой взгляд, программе санации банков,
которая так полюбилась всем ее участникам (Мин-
фин, ЦБ, АСВ). Расходы на финансирование этой
программы уже превысили полтора триллиона
рублей, а с учётом процентов, которые предстоит
выплатить, федеральному бюджету предстоит за-
платить немногим более 2 триллионов рублей.

Схема до банальности проста:
ЦБ сквозь пальцы смотрит, как разворовыва-

ется банк, у которого исчезает не только капитал,
но и средства клиентов; после этого те же люди в
ЦБ, которые надзирали за этим банком, прини-
мают решение о том, что его надо спасать (хотя из
30 случаев санации еще ни один банк не смог вос-
становить полноценные функционирование);
опять-таки те же самые люди выбирают банк, ко-
торый будет санировать фактического банкрота и
принимают решение о том, сколько денег на это
благородное дело нужно выделить; после этого те
же самые люди выдают АСВ кредит на 6-8-10 лет
под 0,5% годовых (я не оговорился – под пол-про-
цента в год); после этого на этот раз уже не все, но
те же самые люди в более узком составе едут в
здание АСВ, где, уже будучи членами Совета ди-
ректоров АСВ, принимают решение о выдаче мил-
лиардных кредитов под 0,51% годовых
банкам-санаторам. После этого банк-санатор на

все полученные деньги покупает у Минфина ОФЗ
под текущую доходность и получает гарантирован-
ный доход, а Минфин из средств федерального
бюджета на протяжении этих 6-8-10 лет платит
процентный доход по облигациям в пользу банков-
санаторов, а по окончании срока обращения ОФЗ
должен будет вернуть полученные в долг деньги.

Справедливости ради следует сказать, что
чуть более 20% от затраченных полутора триллио-
нов санируемые банки погасили какими-то акти-
вами, переданными на баланс АСВ, реальная
стоимость которых, правда, никому не известна,
т.к. информации о том, что это за активы и зачем
они нужны АСВ, что АСВ с ними сделало или со-
бирается сделать, на сайте АСВ не имеется.

Поскольку внятных и прозрачных критериев,
какой банк нужно спасать, а какой – нет, никогда
не было, и уж тем более к анализу предлагаемых
планов спасения никто кроме чиновников не при-
влекался, то очевидно, что денег ушло много, а с
результатами – как говорил, Виктор Степанович,
«получилось, как всегда». Более того, по проше-
ствии некоторого времени стало выясняться, что
выделенных денег стало санаторам не хватать, и
в ЦБ полетели многочисленные просьбы «под-
бросьте немножечко», ведь, «те, что ты выслал на
прошлой неделе, мы давно уже съели!».

Кому-то, например, банку СМП, которым вла-
деет член кооператива «Озеро» по фамилии Ро-
тенберг, отказать было никак нельзя; кому-то
устраивали допрос с пристрастием, но в итоге всё
равно приходилось выделять деньги. То есть взва-
ливать на бюджет всё новые и новые долги. А бюд-
жет у нас теперь, как известно, сидит без денег, и
любая незапланированная копейка расходов до-
водит до белого каления министра финансов (по
совместительству председателя Совета директо-
ров АСВ). Мне думается, что это – нескончаемый
поток новых решений о выделении денег – стало
одной из главных причин проведённой недавно
зачистки в надзорном блоке Банка России.

Когда мне вздумалось оценить итоговые ре-
зультаты деятельности уволенных «надзирате-
лей», я по привычке пошёл на сайт АСВ в надежде
скачать привычную таблицу о программах сана-
ции, их условиях и объёмах выделенных денег. И…
этой таблицы на привычном месте я не нашёл. По-
лучается, что чиновничья кошка хорошо почуяла,
чьё мясо съела, и решила спрятать всю информа-
цию о «съеденном мясе». Чтобы никто неудобных
для чиновников вопросов не задавал.

Придётся этих чиновников разубеждать: инфор-
мацию найдем, вопросы задавать будем и персо-
нально ответственных называть тоже будем. Итак,
кто эти люди. (См. таблицу)  Сергей Алексашенко

УЧИТЬСЯ И УЧИТЬСЯ
Под занавес кампании по выборам прези-

дента США актёры сбросили маски и стали тем,
кто они есть: республиканцы пытались победить
относительно честными способами, взывая к
чувству самосохранения американских избира-
телей и выливая вёдра компромата на голову
конкурентки, демократы применили еще более
неприглядные методы, вплоть до физического
устранения тех, кто может дать показания про-
тив Х. Клинтон или обладает информацией, спо-
собной помешать ее избранию, возлагая
основные надежды на пол кандидата и тот факт,
что их кандидата уже «знает весь мир», не уточ-
няя, правда, с какой стороны.

Что такое административный ресурс в дей-
ствии, мы в России могли воочию наблюдать в те-
лерепортажах из страны-светоча демократии...
Знакомые из США сообщают, что «карусели» -
многократное голосованием на разных участках
сторонников Х. Клинтон - демократы организо-
вали такие, что наш пресловутый Чуров удавился
бы от зависти.

Под давлением штаба Клинтон, на попятную
пошёл даже глава ФБР Джеймс Коми, возобнов-
лявший расследование по письмам Х. Клинтон за
несколько дней до выборов. Фондовый рынок

США тогда отреагировал внезапным падением на
угрозу директора ФБР возобновить расследова-
ние и выбить из президентской гонки Х. Клинтон,
а Б. Обама даже пообещал его уволить сразу
после выборов.

Возобновлять расследование Д. Коми не-
ожиданно передумал, но совсем не потому, что
Б. Обама пообещал оставить его без работы, а
как раз наоборот, потому что «Вэнгард» предло-
жил Джеймсу Коми новую, гораздо более инте-
ресную работу: место в совете директоров
одной подконтрольной им структуры. А «Вэн-
гард» сможет обеспечить такое назначение, не
то что Путин Фрадкову переход в РЖД: назначил,
а потом «передумал». У серьёзных пацанов таких
проколов не бывает.

Учитесь, российские господа-коррупцио-
неры, как надо конвертировать в твёрдую валюту
знания и умения, полученные на основной ра-
боте! Всех наших коррупционеров срочно не-
обходимо направить на стажировку в США в
рамках проекта по повышению уровня борьбы с
коррупцией. Татьяна Волкова

ВЫБОРЫ ПРЕЗИДЕНТА США
Выборы 45-го президента США продемон-

стрировали неравнодушным к образу грядущего
нового мирового порядка глубину противоречий

внутри правящей элиты либерализма и обна-
жили кризис американской демократии. А итоги
выборов не означают прекращение схватки сил
глобализма по-американски (олицетворяет Х.
Клинтон) и изоляционизма белых протестантов
во имя сохранения «Града на холме» (победив-
ший Д. Трамп). 

До 19.12.16 – формальный вердикт выбор-
щиков – и 20.01.17 – вступление в должность
избранного президента США – весь мир нефте-
доллара ожидает новая ожесточённая скрытая
и явная схватка противоборствующих сил не на
жизнь, а на смерть. Ибо теперь на повестке об-
нажившегося в 2008 г. мирового кризиса инду-
стриального общества расширенного воспро-
изводства капитала, упёршегося в «пределы
роста» по ископаемым ресурсам, экологии и
долгам на кредит, встал вопрос сохранения бо-
гатства, накопленного в записях нулей USD на
счетах и в ценных бумагах. Тогда как на фоне от-
лива энергии Запада идёт прилив энергии Вос-
тока. На поднимающейся волне которого Китай
с экономикой не нулей, но натуральных стоимо-
стей «фабрики XXI века» и учётной единицей бо-
гатства в унциях металлического золота, к
исходу 2019 года станет «Мировой державой
первого порядка», отодвинув США на их «оди-
нокий остров» за двумя океанами. Поэтому по-
беда белых изоляционистов во главе с Трампом
выгодна делу глобализма по-китайски (Датун),
которое двигают военные кланы во главе с Си
Цзиньпином.

Так, гордость американской демократии с
разделением властей, на деле развилась в смуту
конфронтации между ветвями власти между
дельцами и воинами, финансовой олигархией и
военно-промышленным комплексом, между ЦРУ
и Пентагоном, посеяла конфликты внутри спец-
служб и самой администрации президента.

Политическая эффективность мирных спосо-
бов управления упала. Страну раздирает поля-
ризация и дифференциация, чреватая сбросом
напряжения во вне: через большую войну с боль-
шим, но слабым внешним противником. Вполне
очевидно, что таким врагом уже назначена Рос-
сия демократического выбора, больная той же
болезнью разделения властей, что и США. Когда
реальный хозяин страны – экономический блок
исполнительной власти безразличен к вердик-
там законодателей, ибо закон сам по себе дело
не делает, а суд, спецслужбы и армия деполити-
зированы. Эта американская болезнь предста-
вительной говорильни депутатов и экспертов,
болезнь балансов и противовесов, в моменты,
требующие срочной мобилизации, порождает
ступор бездействия и ведёт к поражению.   

А упование на ракетно-ядерный щит РФ в
гибридной войне нового типа, где киберпро-
странство и сам электромагнитный спектр стали
театром военных действий, всё более обесцени-
вается и из фактора сдерживания превращается
в последний отчаянный всплеск непокорённой
воли проигрывающего. 

Выгоду же от войны США и НАТО с РФ полу-
чит Китай.

Как во Второй мировой войне и её продолже-
нии «холодной войне» окончательную победу в
глобальном масштабе одержали США, так и в на-
чавшейся в 2013 году Третьей мировой войне
нового типа всю выгоду на выходе из кризиса во-
енным путём теперь получит третья сторона-ар-
битр. Это место ныне своей совокупной мощью
и отстранённостью от проблем библейской ци-
вилизации занял Китай. 

История, которую классики называли «наукой
всех наук», учит, что альтернативой вменённого
масонами разделения властей на законодатель-
ную исполнительную и судебную выступает об-
разец единодержавия – Царь Правды в чине
Мелхиседека - в одном лице объединяющего ду-
ховную, военную и светскую власть.

Победный подъём государственности рус-
ской цивилизации – многонациональной и мно-
гоконфессиональной был тогда, когда в стране
царило единодержавие без разделения властей
на светскую и духовную; и наступала смута,
когда одного Вождя-Отца заменяла симфония
властей, все равно в византийском или амери-
канском вариантах. Андрей Девятов

Литовские ученые признают, что самую
большую угрозу для безопасности и
социально-экономического развития

страны представляет собой интенсивная эмиг-
рация. На конференции, организованной в Уни-
верситете Витаутаса Великого, ученые и
представители бизнеса представили красно-
речивые числа, отражающие масштаб этой про-
блемы, и подчеркнули значение изменений
рынка труда, образования, реинтеграции вернув-
шихся эмигрантов, культурной открытости.

Демограф немецкого Института исследова-
ний Макса Планка, работник Центра демографи-
ческих исследований Университета Витаутаса
Великого доктор Домантас Ясюлёнис утверждал,
что позитивных изменений в масштабе страны
можно добиться, если брать пример с самых про-
грессивных групп общества и постепенно приме-
нять эти позитивные перемены к другим группам.
Одна из них — образованные женщины.

«За 2001 2012 годы сильно вырос уровень
рождаемости среди образованных женщин — на
70%. Почти в два раза выросло и само число об-
разованных женщин, поэтому эта группа все
больше оказывает положительное влияние на
уровень рождаемости. Почему он вырос именно
среди этих женщин? Образование способствует
более стабильной семье, меньшему числу раз-
водов, более высоким доходам, равенству полов
на работе и в семье, более хорошим условиям
для сочетания работы и воспитания детей», —
утверждал учёный.

По его словам, Литве стоит позаботиться и
о вернувшихся эмигрантах, которые, в конце
концов, вновь эмигрируют, потому что большин-
ство вернувшихся литовцев вновь покидают ро-
дину. Это, по словам учёного, очень важно,
поскольку первыми обычно возвращаются об-
разованные и квалифицированные эмигранты,
которые так нужны Литве.

«На основании данных международного
анализа, в качестве хорошей практики в первую
очередь стоит отметить распространение ин-

формации и работу с вернувшимися и живу-
щими за границей. Должно быть ясно, кто несёт
ответственность за реинтеграцию эмигрантов,
куда они могут обратиться за помощью. Не-
обходимы специальные службы по делам вер-
нувшихся эмигрантов, специализированные
программы по трудоустройству и повышению
квалификации. Также помощь детям вернув-
шихся эмигрантов — воспитание, высшее обра-
зование, целенаправленные миссии по поиску
и возвращению живущих за границей специа-
листов», — сказал Ясюлёнис.

На вопросе образования остановился и вы-
ступавший на конференции ректор Университета
Витаутаса Великого профессор Юозас Аугутис.
По его словам, в будущем Литве понадобится
ещё больше людей с высшим образованием,
чтобы она смогла удовлетворить потребности
рынка труда.

«Мы можем легко посчитать, что до 2020 года
в Литве нужно принять в высшие учебные заве-
дения около 40 тыс. студентов, если мы хотим,
чтобы число выпускников соответствовало по-
требностям в специалистах на рынке труда. По-
этому людей с высшим образованием точно не
будет слишком много, наоборот — после 2020
года будет не хватать подготовленных специали-
стов, проблема будет заключаться не только в ка-
честве, но и в численности», — считает ректор
Университета Витаутаса Великого.

Президент Конфедерации бизнеса Литвы Вал-
дас Суткус отметил значение сотрудничества си-
стемы образования и бизнеса: «Например,
литовские IT-предприятия не понимают проблему
безработицы среди молодёжи. Они могли бы тру-
доустроить всех молодых людей, если бы они про-
шли обучение, которое длится, по крайнее мере,
год. Работников не хватает и в других секторах,
создающих высокий НДС. Система высшего обра-
зования должна меняться, приспосабливаться к
потребностям бизнеса, тогда молодым людям с
высшим образованием не нужно будет искать ра-
боту за границей».

По словам Суткуса, всё-таки основная причина,
по которой литовцы уезжают из страны — более
высокая зарплата, чем в Литве, которую платят
даже за неквалифицированную работу: «Если зар-
плата была бы 1000 евро, то литовцы не только не
эмигрировали бы, они бы еще и возвращались.
Для того, чтобы выросли зарплаты, необходимы
изменения в регулировании трудовых отношений.
Надеемся, что перемены принесёт новый Трудовой
кодекс, который вступит в силу со следующего
года. Более гибкие трудовые отношения откроют
дорогу иностранным инвестициям, развитию
местного бизнеса, созданию новых рабочих мест
— это на самом деле нужно литовцам, которые не
находят себе места в своей стране».

Профессор Влада Станкунене, глава Центра
демографических исследований Университета
Витаутаса Великого, утверждала, что быстрее
всего сокращается число жителей до 50 лет, а
группа людей в возрасте 50 59 лет — самая мно-
гочисленная. Это указывает на то, что «исчезно-
вение нации запрограммировано», потому что
многочисленное поколение трудоспособных
людей будет заменено немногочисленным поко-
лением с низким уровнем рождаемости.

«Сейчас очень большое значение имеет миг-
рация людей в возрасте 20 29 лет, поскольку эта
часть общества станет самой продуктивной и при-
несёт наибольшую пользу государству. Самые
важные факторы, которые нужно исправить — эко-
номические: обеспечение благополучия, возмож-
ности заработать и содержать семью. Сейчас
Литва по брутто часовой зарплаты — в ЕС на
третьем месте с конца», — утверждала она.

Если говорить о миграции, большое значение
имеет культурная замкнутость Литвы. Научный ра-
ботник Института этнических исследований доктор
Каролис Жибас отметил, что общество страны в
культурном смысле закрыто, работодатели на-
строены не принимать на работу иммигрантов с
Ближнего Востока, в отличие от предприятий ино-
странного капитала, где в первую очередь смотрят
не на происхождение, а на квалификацию.

«Нужно, чтобы Литва в международных миг-
рационных процессах, по крайней мере, для
части людей стала не остановкой на пути к За-
падной Европе, а новым домом. Для этого не-
обходима политическая воля, изменение закона
о гражданстве, абсолютно новый курс иммигра-
ции и новые понятия, которые нужно приспосо-
бить к Литве», — сказал Жибас.

В меморандуме, подписанном на конферен-
ции, предлагается немедленно предпринять кон-
кретные действия в масштабе всей страны,
чтобы остановить самую интенсивную в ЕС депо-
пуляцию, которая обусловлена интенсивной
эмиграцией, низким уровнем рождаемости, не-
адекватно высоким уровнем смертности и вялой
обратной миграцией.

В документе организаторы конференции
также обращаются к президенту Литвы Дале Гри-
баускайте, членам сейма, премьеру и министрам
и представляют свои предложения. По утвержде-
нию авторов меморандума, необходимо подго-
товить программу демографического развития
на 2017 2020 годы и план мер для её осуществ-
ления, согласно которому перечисленные в ме-
морандуме проблемы были бы решены до 1
декабря 2017 года.

К созданию и осуществлению программы и
плана мер должны быть привлечены главы госуч-
реждений, ответственных за определённые сферы
демографии, учёные-демографы, иностранные
эксперты, представители Конфедерации бизнеса
Литвы, другие социальные партнёры.

Также предлагается назначить Центр демо-
графических исследований Университета Ви-
таутаса Великого основным Центром компе-
тенции демографии Литвы, который подготав-
ливал бы специалистов в области демографии
с университетским образованием, постоянно

исследовал и анализировал бы демографиче-
ское положение Литвы, наблюдал бы за разви-
тием мировых актуальных демографических
процессов, обобщал бы новейшие междуна-
родные научные данные, указывал бы на кон-
кретные меры, с помощью которых были бы
решены проблемы депопуляции Литвы.

Развитие демографических процессов в Литве
уже на протяжение более 20 лет является отрица-
тельным, а в последние годы в стране фиксиру-
ется чуть ли не самое интенсивное сокращение
населения в ЕС. Это обусловлено интенсивной
эмиграцией — каждый час из Литвы уезжают 4 5
человек, в год — около 35 тыс. жителей. С 1990
года Литва потеряла почти 900 тыс. жителей, и
сейчас в стране поживет всего 2,86 млн.

Сокращению населения способствовала не
только эмиграция, но и низкий уровень рождае-
мости. Не гарантируется смена поколений — на
10 женщин приходится около 16 детей, а нужно,
чтобы было хотя бы 21. В Литве также неадек-
ватно высокий уровень смертности — показа-
тели смертности среди мужчин самые плохие в
ЕС; вялая обратная миграция — в 2014 году ре-
эмигрировали 19,5 тыс., в 2015 году — 18,4 тыс.
человек. Между тем иммиграция сократилась:
в 2014 году в страну прибыли 4,8 тыс., а в 2015
году — 3,7 тыс. иммигрантов.

REGNUM
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В Латвии ситуация не лучше литовской.
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Во все времена, когда правители были не-
способны улучшить материальное поло-
жение своего народа, они всячески

ухудшали юридические права своих подданных
и усиливали все карающие органы государства,
делали крупные подачки церкви, которая помо-
гает держать в повиновении голодные массы,
призывая их к терпению.

Так в демократической России по взмаху
волшебной палочки народную милицию заме-
нили изжившей себя полицией. Тогдашний пер-
вый министр полиции восторженно заявил:
позади меня милиция, впереди полиция, она
чистая, быстро наведёт порядок.

Не прошло и недели, как из Казани вести
прилетели: молодые полицаи изощрёнными
пытками довели человека до смерти.

Время подтвердило, что воскресшая анти-
народная структура буржуазного государства
неспособна достойно охранять мирный труд
народа. Всюду идут убийства невинных граж-
дан. Официальные лица с большими званиями
и зарплатой стали воровать миллиардами. 

Следовательно, полиция сама превраща-
ется в преступную организацию. В этой связи
необходимо видеть, что все работники фис-
кальных органов получают за счёт
народа небывалые зарплаты, а отра-
батывать её не желают.

В России появилась ещё одна
изощренная форма угнетения и зака-
баления бедных граждан, а их нынче
большинство. Это новые типы или
виды (микро) ростовщиков, которых
правительство усердно защищает.

Кандидат в депутаты Госдумы VII
созыва Василий Мельниченко – Рос-
сийская экологическая партия “Зелё-
ные” – пишет в своём информаци-
онном бюллетене в статье “Бедность
населения выгодна микрокредит-
ными организациями”. “Кому в кри-
зисе жить хорошо? Неожиданный
ответ на этот вопрос дала статистика
национального бюро кредитных ис-
торий (НБКИ) (даже и такая есть! –
И.Б.), согласно которой кредитные
портфели микрофинансовых органи-
заций (МФО) растут на 16-17% каж-
дый квартал. С января по март
текущего года объём займов, взятых
физическими лицами у таких контор
вырос на 9,6% по сравнению с анало-
гичным периодом 2015 г. В целом
россияне должны микрофинанси-
стам 75,8 миллиарда рублей”.

Если учесть, что в МФО берут не-
большие суммы, эта цифра автома-
тически превращается в миллионы
человек заёмщиков! Поскольку в
МФО имеется очень хитрая ловушка:
деньги дают любезно по паспорту, без каких-
либо гарантов, то голодные их тоже берут с ра-
достью для спасения жизни, и заёмщик сразу
попадает в долговую пропасть, ибо обещанные
небольшие проценты моментально вырастают
в огромные суммы. Добрые и ласковые дяди и
тети превращаются в алчных ненасытных экс-
плуататоров, а их коллекторы - в зверей, каких
ещё не знала Русь. Все богатые в один голос го-
ворят: не можешь вернуть - долг не занимай. И
надо читать в договоре написанное мелким
шрифтом. Никак не могут понять, ведь это
должно караться законом. Нищие и крупный-то
текст не читают.

А где правительство? Оно услышало, уви-
дело. Но его глава отреагировал на странном
языке. Займы надо возвращать. Денег нет, но
вы держитесь. А коллекторы, конечно, нехо-
рошо, надо закон принять, чтобы они вели себя
вежливо… (?!)

И они поняли должным образом: срочно
ужесточили угрозы. Даже читать их страшно,
стыдно.

К этим миллионам бедных заёмщиков не-
обходимо прибавить 18 миллионов так назы-
ваемого среднего класса (мелкие фермеры,
коммерсанты…). Эти люди тоже по своей воле
как будто залезли в большие долги. И тоже не

знают, как из них выкарабкиваться… Они отли-
чаются от нищих тем, что по две смены вкалы-
вают, а не то, что прибыли – на зарплату себе
нет. Поэтому ежегодно закрываются сотнями
тысяч. А в 2014 г. их закрылось 1 300 000.

А где гарант чести, достоинства, неприкос-
новенности граждан России? Почему он не по-
садит на минималку своего ненаглядного
премьера и его министров?!

Таким вот образом четверть века демократы
и правят народом великой страны.

Неслучайно в ответ на такое правление
более половины избирателей не пришли на из-
бирательные участки 18.09.2016 г., остальные
голоса разбились по партиям и это более 30%.
Следовательно, за такое правительство факти-
чески проголосовало менее 20%. А великие
комбинаторы кричат о каких-то 54%. 

О плохом руководстве страной говорит и
такой факт: в России более 30 миллионов тру-
дящихся получают проклятый МРОТ, плюс мил-
лионы на 10-15 тысяч рублей живут, из которых
ненасытные ЖКХ (живи как хочешь) половину
отбирает якобы “за предоставленные услуги” в
виде воды, тепла, света… и даже за будущий
ремонт?! Плюс к этому пенсионеры с минимал-

кой – следовательно, более 80 % населения,
что называется, перебиваются с воды на квас.

В ответ на такое правление прогрессивные
учёные пришли к выводу: “Пора возвращать Со-
ветскую власть в Россию”. Например, С.Л. Бе-
ляев (“Слова и Дела” №36 2016 г.). В истинно
народной газете уже опубликованы много на-
учно-обоснованных статей в защиту Социа-
лизма. Но “запевала революционных
свершений” Г.А. Зюганов не замечает их, не
объединяет все прогрессивные силы народа. А
ведь сегодня это насущная задача всех честных
граждан России.

Кое-как добились увольнения реакционного
министра образования, но на его место не на-
шлось прогрессивного учёного из РАН. Нашли
из канцелярии президента.

Павла Астахова за одно неосторожно ска-
занное слово освободили от работы. Но на его
место назначили попадью. Служители церкви в
восторге, это говорит о многом… А ведь на се-
годня по конституции Церковь отделена от го-
сударства, Россия - светская республика.

Разве КПРФ не ясно, что В.В. Путин давно
сдружился с религией? Ну ладно, это его лич-
ное дело, какому богу молиться. Богов-то
много, но нельзя же позволять даже и прези-
денту нарушать Конституцию государства. На

пресс-конференции, посвящённой итогам вы-
боров Госдумы, Г.А. Зюганов удивляется, что
такой грязной выборной компании он не пом-
нит, он верил, что у власти заговорит совесть.
Не тут-то было. Под шумок замены Чурова на
нового председателя… Э. Памфилова ласково
убаюкала революционеров. Вместо наступле-
ния они бездействуют. Верят, что им Социализм
преподнесут на блюдечке с золотой каёмочкой.

Выборы показали и другое более опасное.
Они продемонстрировали факт напора реак-
ционных сил, которые рвутся в Думу.

Это убедительно подтверждает, что коррум-
пированная Россия всё более превращается в
антинародное государство. А хуже этого ничего
не было, если не считать немецкий фашизм.

Правители, государственные и обществен-
ные своим бездействием ведут матушку-Рос-
сию все ближе к пропасти. Американские
ястребы очень хитро и успешно подталкивают
их. Россия полыхает в огне. 

Вот убедительный пример. В результате ис-
кусственных пожаров в огне гибнут и люди мил-
лиарды денег. Нас информируют, что наши
спутники из космоса обнаруживают малейшие
задымления в тайге. И моментально сообщают

на землю в МЧС. Но они почему-то
ждут когда огонь превратиться в
угрозу сёл и городов… Тогда у них
находятся все средства пожароту-
шения. Но погибших людей и народ-
ного достояния не вернёшь. Это что,
спячка или явное вредительство?

Дожили до того, что пожары “пе-
рекинулись” в Москву. И здесь гиб-
нут люди и миллиарды. Народ
спрашивает: это что же творится в
Белокаменной?

В России четверть века назад
пришли к власти (очень хитрым об-
маном) “новые” буржуины, хищные
эксплуататоры. Во все времена они
не брезговали самыми погаными
методами…

Великий Ленин превосходно знал
природу капиталистических деяте-
лей. Он их громил, разоблачал от-
крыто. Он надеялся на передовых
высокосознательных граждан, убеж-
дённых в правоте и необходимости
революции, он не мог верить классо-
вым врагам. Более того, Владимир
Ильич оставил нам чёткое пред-
упреждение: “История знает превра-
щения всяких сортов: полагаться на
убеждённость, преданность и про-
чие превосходные душевные каче-
ства, эта вещь в политике совсем
несерьёзная. Превосходные душев-
ные качества бывают у небольшого
числа людей, решают же историче-

ский исход ГИГАНТСКИЕ массы, которые, если
небольшое число не подходит к ним, иногда с
небольшим числом людей обращаются не
слишком вежливо”. (ПСС, том 45, стр. 94)

А у нас некоторые верят, надеются на Пу-
тина. Да разве не ясно, что В.В. Путин — побор-
ник и слуга капитализма.

Более того, он решил схватить пальму пер-
венства – довести вероломную, антинародную
прихватизацию народного имущества до 100%,
т.е. оставить рабочий класс, крестьян, интелли-
генцию в чём мама родила. Ведь все честные
люди считают, что народ Росси доведён до
крайней бедности и бесправия. В то же время
чиновники получают миллионные зарплаты. Да
и в депутаты-то едроссы рвутся из-за зарплаты
и неприкосновенности. Как им лезет в горло
сладкий кусок, когда народ нищ?!

Ленин, став председателем рабоче-кресть-
янского правительства, установил себе и чле-
нам правительства зарплату не выше
высококвалифицированного рабочего. Кстати,
такая норма продержалась до Иуды Горбачёва.

Пожалуйста, сравните разницу в оплате ны-
нешнего правительства и советского.

И.Д. БАЛАЛАЕВ,
Заслуженный работник культуры РФ

Согласно сообщениям начала ноября,
только что на востоке Мосула коалиция по-
лучила тяжелейший разгром. Огромное
число погибших. Так называемое ИГИЛ за-
хватило множество пленных. И иракская, и
западная пропаганда вынуждены призна-
вать разгром, прикрывая его сообщениями
о плановом отходе.

В Мосуле я когда-то некоторое время
жил – в историческом центре, возле рынка,
это на правобережье. По мосту через реку
Тигр переходил на левую, восточную часть
города. Географию этого города знаю, он
для меня нечто большее, чем точка на гео-
графической карте.

Ездил смотреть место, тоже на левобе-
режье, где 22 июля 2003 погибли смертью
храбрых, отказавшиеся сдаться, сыновья Сад-
дама Хусейна Кусей и Удей, а также его 14-лет-
ний внук Мустафа Саддам Хусейн. Он стал
последним, кто с автоматом в руках оказал со-
противление американским спецназовцам во
время штурма особняка шейха Наввафа Зей-
дана. В тот момент он оставался единственным
живым человеком в доме, а рядом с ним ле-
жали трупы его отца Кусая, дяди Удэя и их
охранника Абдель-Самада. 

Всем, кто смотрит ситуации в Ираке и Мо-
суле по телевидению, всё ясно – кроме меня. Я
неоднократно бывал в этой стране под амери-
канской оккупацией и продолжаю отслеживать
ситуацию по иностранным источникам, в том
числе «альтернативным». Вижу много странных
неувязок. Более того, у меня есть сомнения: су-
ществует ли ИГИЛ в том виде, в каком его нам
расписывают? Или это в значительной степени,
придуманн западной пропагандой? 

Обратимся к первоисточнику на самом высо-
ком уровне: интервью Иззата Ибрагима ад-Дури
- преемника Саддама Хусейна на посту главы
партии БААС и лидера главной организации
иракского Сопротивления - «Фронта освободи-
тельного джихада и национального спасения».
Голова ад-Дури оценивалась в 10 миллионов
долларов США в «колоде карт» Пентагона (спи-
сок разыскиваемых лиц был графически оформ-
лен в виде карточной колоды). 24 мая 2013 г.
вышло его большое интервью каирской газете
Аль-Гумхурия. Выдержки:

…Сражений против врагов арабской нации
и человечества - американского империа-
лизма, международного сионизма и иранцев. 

…Сломали хребет оккупантам, которые по-
кинули Ирак, оставив его в фактической власти
Ирана. Иракцы теперь мужественно и самоот-
верженно борются против иранской экспансии
в Ираке.

…Знайте, если бы наша партия (БААС) не объ-
единяла все слои народа, то не было бы никакого
Сопротивления, которое вы наблюдаете и кото-
рое везде разливается с такой поразительной
быстротой и силой. Подпольная армия, которая
ведёт освободительную борьбу, охватывает под
своими знамёнами арабов, курдов, туркменов и
другие меньшинства, мусульман, христиан, ези-
дов и мандеев. Её операции осуществляются от
юга до северных гор Курдистана и будут осу-
ществляться до окончательной победы, которая
поставит на колени вооружённых захватчиков и
агрессоров, заставит их убежать от стыда и по-
зора. Сегодня наша партия, наши Вооружённые
силы и фракции Сопротивления противостоят
Ирану и его агентам с целью защитить арабский
Ирак и единство его народа. Наша победа близка.

…Протесты масс в Ираке проходят при под-
держке националистических, патриотических и
исламских групп. Народные протесты и подъём
масс не имеют силы, если они не опираются на
вооружённые революционные формирования,
которые мобилизуют, руководят и направляют
массы к определённым целям.

…Начать всеобщую народную революцию,
чтобы уничтожить и отменить все последствия ок-
купации, в том числе иранское присутствие и его
отвратительное марионеточное правительство. И
создать плюралистическое и демократическое
народное правительство, которое включит в себя
все компоненты страны, представленные фрак-
циями, которые вели вооружённую борьбу и были
в патриотической оппозиции. 

…Арабская нация, знает, что в Ирак вторгся
альянс империалистов, сионистов и иранцев, с
целью подорвать базу нашего освобождения и
прогресса. … Они стремились и по-прежнему
стремятся уничтожить эту великую плотину, ко-
торая гордо противостояла захватчикам на про-
тяжении всей своей истории. Которая устояла
перед последним персидским вторжением и
разбила вдребезги идею Хомейни и его револю-
ции, которая заключалась в том, чтобы пройти в
Мекку через Кербелу, Наджаф и Багдад.

Вопреки многократным сообщениям о его
гибели, Ибрагим ад-Дури, 1942 г.р., который
ещё в момент оккупации Ирака в 2003 году был
невполне здоров, до сих пор руководит ирак-
ским Сопротивлением. Недавно появилось его
аудиобращение к иракскому народу.

Но почему он, партия БААС, и ряд других
мощных сил иракского Сопротивления ста-
раются сегодня держаться в тени, предоставив
делать громогласные заявления исключи-

тельно исламистской группировке, назвавшей
себя ИГИЛ? 

Трудно сказать, можно только строить пред-
положения. Кстати, в Мосуле, вокруг которого
сегодня идёт сражение, по свидетельству оче-
видцев символика ИГИЛ почти полностью от-
сутствует, город управляется другими силами.    

Если в Ираке одной из противоборствующих
сил действительно является «Фронт освободи-
тельного джихада и национального спасения», то
почему он вторгся в Сирию и борется с, казалось
бы, братской ему сирийской партией БААС? 

Иракскому Сопротивлению нужны были от-
носительно спокойные базы, и именно поэтому
в августе 2013 году в ходе лихого рейда была
захвачена у «зелёных» исламистских боевиков
Ракка, последние несколькими месяцами
ранее, в марте, захватили её у правительствен-
ных сил. Кроме того, отношения между сирий-
ской и иракской БААС традиционно всегда
были плохими. Более того, вполне вероятно,
что в Сирии «светится» именно та структура,
которая и называет себя ИГИЛ, более серьёз-
ные организации ведут борьбу только на терри-
тории Ирака.

Кто финансирует иракское Сопротивление?
Кроме пресловутой «нефти ИГИЛ», сбываемой
в Турцию, а также взимаемых с населения на-
логов, это, судя по обрывочной информации,
Саудовская Аравия. 

Но ведь саудовцы были всегда, мягко го-
воря, в прохладных отношениях с Саддамом и
БААС? Кроме того, под флагом ИГИЛ в Сирии
сражаются против «зелёных», тоже финанси-
руемых Саудовской Аравией? 

Всё так, но эта страна сегодня находится в
безвыходном положении, она на грани краха. На
границе с Йеменом под контроль проиранских
хуситов перешли целые районы Саудовской Ара-
вии. Её армия показала себя совершенно небое-
способной. Щедро подпитываемые иранскими
деньгами, поднимают голову шиитские и иные
сепаратисты в восточных и западных провинциях

королевства. Нанести поражение Ирану любой
ценой – вот установка сегодняшнего дня. И
именно поэтому саудовские эмиссары с чемода-
нами, набитыми долларовой наличностью, тайно
едут в Ирак к племенам, которые ещё не опреде-
лились с вооружённой борьбой против багдад-
ского режима. 

Как могло случиться, что Гулмурод Халимов,
воевавший в 1992 году на стороне «юрчиков» С.
Сафарова, а позднее против исламистов, стал
военным руководителем того образования, ко-
торое называют ИГИЛ? 

Он и сегодня воюет за то же дело, что и
ранее. Против иранских ставленников, пытав-
шихся в 1991-1992 годах аннексировать Таджи-
кистан. Против проамериканских демократов.
Я не исключаю и «хитрого плана» таджикских
спецслужб, внедривших своего человека в
самое сердце ближневосточного конфликта.
Любителям конспирологии подбрасываю по-
жевать тему про соучастие ФСБ и про «хитрый
план Путина».

Почему то, что я описываю, никому не
известно?

Насколько я в курсе дела, любой арабский
подросток, сидящий в Интернете, знает то, о чём
я говорю. Без сомнения, что в курсе и западные
эксперты, хотя им рекомендовано помалкивать.
Есть некоторые косвенные признаки, например,
ограниченные бомбардировки российской авиа-
ции территории «чёрных», даже российские экс-
перты догадываются о действительном
положении вещей. Но ведущим СМИ дано не-
гласное указание надувать щёки и клеймить
некое ИГИЛ – «чёрную дыру человечества». За-
падное общество любит искать «монстров», вот
такового и сделали из иракского Сопротивления.

Я не настаиваю, что картина, которую нари-
совал, точна абсолютно во всех деталях, неточ-
ности возможны. Но в целом дело обстоит
именно так.

Лоуренс МЕСОПОТАМСКИЙ

БИТВА ЗА МОСУЛ

Сбежавшие на Запад бывшие политики ель-
цинских времён и проворовавшиеся олигархи
вдруг запаниковали. Вывезя «за бугор» нажитое в
России «непосильным трудом» и обосновавшись
там на ПМЖ, они надеялись до конца дней тихо
отсидеться в уютных уголках. Но теперь беглецы
в ужасе от того, что творится сегодня в связи с на-
плывом иммигрантов в Западной Европе, а также
опасаются последствий прихода к власти в США
Дональда Трампа.

Об этих страхах откровенно поведал уже давно
позабытый всеми в России бывший министр ино-
странных дел Андрей Козырев. «Похоже, у Трампа
есть реальный шанс стать президентом США,
страны, которую я несколько лет назад выбрал в
качестве своей второй родины, – с тревогой пишет
он в статье для газеты «Вашингтон пост», опубли-
кованной незадолго до американских выборов. –
Что, если так и будет? Где на планете мне искать
демократическую страну, где у моих детей и внуков
будут возможности иметь свободу и стремиться к
счастью?» – жалобно вопрошает Козырев.

Перед лицом таких вопросов у любого мало-
мальски знакомого с историей нашей страны и
биографией бывшего министра, может хватить
столбняк от удивления. Какой свободы не хватало
в России человеку, сидевшему в министерском

кресле? Что там мешало «счастью его детей и вну-
ков»? Был ли он диссидентом, которого преследо-
вали, сажали в психушку или хватали на улицах? Да
нет, безоблачному счастью и благополучию его
лично и членов его семьи абсолютно никто никогда
не мешал. Так в чём же дело? Откуда этот страх?

В газете «Вашингтон пост» бывший министр
объясняет, что его счастью в России, оказыва-
ется, мешал… Путин!

Вот как изображает это Козырев: «Когда в
2000 году Путин пришёл к власти, никто в точно-
сти не знал его взглядов на вопросы экономиче-
ской, социальной или внешней политики, если
не считать расплывчатых обещаний «поднять
Россию с колен» (вернуть ей величие), ввести
законность и порядок и сокрушить терроризм.
Законность и порядок переродились в гонения
на критически настроенных журналистов, конт-
роль над СМИ и клевету на противников, при
этом коррупция и терроризм сохранялись. Са-
моуспокоенность Думы подготовила почву для
ограничительных законов, и шаг за шагом не-
оспоримый Национальный Лидер упрочил своё
положение».

Другими словами, после этого всё в России, с
точки зрения Козырева, стало плохо и вот теперь
эта история повторяется, как он считает, и в США.
«Такова ролевая модель, – пишет он, – которой
последовал кандидат в президенты США от рес-
публиканцев в 2016 году».

Паника охватила беглого политика с такой
силой, что он даже решил открыто вмешаться в
предвыборную кампанию в США. «Ваша ошибка,
– обратился Козырев к американским избирате-
лям, – может обернуться глобальной катастро-
фой. Ничто не заменит Америку как столпа
мировой стабильности, некому будет сдерживать
«американского дуче»».

Он предостерегает, что может воплотиться в
жизнь сценарий, описанный Оруэллом в романе
«1984» – господство трёх автократических держав
на международной арене. «Вдруг Оруэлл просто
ошибся с датой на 32 года?» – говорится в статье.

КАРЬЕРА «МИСТЕРА «ДА»»
Тут будет не лишним напомнить читателям,

кем был в прежние времена уже давно всеми за-
бытый Козырев и что он натворил. Стремительно
сделав в мутном омуте 90-х годов карьеру в
МИДе, Козырев волею случая удобно уселся в
кресле министра иностранных дел. И тут же полу-
чил на Западе позорную кличку «Мистер «Да»», в
отличие от «Мистера «Нет»» – Андрея Громыко,
твёрдо отстаивавшего интересы страны.

В своих мемуарах Евгений Примаков вспоми-
нал, как однажды бывший президент США Ричард
Никсон спросил Козырева о том, каковы интересы
новой России. «Одна из проблем Советского
Союза состояла в том, что мы слишком как бы за-
клинились на национальных интересах, — ци-
нично ответил на это Козырев. — И теперь мы

больше думаем об общечеловеческих ценностях.
Но если у вас есть какие-то идеи и вы можете нам
подсказать, как определить наши национальные
интересы, то я буду вам очень благодарен».

Этим предложением был поражён даже такой
прожжённый политикан, как Никсон. Даже по аме-
риканским меркам это был запредельный кон-
центрат угодливости и лести. Позднее Никсон так
оценил позицию российского министра:

«Когда я был вице-президентом, а затем прези-
дентом, хотел, чтобы все знали, что я «сукин сын» и
во имя американских интересов буду драться изо
всех сил. А этот, когда Советский Союз только что
распался, когда новую Россию нужно защищать и
укреплять, хочет всем показать, какой он замеча-
тельный, приятный человек».

Угодливость перед американцами и ориента-
ция на «общечеловеческие ценности» Козырева
выразилась в том, что при нём был заключён ряд
международных соглашений, которые иначе как
предательством национальных интересов России
назвать нельзя. Даже Михаил Горбачёв признал,
что при Козыреве российский МИД был филиалом
Госдепартамента США.

В 1996 году Козырев был освобождён от обязан-
ностей министра иностранных дел. Однако без дела
не остался и еще несколько лет сидел в кресле де-

путата Госдумы. Как видно, уже тогда задумав поки-
нуть Россию, Козырев активно участвовал в
операциях на рынке ГКО (государственные кратко-
срочные облигации), спекуляции на котором, по
мнению бывшего Генерального прокурора Ю. Ску-
ратова, стали одной из причин дефолта августа
1998 года.

Тридцать сребреников, за которые Козырев
продавал интересы России, обернулись для него
прибыльном постом члена совета директоров
американской корпорации «ICN Рharmaceuticals»,
где он потом стал ее вице-президентом. Далее
бывший министр оказался на не менее доходном
посту председателя Совета директоров ОАО АКБ
«Инвестторгбанк».

ПРИЧИНЫ ПАНИКИ
Срубив, как говорили его подельники, деньжат,

Козырев с 2012 года оказался на ПМЖ в США, где
поселился в солнечном Майами. Хотя до сих пор
непонятно, как такое могло произойти с носите-
лем государственных секретов такого уровня. В
Майами, как свидетельствует Википедия, бывший
министр коротает теперь время «за чтением книг
о демократических переменах в мире», а иногда и
сам пописывает. В 2015 году в «Нью-Йорк таймс»
была опубликована его статья «Россия на пути к
смене режима», где Козырев выразил уверен-
ность в неизбежном крахе «авторитарной, анти-
западной и коррумпированной» политической
системы в России; рекомендовал западным лиде-
рам противостоять Путину и не дожидаться смены
режима в России, а действовать уже сейчас.

И вот теперь, не дождавшись столь желан-
ной для него «смены режима», после выборов
в России он открыто запаниковал. Но в своей
новой статье в американской газете Козырев
явно дал маху.

Вместо того чтобы привычно обругать Путина
и его «режим», беглый политикан назвал диктато-
ром человека, который и в самом деле может
стать в США президентом. Наверное, от страха и
досады у него голова пошла кругом, и он стал пле-
вать теперь уже и в американский «колодец».

Впрочем, понять причину паники Козырева не
так уж и трудно. И он, и другие беглецы, нашко-
дившие в России, как огня боятся теперь, что от-
ношения между Москвой и Вашингтоном могут
улучшиться. В России либералы, которым он слу-
жил верой и правдой, потерпели на выборах оглу-
шительное фиаско, и все надежды на «скорую
смену режима» рухнули. А потому не исключено,
что если в Москве вспомнят о его «министерских»
проделках и предъявят ему счёт за былые грехи,
то в случае потепления отношений ещё не из-
вестно, как на это отреагирует Вашингтон. По-
прежнему будет обеспечивать «счастливое
будущее» его детям и внукам, или, как говорится,
возможны варианты?
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Надо полагать, что завершается период
российской неолиберальной (неокласси-
ческой) ортодоксальной экономической

вакханалии, губительной экономической модели,
принёсший стране и российскому народу массу
тяжелейших социально-экономических проблем,
модели, от которой современные развитые и ци-
вилизованные страны ушли ещё много десятиле-
тий назад, приняв посткейнсианскую социально-
экономическую концепцию развития, или так на-
зываемую конвергенцию, которая привела эти
государства во второй половине ХХ века к все-
общему благосостоянию. Почему мировой опыт
ведущих стран был нами не использован? И по-
чему пошли по неолиберальному пути, имея све-
жий негативный пример, который привёл к
социально-экономическому краху во второй по-
ловине ХХ века страны Латинской Америки? 
А ведь был другой, альтернативный вариант –
конвергенция.

Сегодня Российской Федерации нужна иная
концепция экономики, которая адекватно объ-
ясняет нашу ситуацию и выдвигает иную пара-
дигму экономического роста. Наряду с
имевшимся лучшим творческим наследием со-
ветской политэкономии, какой была практика го-
сударственного регулирования и планирования,
нам следовало бы более разборчиво подходить и
использовать мировую практику – конвергенцию.
Разумеется, что более продуктивной использова-
ние мировой практики будет при условии, если

она будет дополняться отечественными разра-
ботками и методологией, которые обобщают наш
собственный опыт. Учитывая современное соци-
ально-экономическое состояние российского об-
щества, наверное, правильно было бы взять
сегодня за базисную основу смешанную эконо-
мику с её разнообразием форм хозяйственной
деятельности. Такими яркими примерами сего-
дня могут выступать страны Юго-Восточной Азии,
такие как Китайская Народная Республика и Со-
циалистическая Республика Вьетнам, где начиная
с 1990 года и по 2007 год экономический рост со-
ставил соответственно 3,5 раза и 3 раза. А ещё
есть Индия, где экономический рост за аналогич-
ный период составил 2,4 раза.

Посткейнсианская экономическая концепция
стоит на позициях обязательного признания
разнообразия хозяйственных форм собственно-
сти, эффективность которых она ставит в зави-
симость от достигаемых результатов. Госу-
дарство должно выступать регулятором кон-
цепции контролируемой собственности, ко-
торая используется не только для личного, но
также и для общественного благосостояния. В
рамках посткейнсианского регулирования эко-
номики капитализм заимствует определён-
ные черты социализма. Большое значение для
нас является то, что посткейнсианская экономи-
ческая теория является признанием ценности
нашего собственного (советского) опыта. В по-
сткейнсианском экономическом учении имеется
большой ряд фундаментальных подходов и по-
ложений, которые соответствуют российским
условиям куда больше, чем заимствованные из
неолиберальных ортодоксальных догм. Сама эта
теория (конвергенция) имеет способность кри-
тически оценивать и наиболее реалистично
освещать происходящие социально-экономиче-
ские явления. Посткейнсианская концепция ха-
рактеризуется регулируемым распределением
национального продукта, политикой смягчения
существующего разрыва между богатыми и бед-
ными, выдвижением на первый план задачи вы-
сокого уровня занятости населения и обеспече-
ния каждому достойного заработка и достойной
жизни. Современные смешанные капиталисти-
ческие и социалистические формы хозяйствен-
ных укладов в экономике в рамках одного
государства лишний раз доказывают верность
теории К. Маркса об этапе смены эпох – в ре-
зультате развития производительных сил - пере-
хода человеческой цивилизации от капитализма
к более справедливому общественному устрой-
ству. Строительство социализма в Советском
Союзе, системные кризисы капитализма, про-
цессы внедрения конвергенции в ведущих стра-
нах мира после Второй мировой войны, начало
которых было положено в ХХ веке, являются
ярким тому подтверждением. Что же касается
мировой практики использования конвергенции
ведущими странами, то это показывает и дока-
зывает, что посткейнсианскую экономическую
теорию нужно рассматривать как жизнеспособ-
ную и целостную альтернативу неоклассической
ортодоксии, которую насильно навязали в 90-х
годах ХХ века России «младореформаторы»,
люди, которые волей судьбы оказались на вер-
шине власти, и при этом имевшим к социально-
экономической проблематике далёкое отноше-
ние, деятельность которых в результате и при-
вела к разрушительным политическим, экономи-
ческим и социальным последствиям. Посткейн-
сианская концепция, выступая фундаментом
разнообразия экономических форм хозяйствен-
ной деятельности, где государство выступает
экономическим регулятором, безусловно, поло-
жительно повлияет на гармонизацию общества
и бизнеса. И в России, где присутствуют громад-
ные территории и многочисленные этносы, ис-
пользование разнообразных форм хозяйст-
венной деятельности в более широких мас-
штабах стало бы, наверное, более верным ре-
шением по выходу из системного социально-
экономического коллапса. Одним из таких раз-
нообразных экономических форм конвергенции
выступают акционерные общества работников-
собственников (народные предприятия).

АКЦИОНЕРНЫЕ ОБЩЕСТВА 
РАБОТНИКОВ-СОБСТВЕННИКОВ

Социально-экономическая ситуация в Рос-
сийской Федерации заставляет ускоренно вы-
бирать варианты развития и без промедления
реализовывать их. Главный вопрос – вопрос о
выборе эффективного направления движения
общества. Или Россия продолжает идти по
пути углубления индивидуализма со всеми вы-
текающими отсюда негативными послед-
ствиями для общества, или же наш путь –
широкое внедрение коллективистских
начал во многих сферах общества. Развитие
по первому варианту уже привело к тому, что
мы имеем сегодня, и рассчитывать на суще-
ственное повышение эффективности нет ника-
ких оснований. Коллективистский путь
более предрасположен российскому мен-
талитету, и, следуя им, страна добивалась
в недалёком прошлом (во времена СССР)
выдающихся успехов, став второй эконо-
микой мира. Менталитету нашего народа кол-
лективные формы хозяйствования соответст-
вуют в значительно большей степени, чем ин-
дивидуализм. Либерально-демократическая
«элита» активно и напористо внедрившая капи-
талистические ценности в сознание большин-
ства населения страны и сумевшей убедить
многих, что сама реализация рыночных идей
является гарантом благосостояния каждого че-
ловека, если он способен и не ленив. Отрезв-

ление от этого заблуждения у многих
произошло, но этому препятствует система
управления, построенная для обслужива-
ния частнокапиталистических предприя-
тий, которая активно влияет на менталитет
народа и препятствует развитию коллективист-
ских отношений, которые шельмуются в угоду
индивидуализма. 

В 1998 году Государственной Думой был
принят закон «Об особенностях правового поло-
жения акционерных обществ работников (на-
родных предприятий)». Основные положения
этого закона дают представление о кардиналь-
ных отличиях организационного построения
трудовых отношений в коллективных пред-
приятиях по сравнению с частнокапитали-
стическими, а именно:

- один работник (вне зависимости от зани-
маемой должности) не может владеть более 5%
стоимости акций от уставного капитала;

- решения на собрании акционеров прини-
маются по принципу «один человек – один
голос» вне зависимости от количества акций;

- размер оплаты труда генерального дирек-
тора не может более чем в 10 (десять) раз пре-
вышать средний размер оплаты труда одного
работника;

- рабочие-акционеры при увольнении обя-
заны продавать акции своему предприятию, а не
«на сторону» (тем самым ликвидируется воз-
можность рейдерских захватов предприятия). 

В российском обществе и бизнесе по от-
ношению к предприятиям с собственностью
работников (народных предприятий) соз-
дана недружественная среда, информация о
результатах их деятельности отсутствует,
нет механизма управления, который бы зани-
мался координацией или хотя бы анализом дея-
тельности этих предприятий. Оно и понятно, так
как приоритетом государственной политики яв-
ляется частная собственность. Неудивительно,
что, несмотря на повышенную эффективность
народных предприятий по сравнению с част-
ными предприятиями, их число в настоящее
время составляет несколько десятков. Накоплен
солидный опыт успешной работы народных
предприятий в разных отраслях народного хо-
зяйства и промышленности: целлюлозно-бу-
мажной, пищевой, лёгкой, топливной, строи-
тельной, в машиностроении, сельском хозяй-
стве, на автотранспорте, в жилищно-коммуналь-
ном хозяйстве. Они востребованы в различных
отраслях производства и переработки, в усло-
виях рыночной экономики стремятся укреплять
свои позиции. Но почему в Российской Федера-
ции таких народных предприятий так мало?
Признать очевидные преимущества народ-
ных предприятий не желают определённые
чиновники и политики всех уровней, которые
не хотят, чтобы в России были акционерные
общества, где невозможно без согласия ра-
ботников-собственников перекупить конт-
рольный пакет акций. Они не хотят понимать,
что без смягчения социального неравенства, без
остановки преграды для безудержного обогаще-
ния узкого круга лиц, без создания среднего
класса страна будет двигаться к социальной ка-
тастрофе и уж точно не будет иметь высоких
темпов экономического развития. Сегодня на-
родные предприятия работников-собственников
в экономике Российской Федерации представ-
лены такими организациями, как «Михайловский
молочный завод» в Алтайском крае, Можгинское
деревоперерабатывающее предприятие «Крас-
ная звезда», «Челябинское рудоуправление», Ту-
ринский целлюлозно-бумажный комбинат,
Сухоложское асбоцементное предприятие,
«Роспечать» Белгородской области и другие.
Первым народным предприятием в Российской
Федерации, появившимся сразу после принятия
федерального закона о создании акционерных
обществ работников-собственников, стал кар-
тонно-бумажный комбинат в городе Набереж-
ные Челны Республики Татарстан. Это совре-
менное высокоэффективное предприятие сего-
дня является лидером в целлюлозно-бумаж-
ной отрасли страны. Более чем пятнад-
цатилетний опыт работы по правовому статусу
народного предприятия, где по состоянию на
01.01.2015 г. числилось 1800 работающих, де-
монстрирует впечатляющие успехи. Все эти
годы шёл непрерывный рост объёмов производ-
ства (не менее 7% в год). Развитие, в том числе
и крупная модернизация предприятия, осу-
ществлялось без заёмных средств за счёт собст-
венных накоплений. Это предприятие является
одним из крупнейших налогоплательщиков в
Республике Татарстан. Средняя заработная
плата на комбинате на указанную дату состав-
ляла 40 тысяч рублей, что выше, чем среднеот-
раслевая заработная плата по стране на тот же
период. Текучести кадров практически нет. И чем
выше капитализация предприятия, тем дороже
акции, а это значит, что каждый работник имеет

интерес в увеличении основных фондов пред-
приятия. По закону у работника, выходящего на
пенсию, предприятие обязано выкупить принад-
лежащие ему акции. При выходе на пенсию ра-
ботнику-акционеру выплачивается сумма,
которая равняется государственной пенсии за
10 (десять) лет (по состоянию на 01.01. 2015 г.). 

Народные предприятия с собствен-
ностью работников имеют лучшие показа-
тели, чем аналогичные частнокапиталис-
тические и государственные. Но успешная
деятельность народных предприятий в Рос-
сии замалчивается. Даже удвоение такими
предприятиями объёмов производства в 2000-е
годы осталось незамеченным для средств мас-
совой информации. В данной собственности за-
ложена возможность самостоятельного регу-
лирования самими работниками соотношения
между доходом и накоплением с точки зрения,
прежде всего, производственной целесообраз-
ности, поскольку и заработная плата, и накоп-
ленный капитал выступают как источник личного
богатства работников. Анализ российского
опыта функционирования народных предприя-
тий обнаруживает следующие особенности: ока-
залось, что целый ряд предприятий, которые
сначала рассматривали собственность работни-
ков как средство сохранить предприятие и рабо-
чие места как механизм для обеспечения
стабильной и прибыльной деятельности пред-
приятия, затем двигаются дальше в своём раз-

витии: совершенствуются внутрипроизвод-
ственные отношения, вводят определённую си-
стему управления предприятием, осуществляют
оперативную перестройку управления пред-
приятием с целью удовлетворения требований
рынка, обеспечивают гибкость в достижении
наибольшей эффективности, широко исполь-
зуют методы стратегического планирования.
Имея одновременно и мотивацию через собст-
венность, и возможность внести свой вклад в
управление предприятием, такая организация и
персонально работники достигают высоких фи-
нансовых результатов.

Для законопослушного гражданина демокра-
тия, форма государственного устройства обще-
ства предстаёт в виде двух составляющих.
Условно назовём их внешней и внутренней. Пер-
вая - внешняя - проявляется во взаимоотноше-
ниях человека с представителями государства,
органами федерального, муниципального и
местного подчинения. Она олицетворяет демо-
кратию как таковую в представлении всех слоёв
общества и является объектом публичного об-
суждения, совершенствования и т.д. Вторая со-
ставляющая – внутренняя - реализуется внутри
предприятия, организации, где трудится чело-
век, где он зарабатывает средства для себя и
своей семьи. Вот она и является самым ярким
показателем демократии в обществе. Беспра-
вие человека на предприятии проявляется в его
зависимости от воли хозяина, в низкой заработ-
ной плате, в неуверенности в завтрашнем дне.
Сегодня уровень российской демократии – это
уровень давно ушедшей эпохи столетней давно-
сти ещё досоветского периода, уровень времён
Российской империи.

Реальная жизненная практика, в том числе
мировая практика, показывает, что коллекти-
визм – это магистральный путь развития
человечества. Принципы коллективизма и
экономической демократии активно внед-
ряются в фирмах развитых капиталистических
стран. Начало их массового распространения
было положено в Соединённых Штатах Америки
ещё в 70-е годы ХХ века, когда был принят план
создания акционерной собственности работни-
ков. Законодательный орган США – Конгресс –
принял такое законодательство в значительной
степени вынужденно. В то время страны миро-
вой капиталистической системы поразил оче-
редной экономический кризис, и коллективы
рабочих и служащих стали выкупать предприя-
тия, на которых они работали, у разоряющихся
хозяев, прежде всего для того, чтобы не поте-
рять работу. Федеральные и муниципальные
органы власти помогали на стадии создания
народных предприятий банковскими ссудами и
иными формами и способами с целью затормо-
зить рост безработицы. И первые годы внедре-
ния народных предприятий доказали её особую
общественную значимость. У предприятий, пе-
решедших в собственность работников, наблю-
дался существенный рост и объёмов
производства, и прибыли. Анализ финансово-
экономической деятельности 316 предприятий
в те годы показал, что предел эффективности
промышленных предприятий с собственностью
работников соответствует численности не
более 4,5 тысячи человек, то есть при меньшей
численности такие предприятия побивают
своих частнокапиталистических конкурентов.
Власти Соединённых Штатов Америки сделали
вывод, что концентрация собственности в
стране в руках узкой группы населения – капи-
талистов – опасна для самого капитализма.
Таким образом, акционерные общества работ-
ников-собственников призваны выполнять и
важную социальную функцию, сглаживая про-
тиворечия в обществе и укрепляя социальный
мир. Развитие тенденции передачи предприя-
тий в собственность коллективов и принципа
стимулирования работников путём наделения
их акциями компаний, характерное для всех
экономически развитых стран, вызвано, ко-
нечно, не любовью к трудящимся. В основе этих
действий – твёрдый расчёт. И самый главный
довод в пользу роста народных предприятий
заключается в выгодности для всех – для госу-
дарства, для капиталистов и для самих работ-
ников. На 1 января 2015 года в США
насчитывалось около 10 тысяч народных пред-
приятий, где было более 12 миллионов рабо-
тающих. Среди известных фирм такие, как,
например, «Макдонелл-Дуглас», «Проктер энд
Гэмбл» и множество других мировых брендов.
Например, в фирме «Паблик», бизнесом кото-
рой является розничная торговля, 80% акций
стоимостью 16,5 млрд долларов принадлежали
160 тысячам работников (по состоянию на
01.01.2015 г.), при этом генеральный директор
владел 1,1% акций. Уместно напомнить опыт
известной американской фирмы «Крайслер»,
которая в период кризисного состояния корпо-
рации в 70-е – 80-е годы ХХ века предоставила

в собственность работников акции компании, и
каждый работник стал совладельцем активов. И
корпорация «Крайслер» возродилась. В Европе
существует европейская федерация работни-
ков-собственников, которая объединяет более
50 стран, где имеются народные предприятия.
Развитие принципа участия работников во
владении и управлении предприятием по-
ложительно сказывается на психологиче-
ском климате, т.к. работники-акционеры
ощущают себя коллективом единомышлен-
ников. В странах Запада давно поняли, что на-
стоящая демократия, демократия для всех
возможна при условии наделения большинства
членов общества собственностью. Акционер-
ные общества работников-собственников соз-
дают условия для эффективного решения этой
задачи. Коллективная собственность яв-
ляется достаточно мощным средством гар-
монизации интересов личности, общества
и государства, а следовательно, и ускоре-
ния экономического развития. Но успеха на
этом пути можно добиться при условии, если
коллективизм как принцип организации об-
щественной жизни и производства займёт
подобающее ему место в сознании боль-
шинства граждан.

А вот отечественный пример из сельскохо-
зяйственной отрасли, когда российское законо-
дательство не ограничивает выбор
хозяйственной формы собственности.

СОВРЕМЕННОЕ ПРОИЗВОДСТВО
ЕВРОПЕЙСКОГО УРОВНЯ

Сельскохозяйственное предприятие «Зве-
ниговский» сохранило социалистический спо-
соб сельскохозяйственного производства,
показало яркое преимущество социалистиче-
ских форм народного хозяйства в буре капита-
листических реформ. Это современное
агропромышленное предприятие сохранило с
советского времени объекты социально-куль-
турного назначения и модернизировала их: об-
щеобразовательную школу, дом культуры,
поликлинику, где осуществляется бесплатная
медицинская помощь с отличными специали-
стами, больницу с передовой медицинской тех-
никой и другие социальные объекты. Главным в
работе в коллектива является девиз «От каж-
дого по способностям – каждому по труду». И
для рядового труженика, и для руководителя.
Заинтересованность в общем труде трудового
коллектива стала осознанной жизненной пози-
цией подавляющего большинства. В этом прин-
ципиальное отличие от работы на частного
«хозяина». Осознание того, что если коллектив
потерял, недозаработал 1 рубль, то это коллек-
тив потерял этот рубль, если потеряли миллион
рублей – весь коллектив потерял миллион руб-
лей. У каждого работника предприятия есть
осознание хозяина. В этом суть передового
общественного строя. Трудовой коллектив
сельхозпредприятия «Звениговский» насчиты-
вает 3500 человек (по состоянию на 01.09. 2016
г.). Если повышается заработная плата рабочим
на 10%, то и руководству тоже повышается на
10%. Это осплачивает народ. Сохранили социа-
листическое соревнование, что позволяет вы-
являть лучших специалистов, которые поощря-
ются морально и материально. К концу так на-
зываемой перестройки в 1990 году сельхоз-
предприятие «Звениговский» произвело 1800
тонн мяса в живом весе. За 2014 год здесь про-
извели 37 тысяч тонн свинины. Каким образом
был достигнут такой рост, когда шёл повальный
разгром российских сельхозпроизводителей?
С либерализацией экономики и созданием «эф-
фективных собственников», которые устроили
разграбление и развал российских сельхоз-
производителей, агропредприятие «Звенигов-
ский» сохранило всё своё имущество,
коллектив, систему хозяйствования и продол-
жало развивать растениеводство и животно-
водство. Используя ситуацию, что сущест-
вующий капитализм в России не устанавливает
ограничений в выборе хозяйственной формы
собственности, и, используя коллективный
ум и труд и возможности для реализации
инициативы и творчества, сделав ставку на
скороспелое животноводство, сельхозпред-
приятие обеспечило прибыльность в условиях
резкого взвинчивания цен, когда требовалось
ускорять оборот средств. И при этом созна-
тельно не подставили хозяйство для ограбле-
ния слою посредников и торговому бизнесу.
Агропредприятие стало продавать непосред-
ственно покупателю. В то время как другие
сельхозпроизводители на различных ступенях
товарно-денежных отношений подвергались
грабежу со стороны магнатов переработки
сырья с полей и ферм; беззащитное крестьян-
ство вынуждено отдавать свой труд за бесце-
нок, а коллектив сельхозпредприятия «Звени-
говский» сумел увеличить свою долю прибыли
в готовом продукте – продавать не сырое мясо,
а готовый продукт. В 1995 году построили мясо-
комбинат, на котором стали выпускать большой
ассортимент разнообразных колбас и мясных
изделий. Сельхозпредприятие занялось рас-
ширением своих полей и угодий. За годы либе-
ральных реформ «Звениговский» набрал
большую силу. Если в 1990 году содержали на
комплексе 16 тысяч свиней, то в мае 2015 года
- 163 тысячи свиней. А с увеличением посевных
площадей для производства кормовой базы
удалось довести поголовье свиней до 200
тысяч (по состоянию на 01.09.2016 г.). С 2014
года сельхозпредприятие занимается разведе-
нием и крупного рогатого скота, стадо кото-
рого за неполные 2 года составило 20 тысяч
голов! Имеются табуны лошадей. При мини-
мальных затратах на производство продукция
из конины выходит дешевле говядины. К тому
же она исстари включается в лучшие сорта кол-
бас. Как видно из цифр, агропредприятие
«Звениговский» является крупной сельскохо-
зяйственной фирмой. Для современной Рос-
сии такие мощные организации на селе
являются исключением.

Многопрофильное агропромышленное
предприятие «Звениговский» прибавляет всё
новые производственные подразделения, но
заранее исключает различных посредников.
Сельхозпредприятие имеет свои мощности:
мельницу, пекарню, свой механизированный
цех по обработке зерновых, расфасовке круп и

доведение до товарного вида, свой маслобой-
ный цех. Стоимость, созданная трудом коллек-
тива, ему же и достаётся полностью. Надо
отметить, что все виды мясной и растительной
продукции выпускаются по советским стандар-
там, а это значит - высшего качества, без искус-
ственных добавок. Отсюда спрос и растущий
товарооборот.

В 2013 году сельхозпредприятие «Звенигов-
ский» впервые представил свою продукцию на
международной агропромышленной выставке
мясных продуктов, которая проходит в Германии
один раз в три года в городе Франкфурт-на-
Майне, по 23 видам мясных колбас и за все по-
лучил медали: 16 золотых, 6 серебряных и 1
бронзовую. А в этой выставке приняли участие
свыше 60 тысяч сельхозпроизводителей из мно-
гих стран мира. Агрофирма «Звениговский» за-
няла первое место и получила главный приз
международной выставки. В феврале 2016 года,
вновь приняв участие в этой престижной между-
народной выставке среди 40 тысяч лучших ми-
ровых сельхозпроизводителей, агрофирма
«Звениговский», представив свои колбасные из-
делия и мясную продукцию в 33 номинациях, по-
лучила 25 золотых, 6 серебряных и 2 бронзовые
медали и Главный кубок за первое место. Таким
образом, мясокомбинат «Звениговский», явля-
ясь производственной структурой агропромыш-
ленного объединения, второй раз подряд
получает признание как лучший в мире произво-

дитель наиболее ценных мясных продуктов по-
вседневного питания людей, где за основу
взяты советские ГОСТы качества продукции.

Есть ещё одна сфера, где сельскохозяй-
ственное предприятие сумело себя реализо-
вать –торговля. Агропредприятие давно по
мере роста сбережений строит и покупает не-
большие магазины для продажи своей продук-
ции. Если по состоянию на 01.05.2015 г.
обширная торговая сеть агрофирмы состав-
ляла 327 магазинов, через которую реализу-
ется большая часть произведённой
сельхозпродукции, то на 01.09.2016 года таких
объектов торговли стало более 450. А это зна-
чит, что «Звениговский» получает всю торговую
прибыль от реализации своей продукции. Эко-
номическая выгода подсказывает, какой объём
продукции выгоднее продавать через свою
торговую сеть, и в отличие от иностранных и
отечественных торговых монополий агрофир-
мой создана народная сеть магазинов, прибли-
жённых к населению. Эта сеть служит развитию
местного производства и потребностям жите-
лей. Её привлекательность – высокое каче-
ство продукции при доступных ценах. Надо
отметить, что за годы так называемых реформ
агропредприятие ни разу не брало банковского
кредита. Пример сельхозпредприятия пока-
зывает, что при социалистических поряд-
ках самоокупаемости хозяйств нынешняя
искусственная надстройка коммерческих бан-
ков лишается финансовой подпитки, что и
обеспечивает народу огромную экономию.

Таким образом, значительная часть отнятых
доходов на каждом этапе товарно-денежного
оборота возвращается создавшему их трудо-
вому коллективу и товарооборот растёт. Исклю-
чая паразитическое и просто непроиз-
водительное потребление общественного про-
дукта эксплуататорами, народное предприятие
создаёт товарно-денежное производство без
инфляции. Вот некоторые цифры. За первое
полугодие 2016 года среднемесячная заработ-
ная плата тружеников сельхозпредприятия со-
ставила 39 тысяч рублей, в сельском хозяйстве
Республики Марий Эл – чуть более 16 тысяч
рублей (Росстат), а в целом по всем отраслям
экономики Российской Федерации – чуть более
33 тысяч рублей (Росстат, данные за 2015 г.) Вы-
ручка сельхозпредприятия постоянно имеет
тенденцию к росту, счёт идёт на миллиарды
рублей, растёт чистая прибыль. Рентабель-
ность производства составляет более 20%, что
для сельхозпроизводителя является очень хо-
рошим показателем. Естественно, постоянно
увеличиваются выплаты налогов в бюджеты
всех уровней.

Признаком народного предприятия является
созданный рабочий комитет, который имеет
полномочия в принятии решений по общим во-
просам организации. Живое творчество масс
всегда подсказывает выход для принятия вер-
ного управленческого или производственного
решения. Очень ощутимы в быту коллектива аг-
ропредприятия сохранившиеся с советского пе-
риода общественные фонды потребления.
Много средств вкладывается в повышение жиз-
ненного уровня и улучшение быта. «Звенигов-
ский» своим работникам выдаёт беспроцентные
кредиты и оказывает помощь в строительстве и
приобретении жилья и личного транспорта. Аг-
рофирма содержит на балансе служебный авто-
транспорт, который используется для доставки
людей на работу и обратно. Находящаяся на ба-
лансе агропредприятия столовая обеспечивает
своих работников ежедневным трёхразовым
бесплатным питанием. Также за счёт собствен-
ных средств предприятие ежемесячно выдаёт
каждому работнику бесплатно несколько кило-
граммов мясных продуктов. Рождаемость в
семьях работников выше общероссийских пока-
зателей. 

Таким образом, на примере сельхозпред-
приятия «Звениговский» видно, что и сегодня
социалистический подход в организации
производства, в отношении к людям даёт
хорошие результаты. Своим примером агро-
предприятие «Звениговский» в условиях си-
стемного экономического кризиса показывает
преимущества социалистической системы
хозяйствования. Руководство агрофирмы
охотно учится у капиталистов, нисколько не
отказываясь от советских, социальноспра-
ведливых основ ведения сельскохозяй-
ственного производства. Народное агро-
промышленное предприятие «Звениговский»
делом доказывает свои преимущества перед
предприятиями всех иных социально-экономи-
ческих укладов. Это практический опыт социа-
листической экономики в современных
условиях.

А. ИВАНОВ,
экономист, г. Челябинск
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Вначале 1999 года многомиллиардные со-
стояния и сами судьбы влиятельных лиде-
ров нескольких противоборствующих

олигархических кланов России оказались под
угрозой начала уголовного преследования. При
этом ими легко прогнозировались действия Про-
куратуры России по завершению расследования
сенатской комиссии событий 17 августа 1998
года, чей вывод о виновности Чубайса, Гайдара,
Кириенко, Дубинина и Черномырдина в нанесе-
нии ущерба Российской федерации в размере
более 400 млрд. рублей не был неожиданным и
получил в Совете Федерации многообещающую
квалификацию: «представляет угрозу националь-
ной безопасности России». С другой стороны,
прокуратурой Швейцарии по результатам собст-
венных расследований три месяца назад был за-
морожен либо поставлен на контроль ряд
банковских счетов, а материалы анализа опера-
ций по счетам швейцарской стороной в марте
были переданы Генеральному прокурору России.
При этом всплыли фамилии высокопоставленных
кремлёвских чиновников (в первую очередь Боро-
дина и его посредников, Березовского, Юмашева,
того же Черномырдина), а также, и это главное, -
дочери президента РФ Татьяны Дьяченко.

Угроза жизненным интересам вышеперечис-
ленных лиц из бывшего или нынешнего кремлёв-
ского окружения привела к организации ими
скоординированной кампания по отстранению ге-
нерального прокурора Ю. Скуратова и фактически
объединила их вокруг фигуры Татьяны Дьяченко. С
одной стороны, это Чубайс-Гайдар-Немцов-Кири-
енко, их министры и посредники в Администрации
президента и СМИ Гозман, Шторх и Лесин, с дру-
гой, Березовский-Патаркацишвили-Абрамович и
их «второй эшелон» Аминов-Руга-Мамут с посред-
никами Шабдурасуловым и Волошиным, с
третьей, Бородин-Пугачёв, с четвертой, отдельные
олигархи и чиновники Гусинский, Авен, Лебедев
(НРБ), Шахновский, с пятой, члены её политиче-
ского штаба, такие как Юмашев, Малашенко (ко-
торый сегодня выступает против Чубайса),
Поллыева, Павловский и другие.

В данном конфликте для президента РФ чрез-
вычайно велика опасность, что будут вскрыты
схемы финансирования не только ряда кремлёв-
ских чиновников, но и его дочери Татьяны Дья-
ченко (в том числе и Березовским через «кассира
« Абрамовича). В частности, достоянием гласно-
сти уже стали данные о причастности фирмы
«Мабетэкс» к счетам господина Дьяченко. Боль-
шая перспектива у расследования в отношении
бывших руководителей правительства и ЦБ, соз-
давших пирамиду ГКО и виновных в организации
финансового кризиса 17 августа (где по фактам
нецелевого расходования кредита МВФ также
упоминается имя Т. Дьяченко).

После того как Ю. Скуратов под давлением
подал заявление об отставке, окружением Т. Дья-
ченко был предпринят ряд шагов, чтобы отставка
была утверждена сенаторами. Распространение
видеокассеты с компроматом на Скуратова до за-
седания СФ стало стратегической ошибкой
группы Дьяченко, поскольку фактически спрово-
цировало сенаторов на открытый вызов Ельцину
и наметило переход Совета Федерации в оппози-
цию к Кремлю. Результаты голосования на засе-
дании верхней палаты 17 марта подтолкнули Т.

Дьяченко к принятию очередного ошибочного ре-
шения о демонстрации компрометирующей Ю.
Скуратова записи по российскому телевидению,
переговоры о чём с руководством ВГТРК вела Д.
Поллыева (при этом, по некоторым данным,
остальные члены семьи Б. Ельцина остались не-
довольны решением Татьяны, не исключено, что
они даже не были о нём проинформированы).

Ряд обстоятельств позволяет связать с орга-
низацией скандальных показов и С. Кириенко (во-
первых, в середине марта переговорам о том, что
«Транснефть» выступит гарантом по кредиту по
ВГТРК, предшествовали неоднократные перего-
воры президента «Транснефти» – ставленника С.
Кириенко нижегородца Д. Савельева, отставка
которого из-за серьёзных финансовых сбросов в
пользу «либеральной партии» ожидается в бли-

жайшее время - с заместителем руководителя
ВГТРК М. Лесиным, и М. Лесина с В. Юмашевым.
Попутно заметим, что интересы в этом проекте
имеет и И. Малашенко. Во вторых, именно в се-
редине марта происходила интенсивная подго-
товка к визиту С. Кириенко в Грузию, где в конце
месяца состоялись его встречи с руководством
страны. Напомним, что первый показ плёнки был
осуществлен именно грузинским телеканалом).

ПОСЛЕ 17 МАРТА 1999 ГОДА
После заседания Совета Федерации 17 марта

(и сделанного Советом Федерации Генеральной
прокуратуре официального поручения по резуль-
татам расследования сенатской комиссией при-
чин кризиса 17 августа 1998 года) значительные
усилия по устранению Ю. Скуратова предпринял
Анатолий Чубайс, попавший под удар Генеральной
прокуратуры вместе с другими лидерами движе-
ния «Правое дело». В частности, 20, 23 марта и 1
апреля А. Чубайс провёл ряд конфиденциальных
переговоров по нейтрализации Скуратова с В.
Юмашевым, с которым предварительную прора-
ботку возможных решений провел 18 и 19 марта
политический консультант А. Чубайса Л. Гозман. В
конце марта А. Чубайс лично обсудил складываю-
щуюся ситуацию с Т. Дьяченко, а Л. Гозман - с на-
чальником Управления по вопросам внутренней
политики Администрации президента РФ А. Логи-
новым (сегодня Гозман уже на «ты» с Т. Дьяченко,
как, например, 2 апреля).

С другой стороны, в решительную атаку пере-
шел и Борис Березовский. 26 марта по его заданию
в Прагу для планирования кампании по компроме-
тации Скуратова и ведущих политиков (заметим,
что Прага является любимым местом проведения
заграничных встреч и планирования серьёзных
акций Б. Березовским) выезжал руководитель
фирмы «РК-Центр» В. Руга (В. Руга фактически ис-
полняет обязанности руководителя пресс-службы
Б. Березовского и занимается организацией кам-

паний в СМИ. По заданию Березовского во время
чеченской войны Руга принимал активное участие
в организации пропагандистской поддержки Ду-
даева. В июле 1997 года, например, во время ин-
формационной войны по результатам аукциона по
«Связьинвесту» В. Руга занимался сбором мате-
риалов по взаимоотношениям ОНЭКСИМбанка и
череповецкого АО «Азот» и через С. Доренко озву-
чивал полученные компрометирующие мате-
риалы, как, например, 26 июля и 2 августа 1997
года. По заданию Б. Березовского В. Руга коорди-
нировал пропагандистскую работу с А. Литви-
ненко, как, например, 17-20 ноября 1998 года,
завершившуюся опубликованием 20 ноября по-
ручения президента РФ Генеральному прокурору
активизировать расследование в отношении свя-
занных с противоправной деятельностью сотруд-

ников ФСБ. Есть такж данные о связи В. Руги с
одним из лидеров чеченской ОПГ М. Исмаиловым,
близким к Б. Патаркацишвили).

Сам В. Руга в узком кругу так охарактеризовал
цель своей поездки: «На рекогносцировку, чтобы
оттуда пристреливать мины».

РЕШЕНИЕ ОБ ОТСТРАНЕНИИ СКУРАТОВА
Вечером 31 марта 1999 года Генеральная про-

куратура завершила выемку документов в банке
Еврофинанс, имеющих важное значение в Деле
«ЦБ и 17 августа», а Юрий Скуратов отправил Ель-
цину письмо со списком 20 человек, на счетах ко-
торых в Швейцарии оказалось несколько
десятков миллиардов долларов.

В ответ 1 апреля у Татьяны Дьяченко состоялось
ключевое заседание, в котором кроме неё и Юма-
шева, принимали участие, в частности, Чубайс, Пу-
гачёв, Волошин (сам Березовский давал советы по
телефону, доверив решение многих вопросов В.
Аминову, которого он сейчас пытается с должности
заместителя министров СНГ продвинуть в руко-
водство Администрации президента). Весьма ве-
роятно, что участие в совещании у Т. Дьяченко
принимал В. Гусинский (последний контакт с Дья-
ченко - 3 апреля) или П. Бородин (по нашим источ-
никам точно установлено, что в Кремле всю вторую
половину 31 марта провёл Пугачёв, который уехал
из Кремля около 23.00. Заметим, что чуть раньше
к нему в приёмную банка хозушник Генпрокуратуры
Хапсироков привозил неизвестного) .

Совещанию у Дьяченко предшествовало со-
вещание у Волошина, на котором присутствовала
Поллыева, и большое совещание у С. Кириенко
(началось в 13.30), на котором присутствовал
Павловский.

Стартом новой компании и очередным витком
политического кризиса можно считать 1 апреля.
Выход «пристрелочный» статьи в «Московском
комсомольце» за 1 апреля, содержащей якобы
интервью проститутки, снятой на пленке вместе

с Ю. Скуратовым, в следующем номере газеты, с
целью уйти от судебных исков, был выдан за пер-
воапрельскую шутку. Однако в свете решений,
принятых вечером этого дня на совещании у Т.
Дьяченко, в отношении Ю. Скуратова в ночь с 1 на
2 апреля было возбуждено уголовное дело, осно-
ванное, в частности, на показаниях одной из жен-
щин, зафиксированных на плёнке вместе с
Генеральным прокурором.

Через министров Степашина и Путина, став-
шего марионеткой Дьяченко под грузом компро-
мата, добытого на него Березовским (последнее,
что успел сделать Путин - посадить Литвиненко,
получившего на него из С.-Пб компромат по при-
ватизации. При этом широкомасштабный вброс
во властные структуры «дезы» и «компромата» на
Скуратова в феврале-марте осуществлялся, в

частности, Путиным), 2 апреля на Скуратова было
оказано откровенное давление.

В этот же день после объявления об отстра-
нении Ю. Скуратова и возбуждении в отношении
него якобы уголовного дела А. Чубайс, предва-
рительно проконсультировавшись с Гозманом и
дав ряд заданий своему пресс-секретарю Тра-
пезникову, лично провёл переговоры с М. Леси-
ным (который сегодня становится ещё одним
немаловажным каналом общения с «семьёй»
как Чубайса, так и Березовского). Сысуев в
18.00 связывался с В. Платоновым.

Чубайс совещался с Дьченко и 3 апреля.
Организацией «грязных» акций в рамках анти-

прокурорской кампании (в частности, организа-
цией в Интернете «скуратовского» сайта и,
вероятно, сайта «Коготь-2») сегодня занимается,
в частности, и один из руководителей политиче-
ского штаба Т. Дьяченко Глеб Павловский, кото-
рый провёл в начале апреля ряд консультаций с
А. Волошиным и С. Кириенко (последняя состоя-
лась в Кремле в субботу 3 апреля, а уже в 22.00
последовало конкретное задание Швыдкому. На-
помним, что вечером 2 апреля Юмашеву доста-
вили очередную видеокассету с компроматом).

2 апреля в срочном порядке решались вопросы
«отхода» семьи за границу. Шторх занимался по-
купкой большой квартиры за рубежом. В 20.00
Мамут лично доложил Т. Дьяченко, что все вопросы
решены. В этот же день Дьяченко связывалась за
границей с неким Игорем (Малашенко?) по теле-
фону отеля 972-262-088-88, комната 438.

Активизировалась и команда Черномырдина.
Возбуждение прокуратурой дела в отношении
НРБ пытался предотвратить руководитель банка
А. Лебедев, который в конце марта - начале
апреля часто общался с М. Лесиным (А. Лебедев
также стал пользоваться услугами И. Ясиной из
«либеральной партии», усилением которой
можно считать назначение Ю. Ярова 2 апреля ис-
полнительным секретарем СНГ).

Проведенная 2 апреля в офисе НРБ выемка
документов скорее всего является лишь частью
расследования в отношении В. Черномырдина
(по некоторым данным, в Швейцарии заблоки-
рованы счета, средства с которых поступали в
распоряжение Т. Дьяченко, В. Юмашева, П. Бо-
родина и В. Черномырдина, а информация об
операциях по этим счетам передана Генераль-
ным прокурором Щвейцарии К. дель Понте Ю.
Скуратову). Помимо сомнительных финансовых
махинаций интерес к НРБ со стороны право-
охранительных органов связан с возможной
причастностью банка к появлению в сети Интер-
нет сайта «Коготь-1».

Учитывая, что в ближайшем будущем нельзя
исключить и силовой вариант развития событий
(по некоторым данным, 18 марта на совещании у
Т. Дьяченко обсуждался вариант устранения Ге-
нерального прокурора, хотя на тот момент подо-
брать исполнителя не удалось), в конфликте
активно проявился и А. Коржаков.

2 апреля Коржаков под охраной своих людей
вывез Скуратова на одну из собственных дач
(Коржаков рвётся первым озвучить список 20
владельцев многомиллиардных швейцарских
счетов, принимая во внимание неизбежность их
огласки и понимая какие огромные политиче-
ские дивиденды получит тот, кто сделает это
первым. Кстати, Коржаков публично обещает
назвать и десятки фамилий сотрудниц АП РФ,
которыми попользовался Борис Ельцин в своём
рабочем кабинете).

С противной стороны в случае силового реше-
ния проблемы велика вероятность участия в про-
тивоправных действиях В. Рушайло (напомним,
что в первой половине марта по просьбам П. Бо-
родина и Б. Березовского заместитель министра
внутренних дел В. Рушайло провёл ряд встреч с
руководством Совета Федерации с целью до-
биться утверждения отставки Генерального про-
курора Советом Федерации. Рушайло
предупреждал Патаркацишвили о начале обыс-
ков. В марте у замминистра были обнаружены
счета в Великобритании, и Рушайло под угрозой
отставки заставили вернуть средства. Заметим,
что утром 2 апреля именно его окружение отдало
приказ «в ружьё» и сегодня объективно команда
Рушайло готова пойти «ва-банк» вплоть до реа-
лизации силового решения проблемы Генераль-
ного прокурора. 2 апреля подчинённый Рушайло
Котов сменил телефоны для связи: 755-39-05 Ни-
колай Горбачёв, 773-17-10).

Вслед за провокационным «обстрелом» по-
сольства США, демонстрационным взрывом 4
апреля у приёмной ФСБ в ближайшие дни можно
ожидать и любой другой показушный теракт (не
исключено, что кремлёвские «стратеги» уже при-
шли к выводу, что убийство Скуратова вполне
можно использовать как повод для разгона Думы
и запрета КПРФ). Обращаем внимание на сроч-
ный отъезд из России министра обороны.

Можно считать, что письмо Ю. Скуратова Б.
Ельцину с перечислением 20 фамилий лиц, на
счетах которых в швейцарских банках, по отдель-
ным высказываниям, лежит около 40 млрд. дол-
ларов, а также действия Прокуратуры по делу ЦБ
спутали карты тех, кто планировал его отстране-
ние, и вновь заставило их импровизировать в
серьёзной борьбе.

ÏÐÎÒÈÂÎÑÒÎßÍÈÅ

Бывают ситуации, когда очень сильно хо-
чется выругаться матом. Взять и выдать
в атмосферу весь индивидуальный набор

ненормативной лексики, экспромтом придумы-
вая комбинации из нехороших слов и слово-
сочетаний. Во всяком случае, у меня такое
желание появилось, когда я узнал, что глава
французского МИДа Жан-Марк Эйро заявил о
намерении Франции обратиться в Междуна-
родный суд с просьбой расследовать возмож-
ные военные преступления в Сирии.

Ну ладно, когда представители Украины как
маленькие трусливые шавки бегают везде за
своими американскими хозяевами и бодро им
подтявкивают, чтобы получить косточку. Они
по-другому не могут. В этом их суть. А тут целая
Франция!

Затем глава Госдепартамента США заявил,
что действия правительственных сил Сирии и
российских военных необходимо расследовать
как военные преступления. Ибо попраны гума-
низм и человеколюбие!

И это заявил руководитель внешнеполити-
ческого ведомства страны, армия которой
убила и продолжает убивать по всему миру
миллионы людей.

Причём убивали и убивают славные амери-
канские парни беззащитных людей с огромным
удовольствием, получая от процесса убийства
немалое наслаждение.

Наверное, г-н Керри забыл о «боевом пути»
так называемой роты «Чарли». 

Как же так? Ведь её героями гордится вся
Америка. Я напомню.

Это произошло 16 марта 1968 года. В тот
день рота «Чарли» из состава 11-й пехотной
бригады армии США, под командой лейтенанта
Уильяма Л. Келли получила приказ капитана
Эрнеста Медины «очистить деревню» Сонгми.
В 7.30 по ней был открыт огонь фугасными и за-
жигательными снарядами с белым фосфором.
Население бросилось в подземные укрытия.
Через несколько минут огневая подготовка
стихла и в деревню вошли солдаты роты
«Чарли». Там не было ни оружия, ни партизан.
В ней американцы нашли только женщин, детей
и стариков. Келли приказал убить их всех, а де-
ревню сжечь. Озверевшие янки двигались от
хижины к хижине, хватая испуганных женщин и
детей за волосы, выкрикивая «Вьетконг? Вьет-
конг?», и затем хладнокровно убивали их. Бег-
лецов пристреливали в спину. Причём перед
расстрелом вьетнамских девушек насиловали
и увечили, беспомощных стариков каратели
сбрасывали во рвы и закалывали штыками, бе-
ременным женщинам вспарывали животы,
обезглавливали трупы, снимали скальпы.

Капитан Медина (представитель штаба бри-
гады), наблюдавший в этот день за ходом опе-
рации, связался по рации с лейтенантом Келли
и спросил о причинах задержки продвижения
его роты. Келли ответил, что они наткнулись на
группу гражданских лиц. «Займитесь ими», —
велел Медина.

Не уточняя приказ, Келли построил вьет-
намцев и с расстояния в десять шагов при по-

мощи двух своих подчинённых расстрелял их из
пулемёта. Затем палачи оттащили в сторону
тела мёртвых женщин, закрывших собою своих
детей, и в упор расстреляли их.

Беглецов, пытавшихся укрыться в лесу,
уничтожали гранатами и пулемётным огнём.
Примерно пятьдесят жителей Сонгми спрята-
лись в яме в дальнем конце деревни. В зловон-
ной жиже барахтались старики, женщины и
младенцы. Келли приказал солдатам стре-
лять. Автоматным и пулемётным огнём люди
были превращены в кровавое месиво. Ближе к
полудню палачи прекратили стрельбу и сде-
лали перерыв на обед. Но трагедия Сонгми
продолжалась. С пленными, согнанными для
допроса в овраг, покончили выстрелами в рот.
В тот день ужасную смерть приняли около 500
мирных жителей.

(Я так понимаю, что прочитав вышеизло-
женное, самые восторженные поклонники За-
пада из либералов и «свидомых» начнут тупо
отрицать сам факт гнусных американских пре-
ступлений в деревне Сонгми.

Любой желающий может с помощью «Гугла»
накопать в сети огромную массу материалов об
американских зверствах во Вьетнаме и по
всему миру.).

Думаю, вам будет интересно узнать даль-
нейшую судьбу лейтенанта Уильяма Келли.

Было расследование. Его судили. И даже
признали виновным в убийстве двадцати двух
человек. 29 марта 1971 года суд приговорил
его к пожизненным каторжным работам. Но не
прошло и трёх дней, как по особому распоря-
жению президента Никсона эту мразь освобо-
дили из-под стражи и разрешили подать
апелляцию.

И? В тюрьму он не вернулся. Его наказали
трёхлетним домашним арестом. Суровое нака-
зание за зверское убийство женщин, стариков
и детей. Не так ли?

А знаете, что эта американская гнида напи-
сала в своей автобиографии? Келли сообщил,
что ни он, ни его солдаты ни в чём не виноваты,
т.к.: «Мы пришли в Сонгми не для того, чтобы
убивать мирных людей. Мы пришли туда, чтобы
убить идеологию, носителями которой были
эти — я не знаю, как их назвать, — пешки, вин-
тики, куски плоти. Я был там, чтобы уничтожить
коммунизм. Я относился к коммунистам при-
мерно так же, как южанин относится к негру».

Вам это ничего не напоминает? Нет? Тогда
расспросите членов так называемых добро-
вольческих батальонов типа «Правого сектора»,
«Азова» и прочих «Айдаров», которые пришли в
Донбасс убивать людей. И они вам тоже рас-
скажут о том, что уничтожают они на самом
деле не людей, а «недочеловеков», «вату», но-
сителей вредной идеологии, которые не имеют
права на жизнь.

А знаете, что самое показательное в «гума-
низме» американцев? То, что когда рота
«Чарли» вступила в Сонгми, семьдесят процен-
тов деревень в провинции Куанг Нгай в резуль-
тате тактики «выжженной земли» были
полностью уничтожены.

Рота «Чарли» была во Вьетнаме не един-
ственной.

Другим не менее ярким примером амери-
канских методов ведения войны против «тузем-
цев» является история «боевых подвигов» так
называемого «Тигрового отряда».

Репортёры газеты «Toledo Blade» (г. Толедо,
штат Огайо) обнаружили, что, согласно секрет-
ным отчётам армии США, взвод, известный как
«Тигровый отряд», действуя в центральных рай-
онах Вьетнама, пытал и убивал мирных жителей
с мая по ноябрь 1967 года.

Журналисты Майкл Д. Саллах и Митч Вейсс
написали четыре статьи, опубликованные, на-
чиная с 22 октября 2003 года, под общим загла-
вием: «Элитная часть обрушилась на мирных
вьетнамцев».

После получения доступа к засекреченным
отчётам, подробно описывающим бесчислен-
ные военные преступления, журналисты из-
учили тысячи рассекреченных документов из
Национального архива в Вашингтоне, как и
сотни дополнительных засекреченных отчётов
об этом деле. Журналисты также взяли интер-
вью у бывших солдат «Тигрового отряда» и от-
правились в центральное нагорье Вьетнама
(которое состоит из нескольких провинций,
включая Куанг Нам и Куанг Нгай), где нашли
свидетелей его гнусных преступлений.

Взвод считался элитным подразделением
101-й воздушно-десантной дивизии, он был
создан в 1965 году и состоял из 45 получивших
усиленную подготовку десантников, выучен-
ных проводить разведывательные операции в
тылу врага.

Это подразделение побывало в более чем
40 вьетнамских деревнях, убивая стариков,
женщин и детей. Пленных, перед тем как каз-
нить, пытали. Их отрезанные уши и снятые
скальпы хранились как сувениры. Один из бой-
цов «Тигрового отряда» отрезал голову мла-
денцу, чтобы снять с его шеи ожерелье.

Журналисты провели более ста интервью с
бывшими солдатами взвода и вьетнамскими
жителями, подсчитав, что это подразделение
убило сотни безоружных людей за эти семь ме-
сяцев. Описывая крайнюю жестокость в отно-
шении крестьян, бывший санитар взвода Ларри
Коттингхэм сказал: «Это было тогда, когда каж-
дый носил ожерелье из отрезанных ушей».

В сентябре 1967 года американская армия
начала операцию «Wheeler» («Откатчик»). Под
командованием подполковника Джеральда
Морсе «Тигровый отряд» и три других подраз-
деления, названные «Наёмные убийцы», «Вар-
вары» и «Головорезы», совершили налёты на
десятки деревень в провинции Куанг Нам.
Успех операции измерялся числом убитых
вьетнамцев. «Я никогда не видел ничего подоб-
ного. Мы просто приходили и вычищали граж-
данское население», — признался Рион Кози.
Бывший санитар Харольд Фишер вспоминал:
«Мы входили в деревню и попросту стреляли в
каждого. Нам не нужен был предлог. Если они
были здесь, они умирали».

Газета также обнаружила, что, несмотря на
четырёхлетнее армейское расследование пре-
ступлений «Тигрового отряда», ни одному из
его членов не было предъявлено обвинение.

В 1971 году Джон Керри, бывший флотский
лейтенант и глава организации «Ветераны
Вьетнама против этой войны», давая показания

перед сенатской комиссией по международ-
ным делам, заявил: «Я хотел бы говорить от
имени всех этих ветеранов и сказать, что не-
сколько месяцев назад в Детройте мы провели
расследование, во время которого свыше 150
уволенных с почетом в отставку ветеранов
(многие из которых имеют высокие награды)
свидетельствовали о военных преступлениях,
совершенных в Юго-Восточной Азии. Это были
не отдельные случаи, но ежедневные преступ-
ления, при полном знании о них командования
на всех уровнях.

Они рассказывали о том, как лично насило-
вали, отрезали уши, головы, обвязывали про-
водами от полевых телефонов половые органы
и включали ток, отрезали руки и ноги, взрывали
тела, стреляли без разбора в штатских, ров-
няли с землёй деревни в духе Чингисхана, уби-
вали скот и собак для развлечения, отравляли
запасы продовольствия и вообще опустошали
деревни Южного Вьетнама, не считая обычных
жестокостей войны и специфических разруше-
ний, причиненных бомбежкой».

И никто за все эти гнусности не ответил. Ни
одна американская мразь не была отправлена
на электрический стул. Ведь все эти твари –
славные американские герои. А за американ-
ский «героизм», как известно, не судят.

Ну а теперь, после того, как сирийская
армия при поддержке российской авиации на-
чала истреблять в Алеппо уродов, отрезающих
детям головы и поедающих человеческие
сердца, г-н Керри объявил сирийских и россий-
ских военных преступниками. Расследовать
преступления они собрались. При этом снося
бомбовыми ударами своей авиации мирные
деревни, госпитали, свадьбы и похоронные
процессии.

А французы? Гуманисты и законники…
«Мы не согласны с тем, что делает Россия,

нанося авиаудары по Алеппо. Как никогда
прежде Франция стремится сохранить населе-
ние Алеппо», – заявил Эйро. И при этом доба-
вил, что президент Франции Франсуа Олланд
примет во внимание ситуацию в Алеппо, когда
будет решать вопрос о встрече с Владимиром
Путиным во время его приезда в Париж 19 ок-
тября*. Мол, если Олланд и решит снизойти до
российского президента и с ним встретится,
«то не будет обмениваться любезностями», –
пояснил глава французского МИДа. Ведь мы,
французы, все такие в белом, а вы – Алеппо
бомбите. Мы, правда, не можем доказать, что
от бомб массово гибнут невинные люди, но нам
очень хочется в это верить!

Скажу неполиткорректно: дешёвые понты
европейцев утомили.

Сидят по уши в, прошу прощения, гов…ще,
вперемешку с кровищем, и при этом делают за-
явления в духе экзистенционалистких мысли-
телей.

И кто-о-о-о? ФРАНЦУЗЫ!
Пятидесятые годы прошлого века. Алжир.

Война алжирского народа за свою независи-
мость. За почти десять лет французская армия
уничтожила в этой стране около МИЛЛИОНА
человек. Вот это гуманизм!

Что делала в Алжире в 1957-м 10-я пара-
шютная дивизия во главе с генералом Жаком
Массю? «Зачищала» города. Причём самым
диким способом. Примерно так же, как амери-
канцы «зачищали» Вьетнам.

И что, кто-то ответил за все эти массовые
убийства? Нет.

А чем занималась гуманная Франция после
Второй мировой войны в Индокитае? Она раз-
вязала там восьмилетнюю колониальную войну,
вскоре получившую название «грязная война».
А кого Париж позвал на помощь, когда понял, что
не сможет победить? Правильно – Вашингтон.
Когда Франция устала истреблять «узкоглазых»,
её в этом деле заменили Соединённые Штаты.

И что, может кто-то ответил за все те пре-
ступления, которые творили французские
ублюдки в Индокитае? Нет. Никто. Очевидно,
те массовые убийства были правильными, 
гуманными.

Возможно, кто-то скажет, что с тех пор
утекло много воды и всё изменилось. Мол, те-
перь французы – белые и пушистые.

Угу… Особенно если учитывать, какую роль
сыграла Франция в разрушении Ливии. Кто
начал бомбить суверенную Ливию после того,
как её армия принялась уничтожать спущен-
ные на неё Западом террористические
банды? Правильно, Франция. Вместе с США и
Великобританией.

Что после этого произошло с Ливией, все
знают? Никому не надо рассказывать? А теперь
вопрос: кто-то из американских, французских и
британских политиков, отдавших приказ о напа-
дении на Ливию, был осуждён каким-нибудь
международным трибуналом? Нет. А может аме-
риканских, французских или британских воен-
ных судили за бомбардировки этой страны? Нет.

А кто-то ответил за десятки тысяч погибших
от рук террористов вследствие разрушения ли-
вийского государства? Нет.

А знаете, почему французы так воспылали
гуманизмом и даже готовы подать в суд на Рос-
сию? А потому что из-за разгрома террористи-
ческих банд в Сирии Франция теряет там
нефтяные месторождения, которые ей пообе-
щали США в случае свержения Асада. Именно
по этой причине французы недавно в ООН на-
катали резолюцию по Сирии (заблокированную
Россией) и теперь угрожают Москве судом.
Обидно им стало. Понимают, что запланиро-
ванный грабёж на грани срыва. Вот и дёр-
гаются.

Американцы с их европейскими и ближне-
восточными вассалами Сирию уже давно поде-
лили, как Ирак и Ливию, а тут русские с их ВКС
и армейским спецназом.

Поэтому теперь американо-французские
высокопоставленные каннибалы крупными
слезами рыдают по поводу Алеппо, в котором
уничтожаются созданные, вооружённые и об-
ученные ими банды убийц-отморозков. Хором
о военных преступлениях заговорили и к Меж-
дународному суду взывают. Свою политику
наживы, выстроенную на крови и страда-
нии миллионов людей, пытаются моралью
подпереть. Мол, всякий народ, не позво-
ляющий себя убивать и грабить, а также
всякая страна, защищающая себя от запад-
ной агрессии – глубоко аморальны. Именно
поэтому американо-французские холёные
каннибалы Сирию и Россию в аморально-
сти обвиняют и мечтают привлечь к суду.

Андрей ВАДЖРА
*Поездка не состоялась ввиду отказа рос-

сийской стороны (Прим. ред.)

ПЛАЧ КАННИБАЛОВ

кремлёвских коррупционеров и Генерального прокурора

4 апреля 1999 года
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Детям своим расскажите о них, чтоб запомнили!

Детям детей расскажите о них, чтоб тоже запомнили!
Р. Рождественский, «Реквием»

Уважаемые ровесники - дети детей погибших защит-
ников Отечества в Великой Отечественной войне, рождён-
ные в 1955-1975 гг. Мы, написавшие этот материал, ваши
ровесники, призываем вас выступить в защиту своих ма-
терей и отцов, за справедливость, за право признания по-
гибших воинов участниками войны 1941-1945 гг. и
присвоения им воинских наград - орденов, медалей как
героям войны, а детям войны, потерявшим отцов, - при-
своение статуса жертв фашистского режима. Мы, внуки
погибших защитников Отечества, не забыли тех страшных
историй, рассказанных нашими мамами, тётями, о наших
погибших и без вести пропавших дедах, дядях – героях
Великой Отечественной войны 1941 – 1945 гг. Они -
герои! Они отдали свою жизнь, защищая родную
страну - СССР!

Наши родители, борясь за своё право быть признан-
ными жертвами, 10 лет назад объединились в обществен-
ную организацию «Дети погибших защитников Отечества в
Великой Отечественной войне». Обивание порогов кабине-
тов всех уровней (региональной, федеральной власти),
встречи, беседы, обращение к депутатам всех партий были
проигнорированы властью. Неоднократно (14 раз) обраща-
лись к В.В. Путину во время «прямой линии» с народом, но
наш вопрос не был услышан и не прозвучал. В ГД 8 раз ста-
вился вопрос на рассмотрение. В последний раз не хватило
13 голосов для положительного решения. От партии «Еди-
ная Россия» ни один депутат не проголосовал в поддержку
детей погибших защитников Отечества. Какое кощунство!
Говорить о великой Победе, произносить слова: «Никто не
забыт, ничто не забыто...» - забыты наши деды, отдавшие
свои жизни за великую Победу и их дети - безотцовщина.
Война отняла у них детство, не сбылись многие мечты, у
многих потеряно здоровье. Как выжили - одному богу из-
вестно!!! Война лишила их отцовской заботы и ласки. Но
обидней всего, что они не услышаны, не поддержаны, за-
быты. Многие из них ушли и уходят из жизни, им уже далеко
за 70 и даже за 80 лет, поэтому ходить на поклон к чиновни-
кам у них уже нет здоровья и надежды быть услышанными.
Поэтому их эстафету должны подхватить мы - внуки погиб-
ших дедов. Мы не свернём с пути борьбы за наших люби-
мых матерей - вдов, потерявших своих мужей, и наших
дедов, отдавших жизнь за великую Победу. Объединяйтесь!
Борьба продолжается.

Деликатное дело - память о погибших. Из прошлого
она возвращает образы, влияющие на наши взгляды и по-
ступки в наше время. Вот почему память нужна душам не
только мёртвых, но и живых, наших мам-старушек.
Обычно живые обещают продолжить дело павших и свою
верность доказывают делами. Для советских людей таким
делом стала одержанная Великая Победа. Восстанавли-
вая разрушенную страну, советское государство не забы-
вало о семьях погибших. Миллионы детей, потерявших
родителей, не стали беспризорниками, все они были
окружены вниманием и заботой, получили достойное об-
разование. Многие из их прославили советскую державу
своим трудом, став известными учёными, военачальни-
ками, деятелями культуры, к примеру, дети Ленинграда.
Если взглянуть в юные открытые лица на портретах наших
дедушек, сделанных по фотографиям героического воен-
ного времени, у кого повернётся язык упрекнуть их в том,
что ордена и медали они заслужили, пребывая в полити-
ческом заблуждении, не по своей воле шли навстречу
свинцовому дождю? Партбилет был далеко не у всех, но
по своим взглядам, убеждениям коммунистами были едва
ли не все. Перед тяжёлыми боями многие из них просили
в случае гибели считать их коммунистами.

Теперь не только купленные предатели из бывшей пар-
тийной номенклатуры, а и память о самых честных, светлых,
живших и погибших ради народного счастья коммунистах
служит нынешней власти, олигархам, делу дальнейшего за-
кабаления трудящихся. Привычное уже для нынешней пар-
тии власти лицемерие во имя своих шкурных интересов:
мутанты с высоких трибун вынуждены воздавать почести
пившим, говорить о высоких моральных качествах этих
людей, но не касаясь главного - презрения и ненависти со-
ветских героев к угнетателям, к строю капиталистов, к пре-
дателям своего народа. Что сказали бы нынешнему
олигарху, чинодралу, единороссу, его воскресшие отец, дед,
погибшие, защищая Красное знамя Страны Советов? Что
сказали бы они каждому из нас? Они назвали бы всех пре-
дателями, а памятное шествие с портретами - лицемерием.
Наши отцы, матери выросли в Советской стране - СССР, ей
отдали лучшие годы своей жизни. Ложь и бесстыдные на-
веты на свою Родину не приемлем. Невиданных утрат
стоила нам Победа. Невиданные беды и горе пережил наш
народ для того, чтобы отстоять социализм, поднимая страну
из руин. Решая социальные и другие важные для страны во-
просы, мы просмотрели опасность внутреннюю, подобно
яблоневой плодожорке уничтожившую общество изнутри,
поразив его сердцевину. 

Все ждут мобилизации народа на восстановление бы-
лого величия державы, а видят лишь очередные трюки,
увёртки, мистерии. Странно, что главного садовника вол-
нует лишь внешность дерева. Кто же мы? Продолжатели
дела дедов или стадо, которое под истеричное «Россия,
вперёд!», гонят к пропасти? Профукав полученную в на-
следство великую социалистическую державу, мы, по-
добно манкурам, безразличны к глумлению над ней.
Ежегодный марш «Бессмертного полка» 9 Мая должен бы
стать связующим звеном между теми, кто отдал жизнь за
Советскую Родину и кто живёт сегодня. Мы, внуки погиб-
ших в Великую Отечественную войну дедов, требуем на-
градить всех погибших солдат, офицеров, всех павших
воинов, отстоявших наши города, сёла, деревни, нашу Ро-
дину - СССР, орденами и медалями. И вручить их нам, вну-
кам и близким.

Летят годы, десятилетия… Уходят из жизни наши отцы,
тоже герои – труда, наши мамы, а мы, их дети, мужаем.
Мы принимаем их эстафету борьбы за справедливость.

Друзья, крепче сплотимся в борьбе за справедливость!

Мелегов Андрей Вячеславович
Мелегова Светлана Михайловна

Мелегова Наталья Сергеевна
Мелегов Игорь Андреевич
Мелегов Тёма Андреевич

Заливалов Владимир Игоревич
Заливалова (Хренова) Светлана Валентиновна

Заливалов Александр Владимирович
Заливалов Илья Владимирович

Журавлёв Александр Семёнович
Журавлёва (Мелегова) Ольга Вячеславовна

Журавлёв Борис Александрович
Журавлёва (Любашева) Людмила Сергеевна

Журавлёв Егор Александрович
Алексеев Игорь Владимирович

Алексеева (Данилова) Оксана Анатольевна
Алексеев Алексей Владимирович

Алексеева Дарья Алексеевна
Алексеева (Чурило) Вероника Викторовна

Желающие отозваться пишите по адресу: 172062,
Тверская область, Торжокский район, п/о пос. Славный,
ул. Садовая, 12А, кв. 6. Мелегову Вячеславу Борисовичу
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- Герман Николаевич, мы встречались в
начале года. Тогда Вы рассказали нашим чи-
тателям о буднях музея, непростом первом
годе – времени становления музея, его экс-
позиции. Что удалось сделать в этом году?

- За год сделали больше семидесяти пол-
ноценных мероприятий. Творческие вечера,
концерты, выставки. Музей стал частью жизни
для многих людей. Для молодого проекта это
достижение. В частности, мы провели две
международные выставки «Мир войны» и «От
Донбасса до Сирии». Сейчас мы проводим му-
зыкальный фестиваль «Вежливый рок». Все
лето проходили отборочные туры. финал будет
в Питере осенью, где прошедшие в основной
тур молодые дарования смогут выступить на
одной сцене с такими монстрами рока как Чиж,
«НЭП», «Разные люди», Александр Чернецкий.
Вадим Самойлов из «Агаты Кристи» тоже пред-
варительно дал согласие.

- Почему рокеры?
- Рок – единственное направление в му-

зыке, которое остро реагирует на социальные
и политические проблемы. Когда говорят, что
спорт и музыка – вне политики – ерунда. Поэт
Илья Резник сказал, что быть музыкантом и
быть вне политики в России невозможно. Ма-
каревич и Чичерина – наглядный пример.

- Какие еще были мероприятия? Я знаю,
что в мае Вы почтили память одесситов, за-
живо сожжённых бандеровскими карателями
в Доме Профсоюзов.

- Это мероприятие – наша особая гор-
дость. В преддверии 2 мая, во вторую го-
довщину сожжения людей в Одессе, мы
собрали под крышей музея представителей
более пятнадцати партий и общественных
объединений. Общественные деятели и
простые люди объединились и выступили
против фашизма. 

- Вы и Ваши соратники учредили День
добровольца. Я считаю, что этот обществен-
ный праздник имеет большое будущее.
Верю, настанет время, когда российские
герои, ополченцы, вставшие плечом к плечу
с восставшим против фашизма Донбассом,
будут по достоинству оценены нашим обще-
ством и властью. Я как-то писал, что ещё на
Красной площади в Москве благодарная Рос-
сия будет вручать своим героям георгиев-
ские кресты. Но общество и сейчас должно
вспоминать о наших добровольцах.

- Музей Новороссии – пока единственная
общественная организация, которая прово-
дит ежегодно творческие вечера в память о
народных командирах ЛДНР, которые по-
гибли в борьбе с бандеровской чумой. По-
следняя встреча проводилась в память о
Евгении Пономарёве с позывным «Динго»,
командире «Волчьей сотни», который погиб в
августе 14-го под Краснодоном.

Все мероприятия носят информационный
и воспитательный характер. География ме-
стоположения, площадь музея даже на 50%
не позволяет привлекать школьников, каде-
тов, студентов, но благодаря депутату КПРФ
Воронцову мы до нового года получим Новое
помещение.

У нас появились новые экспонаты. В по-
следнюю поездку из донецкого аэропорта мы
привезли разбитую каску украинского кара-
теля с остатками его мозгов. Привезли и до-
казательства присутствия иностранных
наемников. В частности, начинку от кассет-
ных боеприпасов в виде маленьких дротиков,
которые взрываются над окопами и имеют
свойства рыболовного крючка, кончик заги-
бается. Без хирургической операции их из
тела не извлечёшь.

- Но это же запрещенное международ-
ными конвенциями оружие!

- Предполагаем, что это запрещённое
оружие, но пока не проводили экспертиз. Та-
кими боеприпасами стреляют именно по
ополченцам народных республик. Ополченцы
даже придумали военную хитрость: исполь-
зуют пивные поддоны, чтобы себя обезопа-
сить от таких осколков. Привезли ещё
польские сигареты, американские медна-
боры, сухие пайки. Техническую документа-
цию  донецкого аэропорта.

- Сделано, как я погляжу, очень много. Как
все успеваете?

- Захар Прилепин, когда речь зашла о
нашем музее, сказал: «В чём была сила боль-
шевиков в 17 году - они всё делали молние-
носно». Мы не как бюрократы, мы создавали
музей именно так.

- Какие политические силы проявили себя
в боях за ЛДНР?

- В Луганске есть добровольный коммуни-
стический отряд. Показывают себя очень до-
стойно. Ни один не бежал под обстрелом, хотя
всякое на войне бывает, у каждого своя психика.
Вообще в ЛДНР трепетно относятся к совет-
скому прошлому, особенно чувствуется внима-
ние к ветеранам, пенсионерам. По сравнению

с народными республиками у нас в России как-
то начали «расслабляться». Когда приезжаю в
Донбасс, кажется, что попадаю в Советский
Союз, в детство, оттуда не хочется уезжать.

- Что люди в народных республиках ду-
мают? Чем живут? Приходится читать, что
якобы проявляются упаднические настрое-
ния, обиды на Россию.

- ЛДНР ориентированы на Россию, в неко-
торых направлениях уже начинают интегриро-
ваться. В экономическом, образовательном.
Там ведь живут те же самые русские люди, в
отличие от Центральной и особенно Западной
Украины. Возврат на Украину для жителей
Донбасса невозможен. Скорее Украина войдёт
в Россию, хотя она тут никому не нужна.

- Вот именно, даром не нужна.  А все-таки
все ли довольны жизнью на Донбассе?

- Есть небольшая группа людей, которые
переживали бомбёжки Донецка в 2014-м в
центральных областях Украины. Там подвер-
гались обработке украинскими СМИ. После
перемирия они вернулись в Донбасс и там на-
чинают деморализовывать общество. Но эти
люди не понимают, что если украинская армия
или тербатальоны на полдня зайду в Донецк,
Луганск, то никого не пожалеют. Они уже так и
делали, есть яркие примеры. В посёлке Ниж-
няя Крынка, ДНР, в 2014-м из местных жителей
сделали «Молодую гвардию». Захватив посё-
лок, укрофашисты расстреливали и скиды-
вали людей в шахту. Потом было найдено
более 200 трупов детей, женщин, стариков.
Один ополченец не успел забрать семью и
вернулся, батальон «Айдар» уже зашёл в посё-
лок. Спрятались в подвал, но их нашли. Жену
ополченца привязали колючей проволокой за
волосы к бэтээру и таскали по всему поселку,
пока она не умерла. Детей 8 и 10 лет на глазах
отца каратели убили выстрелами в упор прямо
во дворе их дома. А самого ополченца разо-
рвали бэтээрами пополам. 

- Не надо быть юристом, чтобы понять, что
это самый настоящий геноцид. Это военные
преступления, которые не имеют срока дав-
ности. Вот только дождёмся ли мы того
срока, когда бандеровцы сядут на скамью
подсудимых… Мы слишком мало знаем о
таких преступлениях. Знаем про Одессу, а
сколько таких «маленьких» одесс было в Дон-
бассе за эти два года…

- В 14-м об этом случае показывали сюжет
по НТВ, когда освободившие посёлок опол-
ченцы начали находить захоронения. Сейчас
это территория под контролем ополченцев.
Потом медийный градус стал снижаться.
Ведь бандеровцы стали совершать новые и
новые преступления, ещё более кровавые.

- А что думают ополченцы? Есть ещё
порох в пороховницах?

- Всякое бывает. У некоторых сдают
нервы, некоторые таят обиду за то, что их по-
двиги даже не отметили, даже за Славянск.
Пеняют Стрелкову, который забыл своих бое-
вых товарищей, не отметил их подвиги. Но
хоть и много ворчат, но отдавать территорию
украм никто не намерен. Решимость сра-
жаться есть.

- Сейчас много любителей строить про-
гнозы. Особенно те, кто в Донбассе не бывал ни
разу. Вы там были неоднократно, Ваш прогноз?

- Предполагаю, что к Новому году будет
острая военная фаза. На линии разграниче-
ния огромная многотысячная группировка
укров и наёмников. Это не майдан, это армия.
В ней тоже растут не очень радужные на-
строения. Чтобы они не повернули на Киев,
их двинут вперёд. Покосят всех недовольных,
а заодно отмоют деньги. 

На Украине ситуация ужасная. В Киеве
просто так с тобой не заговорят. Сначала
идёт идентификация «свой-чужой». Пока не
выяснят, что ты «свой», разговор не начнут,
побоятся. Отстаивать свою точку зрения не-
возможно. Это больше всего касается людей,
у которых активная жизненная позиция. Люди
боятся, все помнят судьбу Олеся Бузины,
молчат. Кто-то, напротив, впадает в «украин-
ский маразм». СБУ работает, люди просто
пропадают. Мне написал человек, что на За-
падной Украине и в Польше концлагеря, там
в нечеловеческих условиях сидят задержан-
ные ещё в Одессе.

- Как получилось, что на Украине люди так
изменились? Почему так много предателей?
Вот слушаешь его, он кроме как по-русски
изъясняться не может. Но поливает Россию
грязью. А то берет в руки оружие и идёт уби-
вать своих же братьев.

- Стоит внушить любой из наций, что она
исключительна – созревает нацизм. Вну-
шили, особенно молодому поколению. Как
в фашистской Германии: вы – арийцы,
белая кость. Такие - не нация, а состояние
души. Живут где лучше и выгоднее. Таким
проще, это приспособленцы. Но есть много
достойных и хороших украинцев. Богдан
Ступка, Леонид Быков, военные, творче-
ские люди. Но сейчас когда-то процветаю-
щую республику загнали на уровень
Румынии и Болгарии.

- Есть ли ещё у Украины запас прочности?
Не думаю, что государство, построенное на
таких принципах, сохранится.

- В течение 5 лет всё разрешится. Но
пока нынешняя власть стоит у руля – ничего
не поменяется. Всё зависит от народа,
сколько он будет терпеть. Ополченцы на
Киев не пойдут, но свои территории обратно
вернут. Какую-то территорию отобьют, если
будет активизация военных действий в этом
году, например, Мариуполь.

- Чем обычные люди могут помочь 
Новороссии?

- По сравнению с 14 годом очень сократи-
лось количество гуманитарной помощи. Ведь
по телевизору говорят, что там перемирие,
войны нет. Но война идёт. Если заедем в Яси-
новатую или Горловку, Зайцево - там война.
Применяется тяжёлое вооружение, фосфор-

ные бомбы. А задача ополченцев самая не-
благодарная. Доказать всему миру, что они
не сепаратисты. Любое провокационное дей-
ствие в сторону ВСУ – будет шум на весь мир.
Россию опять будут тыкать носом.

Каждый день не меньше ста обстрелов. В
год – безумное количество, погубленные
жизни, разрушенная инфраструктура.  Смысл
музея – донести до людей правду, прорвать
информационную блокаду, а также гумани-
тарная миссия.

- На майские праздники в музее случи-
лось ЧП. Какие-то негодяи попытались
устроить пожар. Чуть не погиб охранник. К
счастью, сотрудники музея были начеку.
Много ли у музея врагов?

- Врагов очень много. Национал-преда-
тели, во-первых. Либералы и фашисты.
Питер – город контрастов, здесь уживаются
различные политические течения. Поэтому в
ночь на 1 Мая подожгли. Но в отличие от вах-
хабитов и террористов, которые берут на
себя ответственность за совершённое пре-
ступление, поджигатели музея сделали га-
дость и сидят по норам.

Донбасский конфликт отличается от Аф-
гана и Чечни. Это особый случай для всей
России. Сейчас люди разделились на два ла-

геря. Есть нормальные люди, свои, и есть
чужие, враги. Люди делают выбор. Донбасс и
Сирия - два конфликта, где Россия так или
иначе вовлечена. В ЛДНР погибло 2 тысячи
русских добровольцев, это 10-12 человек в
день. И это самая великая жертва – сыновь-
ями Отечества.

- Герман Николаевич, Вы недавно верну-
лись из Новороссии. Какая там обстановка?
Что думают люди после непрекращающихся
терактов, в том числе злодейского убийства
Арсена Павлова?

- Сейчас там обстановка очень напряжён-
ная, вчера (01 ноября. – К.Е.), например,
впервые за долгий период времени по терри-
тории ДНР было выпущено около 800 снаря-
дов разного калибра. Несколько дней назад
обстреляли жилой район Макеевки, погибло
2 человека, около десяти ранено. Эдуард Ба-
сурин окрестил этот день как «кровавый чет-
верг». В ЛНР впервые за долгое время
возобновились обстрелы жилых районов
Первомайска и Стаханова. 

- В чем нуждается Новороссия? Чем
россияне могут помочь своим братьям с
Донбасса? 

- Ситуация в гуманитарном плане сейчас
в ЛДНР ничем не лучше, чем в предыдущие
годы, но в законодательном плане ситуация
улучшается. Теперь на границе с перевозом
гуманитарного груза усложнилась и одно-
временно упростилась. Сейчас объясню,
что я имею ввиду. За 14-15 году многие не-
добросовестные гуманитарщики обогати-
лись на финансовых сборах и так
называемых «серых схемах» провоза гумпо-
мощи, сейчас такого не будет. Одной из ос-
новных задач «Музея Новороссии» в этот
раз было и заключение соглашения между
нашей организацией и официальной струк-
турой ДНР. Теперь мы официально пред-
ставляем общественную организацию
«Оплот Донбасса» в Санкт-Петербурге, что
позволяет нам без проблем заниматься раз-
личными культурно-просветительскими
проектами, творческими, гуманитарными и
др. Поэтому кто хочет оказать помощь жите-
лям Донбасса или принять участие в каких-
то проектах то связывайтесь с нами через
официальный сайт – это поможет вам сэко-
номить время и деньги.

ГОРЯЧАЯ ТОЧКА РОДИНЫ
На вопросы ленинградского публициста, адвоката, лауреата премии «Слово к народу» Константина Ерофеева

отвечает основатель и идеолог Музея Новороссии в Ленинграде Герман Владимиров

Вначале октября Следственный коми-
тет сообщил о возбуждении очеред-
ного уголовного дела, связанного с

вооружённым конфликтом на территории
Украины. На этот раз речь идёт о незакон-
ном удержании под стражей двоих граждан
России, ответственность за которое несут
«неустановленные лица из числа высшего
руководства силовых структур Украины» –
российские следователи называют их «пре-
ступным сообществом».

«Общий принцип совершения преступле-
ний заключался в их незаконном уголовном
преследовании и условном осуждении, а
затем похищении и незаконном удержании с
целью обмена на украинских военнослужа-
щих, попавших в плен к представителям До-
нецкой и Луганской народных республик», –
утверждает СК.

В пресс-релизе без имён упомянуты два
случая. В первом гражданин России был
признан виновным в посягательстве на тер-
риториальную целостность Украины, но
освобождён судом от наказания. После
этого «участники преступного сообщества
насильно вывезли его в другой регион
Украины, где до настоящего момента неза-
конно удерживают».

Второй случай произошёл с россиянином,
который получил условный срок за то, что не-
законно переправлял людей через границу
Украины. Сразу после оглашения приговора
он был «насильственно захвачен представи-
телями преступного сообщества и также по-
мещён в одну из так называемых «тайных
тюрем»«; позже его обменяли на украинских
военных, попавших в плен к вооружённым
силам из ДНР и ЛНР. Имя этого человека офи-
циально не называется и опрошенным нами
правозащитникам неизвестно.

Первая же история произошла с уро-
женцем Читы Владимиром Безобразовым,
которого задержали в курортном посёлке
Каролино-Бугаз под Одессой. По версии
украинского следствия, 18 июня 2014 года
мужчина с семьей зашёл в кафе Каролино-
Бугаза и там около двух часов ночи позна-

комился с гражданином Украины, которому
предложил «принять участие за денежное
вознаграждение в размере 200 евро в день
в военных действиях в г. Луганске». Узнав,
что его новый знакомый – охотник, вербов-
щик пообещал ему должность снайпера с
оплатой 1 000 евро в день. Ближе к пяти
утра продолжавший отдыхать в кафе Бе-
зобразов попытался завербовать и одного
из сотрудников заведения – посулил 500
евро в день и заверил, что «обеспечит его
военным обмундированием и оружием для

ведения боевых действий» против украин-
ской армии.

Утром следующего дня Безобразова за-
держали; в документах не уточняется, был ли
россиянин трезв. Ему предъявили обвинения
по части 1 статьи 110 УК Украины (посяга-
тельство на территориальную целостность и
неприкосновенность Украины); в суде муж-
чина признал свою вину.

Первоначально Овидиопольский район-
ный суд Одесской области приговорил рос-
сиянина к пяти годам лишения свободы,
однако апелляция это решение отменила; в

марте 2015 года мужчина вновь был признан
виновным, но освобождён от наказания с
испытательным сроком. После этого Безоб-
разова задержали снова – по информации
Amnesty International и Human Rights Watch,
он до сих пор содержится в здании СБУ в
Харькове.

В июле обе правозащитные организации
выпустили совместный доклад под назва-
нием «Вас не существует. Произвольные за-
держания, исчезновение людей и пытки на
востоке Украины». Авторы исследования кон-

статируют, что и украинские власти, и воору-
жённые сепаратисты применяют пытки и
незаконно удерживают людей под стражей. В
конце августа Amnesty и HRW сообщили, что
из «секретной тюрьмы» СБУ в Харькове осво-
бождены 13 человек; ещё пятеро продолжают
оставаться там, в их числе и двое россиян.

История российского левого активиста
Андрея Соколова, который был задержан СБУ
сразу после освобождения в зале суда, напо-
минает случай Владимира Безобразова, но
не упоминается ни в релизах Следственного
комитета, ни в докладах правозащитников.

«История после условного приговора Со-
колову напоминает десятки других, с кото-
рыми мы имели дело. Система примерно
такова – человеку предлагают сделку, дают
условно, его увозит СБУ на обмен. По какой-
то причине обмен срывается, и человек по-
падает «в никуда»», – говорит Красимир
Янков из Amnesty International.

По словам Янкова, правозащитникам из-
вестны десятки людей, которые «некоторое
время тайно и незаконно содержались в ма-
риупольском СБУ и потом были обменяны в
ДНР», большая часть случаев относится к
концу 2014-го и началу 2015 года. Именно
тогда был задержан и Андрей Соколов.

Соколов полгода провёл в подвале, всё
это время его официальный статус оставался
неопределённым – россиянина держали «на
обмен», информация о месте его заключения
не разглашалась. После освобождения он
рассказал о месяцах, проведённых в «секрет-
ной тюрьме» СБУ в Мариуполе.

ИЗ СУДА В ПОДВАЛ СБУ
«Чегевара. 258-3. 2015.04». Такую над-

пись Андрей Соколов увидел на стене в под-
вале здания СБУ в Мариуполе,
расположенного по адресу: Георгиевская
улица, 77. Че – одно из прозвищ Соколова, и
эту надпись во время следствия оставил он
сам, когда после задержания на блокпосту в
зоне конфликта левого активиста из России
возили по разным местам заключения. Обна-
ружив старую надпись, он добавил к ней
новые цифры: «2016.05-10» – шесть месяцев,
которые Соколов провел в одиночестве в по-
мещении тира в подвальном этаже СБУ.

Большинству читателей известно о не-
обычной биографии романтика Андрея Соко-
лова, который начал с подрыва надгробной
плиты царей Романовых, прошёл через пытки
в российской милиции, был осуждён за хра-
нение оружия как «чёрный копатель», уча-
ствовал в митингах за честные выборы, а в
декабре 2014 года отправился в Донбасс.

Окончание на 8 стр.

«ЗА МОЮ ЖИЗНЬ НИКТО НЕ ОТВЕЧАЛ»

Андрей Соколов после возвращения с Украины. Фото из личного архива



«Я рабочий, по профессии – оружейный ма-
стер. Мой опыт требовался для вооружения
наших товарищей и помощи Республике в
борьбе за свою независимость», – объяснял
свои мотивы Соколов. В ДНР он пробыл пару не-
дель, после чего случайно заехал на своей ма-
шине на украинский блокпост, где и был
задержан. Следствие назвало задержанного ак-
тивиста участником террористической органи-
зации – ДНР.

Процесс над Соколовым, которого обвиняли
в причастности к террористической организа-
ции (часть 1 статьи 258-3 УК Украины), шёл в
Бердянском городском суде в Запорожской
области. На 15 апреля 2016 года было назначено
очередное заседание, однако накануне, когда
Соколов из камеры по нелегальному мобиль-
ному позвонил своему адвокату Валерию До-
вженко, тот рассказал, что спецслужбы
предлагают сделку: если подсудимый признает
вину, ему изменят статью обвинения и отпустят,
обменяв на кого-то из попавших
в плен украинских силовиков.

«И в день суда, прежде чем
поднять меня наверх в зал,
судья лично одна спустилась
вниз и спросила меня наедине:
вы знаете, что вас сейчас могут освободить,
если вы признаете вину, потому что с СБУ сей-
час пришёл заказ на обмен? Я говорю, что
знаю. Вы согласны? Да, я согласен», – расска-
зывает Соколов.

По просьбе прокурора обвинение переквали-
фицировали на «содействие участникам пре-
ступных организаций» (часть 1 статьи 256 УК
Украины), и в тот же день тройка судей вынесла
приговор, осудив Андрея Соколова на 2 года, 7
месяцев и 4 дня. «Они подвели к сроку ровно,
чтобы по закону Савченко день за два пошло, и
чтобы я мог в тот же день формально освобо-
диться», – говорит Соколов. Его освободили из-
под стражи в зале суда.

Он показывает фотографию, которую сделал
в этот момент адвокат Довженко. Через пару
минут к Соколову подошли сотрудники СБУ, ко-
торые посадили его в микроавтобус. Всё шло по
плану. «Я знал, что если меня поведут на обмен,
это означало, что меня поведут не на обмен, а
сначала в какой-то накопитель. Был накопитель
в Харькове, который потом закрыли, или в Ма-
риуполе. Я знал, что меня увезут, и был на это
согласен», – объясняет Соколов. По дороге за-
ехали в СИЗО Бердянска – забрать оставшиеся
там вещи.

К вечеру автобус прибыл в Мариуполь, где
Соколова заперли в подвальном помещении уже
знакомого ему здания СБУ. «Через коридор на-
против него помещение бывшей оружейки, это
второе место, где держат. Ещё там рядом с туа-
летом есть крохотная конура, где бойлер стоит,
вот там тоже меня запирали», – вспоминает он и
показывает чётки из гильз, которые собрал в
тире, и бумажные мишени с отверстиями от
пуль. На одной из них изображён командир бое-
виков Игорь Гиркин (Стрелков), приставивший
пистолет к голове девочки. В заключении Соко-
лова практически не обыскивали, говорит он, по-
этому забрать с собой «сувениры» из подвала не
составило труда.

«Дверь постоянно держали закрытой, выво-
дили меня два раза в сутки, утром и вечером, –
описывает Соколов условия в своей тюрьме. – Я
набирал чистую воду, выливал мочу из банок,
вечером иногда раз давали возможность по-
мыться в душе. Это 20-метровый тир, там места
много, но вентиляции там почти нет. Это подваль-
ное помещение, в нем нет ни одного окна. О том,
день или ночь, я узнавал только по тем часам, ко-
торые я из тюрьмы с собой взял. Хорошо, что у
меня был радиоприёмник с собой, который я в
тюрьме слушал, без него бы крыша съехала».

По словам Соколова, он просил сотрудни-
ков СБУ связаться с его адвокатом, чтобы тот

мог передавать продукты, но они отказались.
Охранники два раза в неделю сами покупали и
приносили ему еду. Бывший заключенный по-
казывает одну из записок со списком покупок:
белый хлеб, морковь, редис, сало, молоко,
майонез, мука, яйца, повидло. На обороте ли-
сточка: «Тир. Соколову А.В. Продукты купить».
Сохранил он и наклейки со штрих-кодом, кото-
рые срывал с упаковок продуктов, принесён-
ных его тюремщиками. На них виден логотип
магазина «Велика Кишеня» – в Мариуполе эта
сеть владеет только одной торговой точкой на
улице Энгельса, в паре домов от здания СБУ;
даты упаковки купленных для россиянина ово-
щей – от 30 июля до 5 октября.

Иногда, впрочем, еду не приносили. «Там
нормальное явление было, что день или два за-
бывали принести еду, – говорит Соколов. – Я
какие-то остатки пытался растягивать. Потому
что тот человек, который должен принести еду,
по каким-то делам уехал из города. Было не-
сколько случаев, когда нормальные эсбэушники,
которые меня охраняли, за свой счёт покупали
батон хлеба». На День независимости, который

Украина празднует 24 августа, охранники при-
несли арбуз. Соколов улыбается: «Единствен-
ный раз за всё это время арбуз поел».

По словам бывшего пленника, судьбой рос-
сийского гражданина, который уже несколько ме-
сяцев живёт у них в ожидании обмена, сотрудники
СБУ не слишком интересовались. Однажды в под-
вале перегорели все лампочки, и хотя заключен-
ный поднял шум на всё здание, к нему так никто и
не спустился. «Представляете, что такое стучать
целых два часа? Концом бутылки в дверь метал-
лическую. Никто не подходит. Я где-то 12 часов
без света пробыл, из щелей был маленький лучик
и все. Первый раз в жизни с
этим столкнулся, крыша на-
чинает сдвигаться конкретно.
Моральное угнетение такое,
что паника, паника начина-
ется. А им просто лампочку
лень было дать. Лень подойти
было».

«Я в жизни в первый раз
столкнулся с такой ситуа-
цией, – разводит руками
Соколов, сидевший в рос-
сийской, и в украинской
тюрьме. – Потому что одно
дело тюрьма, другое под-
вал. Поэтому и сбежать
хотел, потому что понимал,
что это может быть лучше
вариант, чем сидеть дальше
и ждать, что с тобой слу-
чится».

Когда пленник задумал
побег, шёл второй месяц его
неформального заключения.

НАВЕРХ ЧЕРЕЗ ВЕНТИЛЯЦИЮ. ПЫТКИ
Вентиляция из подвала вела на первый этаж

здания. Андрей Соколов рассказывает, что в
течение двух недель по ночам аккуратно разби-
рал вентиляцию, и в конце концов при помощи
подручных средств смог подняться наверх. Ве-
рёвочную лестницу он сплёл из распущенного
мешка. «С помощью всяких палок выломал же-
лезную решётку из оголовка этой вентиляции.
Оголовок был на высоте где-то двух метров от
земли. Типичная вентиляционная шахта», –
вспоминает он. Выбираясь наверх, узник наде-
вал старую военную форму, которую нашёл в
шкафу тира.

Из шахты вентиляции он попадал в курилку во
дворе, одной стороной примыкавшую к внешней
стене здания. «Курилка сама имела стены, а
крыша была такая пластиковая, которую я сло-

мал. Одна стена курилки уже была внешним за-
бором СБУ, и на нем просто колючка мотками.
Вот это мне надо было сломать, и я мог бы тогда
удрать, потому что когда заглядывал, там был
обычный жилой сектор. Но однажды слишком
долго задержался, пять утра, уже слишком
светло было, и меня увидел автоматчик, который
обход делал. Руки вверх, туда-сюда», – Соколов
рассказывает, что юркнул обратно в шахту, но
уже через несколько минут часовой спустился к
нему в подвал.

«По голове раз дали и неделю или две кор-
мили впроголодь», – вот и все последствия не-
удачного побега, вспоминает он.

Но из тира Соколова всё-таки перевели в по-
мещение понадёжнее – бывшую оружейную
комнату, где стояла видеокамера и были две же-
лезные двери. «Оттуда я убежать не мог, и они
меня старались контролировать более жестко.
Там я просидел ещё 3,5 месяца».

Всё это время ни родные, ни друзья, ни адво-
кат россиянина не знали, где он находится – че-
ловек, которого увезли из зала суда для обмена,
просто пропал. В июле на домашний адрес Со-

колова в Москве пришла официальная бумага из
мариупольского СБУ, подписанная следовате-
лем Старостенко. В ней сообщалось, что Соко-
лов может забрать свою машину, которая была
арестована во время следствия и суда. Чтобы
вернуть автомобиль, ему нужно было прибыть с
документами в Мариуполь по адресу: Георгиев-
ская, 77 – то есть в то здание СБУ, где он нахо-
дился. «Какая-то издёвка, – говорит Соколов. –
Следователь, конечно, знал, что я сижу тут под
ним на пару этажей ниже».

Полгода пленник сидел в одиночестве –
сначала в тире, потом в пустой оружейной ком-

нате. Только однажды к нему на четыре дня
подселили человека по имени Егор Ежов, вспо-
минает заключённый; по его словам, Ежова за-
держали из-за того, что тот работал
охранником суда в ДНР. Освободившись, Ежов
позвонил адвокату Довженко и рассказал, где
находится его подзащитный. Но в СБУ на все
запросы защитника отвечали, что Соколова у
них нет.

Андрей Соколов рассказывает, что несколько
раз при нём в подвал приводили задержанных,
чтобы допросить их с применением насилия.
«Меня в это время выводили как раз вот в эту ка-
морку, потому что в тире не было видеокамер,
это было большое помещение, и его использо-
вали, чтобы допрашивать или избивать людей, –
говорит он. – Двух человек я точно видел. Один
молодой парень, другой более взрослый чело-

век, и к ним применяли определенные меры воз-
действия».

Он вспоминает, что слышал крики и звуки
ударов, а когда его снова заперли в тире, видел
скамейку посреди помещения, вокруг которой
оставалась лужа, валялись пластиковые стяжки
для рук, бутылки с водой и тряпки. Пытки, кото-
рые, по его мнению, происходили в тире, Соко-
лов представляет себе так: «Во время допросов
они скамейку ставили где-то посередине, чело-
века, я так понимаю, с руками, связанными за
спиной пластиковыми стяжками, кладут – руки
за спину – на эту скамейку. Я так понимаю, там
два человека пытали. Скорее всего, один дер-
жит руки-ноги, а второй надевает такую тряпку
на лицо. И из бутылок с водой начинают лить на
лицо, человек начинает задыхаться, это болез-
ненно очень, но синяков не оставляет. Вот я
видел, как после этой процедуры человека вы-
водили в туалет, чтобы помыть, у него лицо было
в рвоте, он там, наверное, сознание терял.
Пытка водой, короче говоря».

«Был такой случай, когда восемь человек при-
вели, это так называемый «отряд саперов», это

когда восемь человек одновременно смогли взять
в плен, – вспоминает Соколов. – Всех восьмерых
тогда привели, меня вывели в это помещение, я
слышал, как их по одному выводили в коридор и
били, ну и допрашивали на видеокамеру».

Он уточняет: «Меня никто не трогал, никакой
интересной для них информацией я не распола-
гал, все знали, что я на обмен».

КАК СПРЯТАТЬ ПЛЕННОГО 
ОТ ДЕЛЕГАЦИИ ООН

Соколов показывает карманный календарик, в
котором он зачеркивал дни, проведённые в плену.

Между 3 и 4 сентября каран-
дашом подписано: «Этап».
«Мне сказали собирать
вещи, поедешь на обмен, –
объясняет он. – И до 10
числа меня держали на част-
ной квартире, я потом по-
смотрел, это улица Артёма,
дом 130. На пятом этаже де-
сятиэтажки. В обычной двух-
комнатной квартире, я был в
комнате угловой, а два
охранника всегда находи-
лись в комнате, которая
ближе к двери. Чтобы куда-
то выйти, я должен был
сначала постучать. Мне ска-
зали, что если я выйду без
стука, они могут применить
оружие. У них «Макаровы»
были». По его словам,
охранники были не кадро-
выми сотрудниками СБУ, а
бойцами добровольческих
батальонов.

Однако обмен не состоялся, и 10 сентября
Соколова вернули в подвал СБУ. «Захожу в ору-
жейку обратно, а там никаких вещей не оста-
лось, которые я там оставлял, всё чисто, все
надписи, какие на видных местах были, затёрты
металлической щёткой. И какие-то остатки
хлама от компьютеров там валялись, какие-то
клавиатуры. Я спрашиваю, что такое?–  говорят,
какая-то проверка приезжала важная, и они всё
это помещение очистили, а меня вывезли. Сде-
лали вид, что там какой-то склад», – вспоминает
Соколов.

С 5 по 9 сентября Украину посещала делега-
ция подкомитета ООН по предупреждению
пыток, которая инспектировала места заключе-
ния, в том числе помещения СБУ. Во время пре-
дыдущего визита делегации в мае доступ в
некоторые помещения ей не предоставили, и

визит прервали досрочно. 7 сентября делегация
побывала в здании СБУ в Мариуполе.

«Мы были рады возможности закончить наш
визит, наконец-то получив доступ к помещениям
СБУ, где лица могут содержаться под стражей.
Этот доступ существенно способствовал нашей
способности подготовить исчерпывающий до-
клад, который будет передан властям Украины в
кратчайшие сроки», – отметил глава делегации
Малкольм Эванс.

Как сообщила пресс-служба СБУ, в ходе
визита «делегация получила беспрепятствен-
ный и немедленный доступ ко всем помеще-
ниям СБУ в разных регионах страны, а также
ознакомилась с документацией по работе с
лицами, с которыми проводятся процессуаль-
ные действия».

ОСВОБОЖДЕНИЕ. 
ГРАНИЦА КРЫМА, ТАКСИ В ДНР

В следующий раз собирать вещи, рассказы-
вает Соколов, ему приказали 7 октября. «По-
везли меня из Мариуполя на легковой машине с
двумя сотрудниками, один сотрудник был, дру-

гой добробатовец, повезли в
сторону Крыма. Мы проехали
до КПП «Чонгар», это было уже
к вечеру 7 числа», – рассказы-
вает он.

Однако пограничники не
смогли выпустить его в Крым – у Соколова не
было разрешения на выезд на «временно оккупи-
рованную территорию». Звонки сотрудника СБУ
начальству решить проблему не помогли. «После
этого меня повезли в Геническ, это ближайший
курортный город, – говорит он. – Там в частной
гостинице сняли номер они, так как думали, что в
понедельник решится этот вопрос. Мы там три
дня провели. Эти товарищи пьянствовали, меня
держали в той же комнате, что и они».

В полиции Геническа разрешения на выезд
в Крым россиянину тоже не дали: «Начальник
сказал, что у меня тут нет никакого законного
основания для нахождения на территории
Украины, поэтому он не может дать никакого
законного разрешения на въезд в Крым. По
идее, меня должны были арестовать или де-
портировать, но понятно, что эсбэушникам
это не надо».

Соколова снова привезли в Мариуполь, на
этот раз в квартиру на проспекте Металлургов.
«Я даже оттуда смог квиточек стащить с кухни –
обычная квитанция на оплату света, там адрес
указан», – показывает он счёт (72 гривны).

«В этой квартире держали два с половиной
дня, – продолжает Соколов. – А 14 октября меня
посадили в машину, отвезли на автовокзал, где
таксист ждал, и таксист меня отвёз в Донецк.
Они ему заплатили, дали мне телефон мобиль-
ный с сим-картой и сказали, что можешь зво-
нить, когда будешь в ДНР. Я позвонил, как только
пересёк КПП под Гнутово. Позвонил отцу и
своему адвокату».

Он показывает записку с расписанием и ме-
стами остановки автобусов, идущих из Донецка
в Россию. «Я не хотел задерживаться в ДНР, по-
тому что если бы там я сказал, что я пленный,
меня бы повели на проверку в МГБ, я бы там ещё
неделю просидел», – признает Соколов.

На следующий день он уже был в России.
Теперь Андрей Соколов намерен судиться с
Украиной в ЕСПЧ и готовит иск о незаконным
содержании под стражей. «Опасность не в
том, что там меня хорошо или плохо кормили,
или что на прогулку меня не водили, – рассуж-
дает он. – Опасность в том, что за мою жизнь
и здоровье никто не отвечал. По этой причине
я писал записки на видных местах, где указы-
вал телефон и свои данные, надписи делал и
в скрытых местах тоже, чтобы если что слу-
чится, хоть какая-то информация потом обна-
ружится. Я рассчитывал, что меня или
всё-таки поменяют, или не поменяют, и тогда
всё будет печально».

Егор СКОВОРОДА
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…прав был Дрожжин (см. СиД №32-33), когда
утверждал, что нашей Армии и Флоту еще очень да-
леко до уровня НАТО и США. Однако Дрожжин делает
свой вывод на базе специальных знаний эксперта в
одной области, а такие важные утверждения прове-
ряются по разным независимым каналам. В частно-
сти, для определения зависимости колониальной
страны от стран-управленцев важным является
канал, определяющий, как тебя диагностируют раз-
ведслужбы стран потенциальных противников. Ос-
новными методами при этом являются агентурные,
электронные, компьютерные, космические и другие.
Для страны, находящейся на низшем уроне колони-
ального развития назначают «смотрящих». 

* * *
…институт смотрящих предполагает, что в узло-

вые области экономики и обороны внедряют офици-
альных агентов, которые в открытой печати «из самых
добрых побуждений» сообщают противнику о состоя-
нии своих отраслей наблюдения для последующих
оргвыводов. Смотрящий обычно не обременён до-
полнительными обязанностями, хотя иногда и гадит
стране наблюдения «советами» принимать неопти-
мальные решения или спускает выделенные его под-
разделению денежные средства коту под хвост.
Мировые СМИ обычно именуют таких смотрящих луч-
шими экономистами, лучшими финансистами, луч-
шими менеджерами и вообще самыми лучшими.

* * *
…на следующем конкурсе Евровидения должна

победить песня о страданиях заживо зажаренных
в Хатыни, на Волыни и в Одессе в исполнении Коб-
зона. Именно на это и следует делать ставку, а не
на русский мат. В противном случае «цивилизован-
ная» Европа нас не поймет. 

А. СВОБОДИН

Благодарим товарищей И.Н. Солодовченко,
И.А. Уланову,  Ю.К. Нестеренко, Г.М. Лебедева,
А.И. Яценко, Л.А. Тихомирову, Галину, Л.Г. Лу-
говскую и А.М. Червякова за помощь в изготов-
лении и распространении газеты. Редакция

* * *
…в Екатеринбурге частично обрушилась

крыша цеха машиностроительного завода им.
Калинина. Погибли четыре человека, постра-
дали 14, сказал «Интерфаксу» представитель
МВД Свердловской области Валерий Горелых.

Завод, в частности, производит пусковые
установки «Бук» и «Антей», следует из информа-
ции на сайте предприятия.

Также он выпускает боевые средства зе-
нитно-ракетной системы С-300. Из гражданской
продукции он производит электропогрузчики и
машины для уборки улиц.

Предприятие входит в ОАО «Концерн ПВО
«Алмаз-Антей».

Возбуждено уголовное дело по статье «Нару-
шение правил безопасности при ведении работ,
повлекшее по неосторожности смерть двух и

более человек», сообщает сайт областного
управления СКР. Ведомости

* * *
…При Сталине народ жил 

в ожиданьи лучшего –
При нынешних хапугах – только худшего…
И после Сталина осталось два мундира
Да пара стоптанных сапог –
А после Путина мала будет могила
Для долларов, 

которые он «заработать» смог.
Людмила Скрипникова

* * *
...ходят упорные слухи, что каждый прези-

дент США, начиная с 1996 года, перед присягой
подписывает три документа с открытой датой,
которые ему приносят из ФРС: отказ от всех на-
личных долларов за пределами США, отказ от
всех безналичных долларов за пределами США
и отказ от тех, и от других. Дату проставят в
ФРС, когда придёт время. И что-то мне подска-
зывает, что это время придёт довольно скоро...
Татьяна Волкова

* * *
…в Йемене обстреляли новейший гиб-

ридный катамаран США. Хуситы показали
кадры атаки на корабль США и горящего ка-
тамарана HMS-2 Swift, который, как ранее
заявлялось, может справиться с любой
угрозой.

«Неуязвимый» корабль США в Йемене под-
били простой ракетой. На опубликованных кад-
рах видно, как противокорабельная ракета
подбила новейший боевой катамаран США. Для

того чтобы участвовать в блокаде Йемена и
транспортировать войска захватчиков, HMS-2
Swift был взят в аренду у Объединенных Араб-
ских Эмиратов.

Катамаран, который должен был привезти
медикаменты и продовольствие, а также за-
брать больных и раненых, был обстрелян 
йеменской стороной в акватории Баб-эль-
Мандебского пролива.

Боевые действия в Йемене начались в 2014
году. Противостояние повстанцев-хуситов из
движения шиитов «Ансар Алла» совместно со
сторонниками бывшего президента страны Али
Абдалла Салеху и правительственных войск,
подчиняющихся настоящему лидеру Йемена
Абд Раббу Мансуру Хади привело к тому, что во-
оруженный конфликт продолжается уже два
года. «Экономика сегодня»

* * *
…Люди ждут, ищут хорошего,
Смотришь – «Белое солнце пустыни».
И кто-то идёт служить в таможню,
Потому что ему – «за Державу обидно»…
У разных людей и мотивы разные,
Иным кино видится просто игрой
И они идут на службу государственную,
Потому что там – «тарелки с икрой». 

С.А. Климук

* * *
…мэр Риги Нил Ушаков в эфире радио

Baltkom заявил, что не допустит, чтобы думу
превратили в правительство. “Включите телеви-
зор и посмотрите, как работает наше прави-
тельство и парламент, как они коммуницируют,
что они делают и к каким результатам это при-

водит. Вот это всё будет в Риге, если они придут
к власти в столице. С одной стороны, мне всё
равно, сколько будет желающих возглавить
Рижскую думу, одним они списком будут или
двадцать одним. Моей одной из главных задач
является не допустить того, чтобы эти партии
смогли перенять власть и превратить Ригу в то,
во что превращено сейчас правительство и пар-
ламент”, - сказал Ушаков.

Как уже сообщалось, партия “Для разви-
тия Латвии” предложила “Единству” начать
переговоры о совместном старте на выбо-
рах в Рижскую думу, чтобы объединить
силы, придерживающиеся европейских
ценностей.

Предложение состоит в том, чтобы соста-
вить список из нескольких сил, которые объ-
единены европейскими ценностями и
принципами. Переговоры могут пройти также
с Латвийским объединением регионов и Новой
консервативной партией о создании общего
списка. Выборы рижской Думы пройдут в 2017
году. Прислал Е.И. Копышев

* * *
…в каждой буржуйской телепогремушке

«Сталин, Сталин, Сталин»… Значит, нынешние
правители настолько мелки, подлы и никчёмны,
что не могут заслонить собой гигантскую фигуру
Советского вождя!

Буржуи на всех телесборищах брызжут на
Сталина ядовитой слюной, понимая, что он не
дал бы им грабить трудовой народ.

«Репрессии, репрессии, репрессии!» Те 90%
из 700 тысяч расстрелянных предателей, воров,
растлителей уничтожили бы 7 миллионов чест-
ных советских людей. И.Н. Ларин

А Я ГОВОРЮ, ЧТО...

Окончание. Начало на 7 стр.

«ЗА МОЮ ЖИЗНЬ НИКТО НЕ ОТВЕЧАЛ»

20 ноября 2016 года
Музей авиации и космонавтики

(ул. Красноармейская, д.4)
Литературно-музыкальный вечер

поэт Валерий Хатюшин
русский бард Анатолий Беляев

Начало в 17.00
Проезд: м. «Динамо», далее пешком
или авт.110 и тр.12 (2-я остановка)
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